
IU considera alarmante 
esta situación: 

J.aao personas están 
en listas de espera 

del hospital de Alcalá 

José Miguel Polo denuncia: 

un americano colocó al 
Juventud ti.ID pesetas 
de teléfono Ull nadie para 
hablar con un futurólogo 

Tras robar en una 
vivienda, & rumanos 
fueron acorralados 
por los vecinos en la 
plaza de santorciz 

El alcalde cobrará 5.8&8.310 pesetas al año 

iOl 1111~01 ~1 lm ~on~1¡a111, uno a uno 
La mayoría saltan holgadamente de • millones 

Para ayuda a sarajevo: 
Los alcalaínos han donado 
tD toneladas de alimentos 

A la espera de que el 
seguro pague un siniestro: 
Empresario J trabajadores 

se enfrentan 1 la ruina 

Atraco en una peluquería 
con un destomillador: deJó . 
encerradas a a personas 

* * * 
Le cortó en la mano para 
robarle ao.ooa pesetas que 

acaba de sacar 
del caJero automático 

* * * 
Joaquín Cortés, el más caro, costará & millones Dos incendios en el mismo 
5epa lo que cobrarán los artistas de ferias lllOque de Río saladO 
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La extraña comedia 
de González.PuJol 

Estos caballeros deberían de
dicarse a las tablas, ya que tanto 
les gusta hacer teatro. Ahora han 
preparado un guión sosote y flo
jo que no se traga nadie bajo el 
título Elecciones generales en 
marzo del 96. Estos productores 
de espectáculos -que producen, 
naturalmente, con el dinero de 
todos los españoles- ya aburren 
al personal hace mucho. Lo que 
pasa es que el personal español es 
muy templado y no tira tomates 
ni huevos podridos ni cosas así 
con facilidad. Aunque se diga 
que el pueblo español es difícil de 
manejar, la realidad es que es 
muy educado, o mansurrón, o es
tá harto de lo que hay y de lo que 
venga; si no, en cualquier mo
mento podría darle por expulsar 
a pedradas del escenario a estos 
cómicos caros y sin gracia. 

El señor González anuncia que 
quiere hacer elecciones generales 
en marzo. Eso es una memez, tal 
como denunciaba Aznar en una 
de sus pocas intervenciones inte
resantes. Abrir un compás de es
pera de un año, después de la si
tuación de provisionalidad que 
vivimos desde hace tiempo, sólo 
puede agravar las cosas. Y ade
más hay que contar con que, di
ga lo que diga el señor González, 
los ciudadanos no le creen. Así 
que tanto da que anuncie su de
seo de convocar elecciones para 
marzo como que amenace con 
convocarlas para octubre «para 
jorobar a Pujol». El que más y el 
que menos de los ciudadanos es
pañoles ya ha descontado al se
ñor González y se limita a espe
rar a que llegue el señor Aznar a 
ver qué trae y que lleva consigo, 
que el entusiasmo que despierta 
el líder popular en quienes más 
conscientemente desean que lle
gue al poder no es precisamente 
indescriptible. 

Si el señor González se movie
ra mediante impulsos políticos 
democráticos, hace tiempo que 
habría convocado elecciones, 

aunque sólo fuera por puro asco 
del ambiente que lo rodea. Por 
mucho espíritu que tenga no se 
comprende que se agarre tanto al 
cargo, salvo que el cargo signifi
que progresivamente para él un 
refugio en vez de una carga. 

Lo escribimos una vez más; 
creemos que en este momento lo 
más deseable para España, para 
los españoles, es convocar elec
ciones cuanto antes, para octu
bre, con la convicción de que 
González las perderá y que las 
ganará Aznar por fin. 

Necesitamos que González sal
ga del gobierno y que aproveche 
para reciclarse, si es que está en 
su mano, pensando en futuras 
empresas. González es un desas
tre sostenido en el gobierno. Es
paña necesita que lo deje o que 
lo echen. Y España y los españo
les necesitan que Aznar llegue al 
gobierno. Ya hemos repetido 
muchas veces las dudas sobre la 
valía real de Aznar. Pero a estas 
alturas eso no importa. El único 
recambio que hay es él, así que, 
con dudas o con adhesiones in
quebrantables, es neceario que 
Aznar se ponga por fui delante 
del toro, que hasta ahora ni si
quiera da pases de salón, sino 
que se dedica a abuchear al 
«maestro González» desde la gra
da y a gritar estentóreamente 
«¡Fuera, fuera!» 

Casi en cualquier caso, no es 
fácil entender que el señor Gon
zález crea que puede seguir así 
otros ocho o diez meses. Empie
za a crispar tantas cosas que na
die puede saber cuál será su gra
do de deterioro a ese plazo. Es 
preciso convocar elecciones ya 
para el otoño. 

Editor: Sandalio San Román Hemández 
Redacción, administración y publicidad: 

La mala impresión 
dada por el PP 

Es preciso comprender lama
la impresión que ha dejado el PP 
en su primer pleno municipal 
complutense, el que sirvió para 
repartirse cuartos entre sus con
cejales y los de otros grupos. Pa
ra más «inri», tuvo que sacar 
adelante su propuesta en solita
rio, frente a la oposición de Iz
quierda Unida y la abstención 
del PSOE, con lo cual queda co
mo el único responsable activo 
de que los grupos de concejales 
nos cuesten a los alcalaínos un 3 7 
por ciento más que en el ejerci
cio anterior, según los cálculos de 
Izquierda U ni da. 

El sueldo tipo anual que reci
be un concejal con dedicación 
exclusiva es más de cuatro millo
nes de pesetas y páginas más ade
lante informamos de quiénes co
bran y cuánto cobra cada uno. A 
simple vista parece que a algunos 
de estos concejales «Se les ha apa
recido la Virgen», pues tales re
·tribuciones tienen poco que ver 
con lo que ganaban en sus acti
vidades anteriores. 

Los jóvenes deberán estar al 
tanto de estas cosas de los parti
dos. Es posible que sea preferi
ble colocarse de concejal antes 
que entretenerse en sacar unas 
oposiciones o buscarse un buen 
trabajo en una empresa. El in
tento de ser concejal requiere 
mucho menos esfuerzo, aparte de 
aguantar mecha al jefe, y además 
puede ser un camino directo 
también para sacar después las 
oposiciones o encontrar un buen 
enchufe en una empresa. 
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El cálida y largo 
verana alcalaíno 

Los veranos alcalaínos siem
pre han sido cálidos, muy cáli
dos, pero nunca han sido tan lar
gos, y al referirnos a su longitud 
no pensamos en circunstancias 
climáticas, sino en circunstan
cias sociales. En Alcalá el vera
no siempre ha sido cálido, pero 
la ciudad tenía un sentido econó
mico propio, ceñido a su propia 
naturaleza, de modo que no per
día su pulso al llegar los calores. 
Eso ocurría también, como es na
tural, porque el porcentaje de 
personas que podían veranear 
-o que se proponían veranear 
caiga quien caiga y deje de co
brar quien deje de cobrar- era 
sensiblemente menor que ahora. 

Las cosas han cambiado mu
cho en los últimos años. Alcalá ha 
pasado en un par de décadas de 
ser una ciudad crecientemente 
industrial, con un ritmo de cre
cimiento económico muy vivo 
que a la vez demandaba servicios 
muy diversificados en todo tiem
po, a depender en gran parte de 
los presupuestos del estado. En 
Alcalá hay millares de profesores 
y empleados en el mundo de la 
enseñanza. Cuando llega la épo
ca de vacaciones todos tienen que -
tomárselas al mismo tiempo, con 
lo que la ciudad se queda semi
vacía. Pero, además, muchos de 
los comerciantes y otros empre
sarios pequeños comprueban que 
sus ventas descienden hasta tal 
nivel que no merece la pena el es
fuerzo de tener abierto, con lo 
qÚe deciden cerrar y marc,harse 
también d~ la ciudad. Y como es
tos comerciantes pequeños tam
bién son consumidores, cuando 
se van de la ciudad refuerzan la 
atonía de la actividad y estimu
lan el círculo vicioso de «cuanto 
menos se hace, menos hay que 
hacer». Al paso que vamos, cuan
do llegue julio merecerá la pena 
poner en las entradas de la ciu
dad un cartel que diga «Cerrado 
por vacaciones» o, «Los alcalaí
nos, fuera por el calor». 

~ . 
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A la izquierda, uno de los aparatos ortopédicos donado por una joven extranjera. A la derecha, Pedro Escribano hace entraga a Juan 
Carlos Jiménez del cheque de 800.000 pesetas que el ayuntamiento aportó a esta campaña. 

La iniciativa partió de un grupo de jóvenes alcalaínos 

Diez toneladas de alimentos donadas par Alcalá se 
unirán al convoy madrileño de ayuda a sarajevo 

Sarajevo, una de las ciudades más devastadas por la guerra civil que asola a la antigua Yugoslavia, 
es el destino de las diez toneladas de alimentos no perecederos que un grupo de jóvenes de Alcalá han 
recogido durante toda esta semana. Los alcalaínos se han mostrado una vez más generosos y han cola
borado con la iniciativa en la medida de sus posibilidades. 

Raquel Llanos, Sofía Sanz, Juan 
Carlos Jiménez, Juan jo Ayllón, y 
Osear, Víctor y Jorge Orsini, son 
un grupo de amigos que el pasado 
17 de julio llevaron hasta los alma
cenes de la plaza de Legazpi, en 
Madrid, su aportación a la campa
ña de recogida de alimentos para 
Sarajevo que está desarrollando el 
ayuntamiento madrileño en cola
boración con la empresa SAMUR. 
U na vez allí «decidimos traer la 
idea aquí a Alcalá. Hablamos con 
un responsable y nos dijo que le 
parecía maravilloso, nos dió un te
léfono de contacto y empezamos a 
trabajar» explicaba Juanjo. 

Al día siguiente hicieron carte
les anunciadores y los pegaron por 
calles y mercados. Solicitaron ayu
da a diversas empresas: Cartones 
KADEM les ha regalado cajas pa
ra embalar los alimentos, Fotoco
pias La Estación les hizo los car
teles a mitad de precio, Alcampo 
les regaló un palé de comida no pe
recedera y el ayuntamiento les ce
dió un local en la Casa de la Juven
tud para poder recoger y almace
nar los alimentos. Y a pesar de la 
premura de la llamada y de las fe
chas en las que nos encontramos, 

. la respuesta de los alcalaínos no se 
hizo esperar: «Ha habido colabo
ración por parte de toda la gente 
de Alcalá que se ha volcado con es
te tema. Han respondido 
fenomenal». 

y todo tipo de latas. Los alcalaí
nos han acercado los alimentos a 
la Casa de la Juventud donde se 
clasificaban y embalaban en cajas. 
Todos los donativos son igual de 
importantes por la sincera inten
ción con la que se entregaban: per
sonas que llevaban coches llenos de 
comida, un farmaceútico que do
nó latas de comida para niños , un 
parado que entregó dos bolsas de 
legumbres, «todo lo que podía 
dar», o una joven extranjera que 
entregó, además de comida, un par 
de aparatos ortopédicos infantiles 
«por si podían servir para algo». 

El jueves 20 de julio se habían 
recogido entre 3'5 y 4 toneladas de 
comida. A esta cantidad hay que 
sumar otras 7 toneladas más, ad
quiridas con 800.000 pesetas que 
donó el ayuntamiento alcalaíno. El 
dinero fue aportado por la conce
jalía de participación ciudadana, 
50.000 pesetas, y por las 8 delega
ciones de distrito, a razón de 
100.000 pesetas por delegación, 
excepto el distrito centro que al te
ner un presupuesto menor aportó 
50.000 pts. Todos los presidentes 
de las delegaciones estuvieron de 
acuerdo con esta donación y el 

concejal de Participación Ciuda
dana, Pedro Escribano, entregó el 
cheque a los jóvenes que promo
vieron la iniciativa. 

SAMUR recogerá hoy viernes 
21 de julio todos los alimentos y los 
trasladará a las naves de Legazpi, 
desde donde partirán la próxima 
semana con destino a Sarajevo. 

La campaña 'Madrid ayuda a 
Sarajevo' surgió por una carta que 
envió el alcalde de Sarajevo al al
calde de Madrid rogándole ayuda 
para la población civil que se está 
muriendo de hambre. Inmediata
mente se realizó un llamamiento al 
que los madrileños han respondi
do muy bien: hasta el cierre de es
ta edición se habían recogido alre
dedor de 80 toneladas de alimen
tos, que partirán hacia su destino 
final en un convoy humanitario a 
principios de la próxima semana. 
Los alimentos recogidos en Alca
lá, y también en otras localidades 
madrileñas que han seguido el 
mismo ejemplo, formarán parte de 
este convoy. 

Se han recogido sobre todo le
gumbres , pastas y conservas sala
das, aunque también leche en pol
vo y condensada, harina, cereales, 
galletas , dulces , comida infantil, 
aceite , sal , azucar, cacao, café, té Este grupo de jóvenes agradeció la desinteresada colaboración de los alcalaín~s 
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La polémica entre 
el PSOE y la UGT 
no se ha cerrado 

La nueva 
casa del Pueblo 
sigue 
sin inaugurarse 

«La UGT se ha hecho car
go de la casa del pueblo y nos 
ha dejado a nosotros un cuchi
tril». Así hablaba un militan
te del PSOE al preguntársele 
por lo que ocurre con la nue
va sede del partido y del sin
dicato socialistas. Antaño uni
dos, estatutariamente separa
dos desde hac;e unos años, los 
socialistas corren ahora el pe
ligro de verse en distintas se
des, y todo por un quítame 
allá esos metros. 

La cuestión es que estando 
el PSOE en el equipo de go
bierno municipal fue la UGT 
la que se encargó de toda la 
cuestión administrativa de la 
construcción del nuevo edifi
cio. Además la financiación 
partió de la unión regional del 

sindicato socialista. Y claro, a 
la hora de elegir dependencias 
fue el sindicato el que prime
ro lo hizo. 

Total que al PSOE le que
dó un espacio que no le con
vence por lo reducido que es, 
según afirmó el secretario ge
neral, Francisco Muñoz. Ade
más, el partido está contento 

con la sede que tiene alquila
da en el número 3 de la calle 
del Parque porque le permite 
desarrollar actividades que 
tendría difícil hacerlas en la 
actual casa del pueblo de la ca
lle Simón García de Pedro, 
junto a la plaza de toros anti
gua. Los socialistas tienen en 
la calle del Parque suficiente 
espacio y un patio multiusos. 

«Hace falta que la gente tome conciencia y acuda» 

El gremio hostelero celebra la festividad de su 
patrona, santa Marta, el próximo día 26 
«La situación del gremio de hostelería está pasando en Alcalá por una 
crisis que se aprecia en diversos aspectos» 

Los hosteleros alcalaínos celebrarán el próximo 26 de julio la festividad de su patrona, Santa Marta. 
Para ello se ha programado un vermouth y una cena a la que se espera que acudan más de cien 
personas. La Asociación Hostelera Santa Marta, organizadora de los actos, pide más colaboración 
debido a la precaria situación del gremio y al distanciamiento entre sus integrantes. 

Una vez más , como todos 
los años por estas fechas, el 
gremio de la hostelería y res
tauración de Alcalá de He
nares se reúne en una serie 
de actos para conmemorar la 
festividad de su patrona, 
Santa Marta, que se celebra 
el 26 de julio. 

El programa para este año 
consta de un vermouth gra
tuito en el pub Milord (ca
lle Flores) a las 14,00 horas. 
Ya por la noche, a las 21,30 
horas, tendrá lugar la cena 
tradicional, que este año se 
celebrará en el restaurante 
El Gurugú y que estará ame
nizada por una orquesta, ri
fa y baile. El menú lo con-
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forman entremeses, cóctel de 
marisco a la piña, solomillo 
a la pimienta, tarta 'Santa 
Marta' y helado. El precio es 
de 6.000 pesetas e incluye 
barra libre. Por otra parte, 
la persona cuyo número de 
serie del sorteo de la ONCE 
del día de hoy, 21 de julio, 
coincida con el de la tarjeta 
en la que se anuncian los ac
tos a celebrar, será agracia
da con una invitación para 
la cena, sea o no del gremio 
de la hostelería. 

Los actos han sido organi
zados por la Asociación Hos
telera Santa Marta. El colec
tivo no supera los sesenta so
cios, «demasiado pocos», 

según Miguel Romero Nava
rro, hostelero asociado. Co
mo cada año se pide más co
laboración. «A la cena sue
len acudir unos cien comen
sales; a mí me parece un nú
mero ridículo comparado 
con lo que es el gremio en 
Alcalá de Henares . Espero 
que este año se supere por- · 
que hemos hecho algún socio 
más». 

Romero señala que la si
tuación del gremio de la hos
telería en Alcalá de Henares 
está pasando por una crisis 
que se aprecia en diversos 
aspectos. «La situación está 
un poco mal, sobre todo pa-

' ra lo~ más pequeños. Los 

\. / 

Así pues, la cuestión está en 
plena efervescencia y pen
diente de una solución. Mien
tras tanto la UGT ya trabaja 
en la nueva casa del . pueblo 
pero esta no ha sido inaugu
rada oficialmente. Se habló de 
que viniera Felipe González, 
se habló de Cándido Méndez, 
pero todo está a la espera de 
una solución. 

módulos, este impuesto di
recto que nos han colocad,o, 
es discrii:µinatorio. Hay mu
cha gente que lo está pasan
do muy mal; yo no sé si las 
autoridades políticas se da
rán cuenta o no. Cada vez 
nos ponen más cargas socia
les: los impuestos nos co
men, nos suben el agua etc. 
Además la inseguridad ciu
dadana está subiendo enor
memente». 

En cuanto a las relaciones 
entre los hosteleros, Miguel 
Romero denuncia un aleja
miento. «Yo tengo la suerte 
de llevarme muy bien con 
todos -no sé si ellos tendrán 
la misma opinión de mí-. 
Pero lo que se ve en el am
biente es un alejamiento y 
bastante dejadez». La cele
bración de Santa Marta po
dría servir para conseguir 
esa unión o hermandad «pe
ro hace falta que la gente to
me conciencia y acuda. En la 
misma medida que muchas 
personas acuden al ver
mouth nos gustaría que algu
nas otras subieran a la cena 
porque tampoco es tan caro. 
Cobramos por debajo de su 
valor». 
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La rampa del colegio 
Pablo Picasso 

Sr. Director, por todas las 
causas que sabe, porque ha 
publicado en su periódico, y 
las que no han salido a la opi
nión pública, hoy le pido por 
favor y por todo lo que más 
quiera debe publicar esta car
ta que escribo con todo el de
recho del mundo, porque creo 
y estoy convencida que es pa
ra que se beneficien los niños 
en el colegio público de Edu
cación Especial Pablo Picas
so de Alcalá de Henares don
de están matriculados 110 ni
ños con graves discapacidades 
físicas, psíquicas, y varios, 
sensoriales, una de ellos es mi 
hija. 

Quiero hacer llegar por es
te medio mi voz que en resu
midas cuentas es la de todos 
los padres y madres que día a 
día vemos las tremendas difi
cultades que todavía subsisten 
después de tantas peticiones, 
desde el Consejo Escolar, que 
es el medio creado para estos 
fines, y el APA que no hemos 
dejado de estar atentos en es
tos temas que nos incumben, 
de manera especialísima los 
de la «educación en valores 
humanos», «los medios profe
sionales», «los medios econó
micos», que en ningún colegio 
debería faltar para llevarla a 
cabo como se merecen los ni
ños, educándoles para el día 
de mañana, dejándoles·la me
jor de las herencias, la de 
compartir y tolerar, la de co
laborar para el bien común al 
cien por cien con los necesita
dos. 

Hoy tengo que apoyar y 
continuar con todo lo que se 
va haciendo para la mejor in-
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tegración de todos los más 
desfavorecidos sociales en to
dos los campos «porque vale 
la pena», porque las cosas es 
verdad que necesitan su tiem
po y perfeccionamiento, pero 
hay cosas que no tienen jus
tificación de ser. Me refiero a 
que en el día de hoy todavía 
no exista una rampa en el co
legio público de Educación 
Especial Pablo Picasso de Al
calá de Henares, porque estos 
niños la necesitan diariamen
te y mucho más en caso de in
cendio o falta de electricidad 
en la escalera y ascensores, ¿se 
imaginan lo que puede ser un 
desastre y en un centro como 
el que nos ocupa? Carta a la 
subdirección y en concreto al 
Ilmo. Sr. Subdirector Miguel 
Angel. 

Como digo, soy madre de 
una niña y estoy discapacita
da físicamente y nos ha pro
metido que se haría la rampa 
de acceso a las plantas supe
riores del C.P. Pablo Picasso 
en el curso pasado y nada, que 
yo sepa, está hecho ni se han 
cubierto las plazas del fisio, de 
la asistenta social, algo que no 
debemos tolerar aunque sea el 
año de la tolerancia. Está en 
su mano y no en el director 
provincial, ni en el general. 
Por amor y por justicia le 
quiero pedir que la rampa se 
termine para este nuevo cur
so 95-96 por tanto, deben ha
cerla ya, en las vacaciones de 
verano y no siga siendo una 
desidia y de falta de interés 
por su parte. · 

Siento tener que hablar así 
como lo hago. Me están apo
yando la Junta de la Asocia
ción de Minusválidos Físicos 
de Alcalá de Henares que ven 
como los demás que es un 

abandono y una injusticia, y 
mayormente la FAPA de Gi
ner de los Ríos que debería ac
tuar en el tema ya, aunque 
me consta que no le deja de 
preocupar al estar federados 
a ella. 

De paso aprovecho para de
cirle que el tema del volunta
riado en los centros está ahí, 
con un borrador porque para 
«ley le falta lo esencial» y se
ría un paso a seguir trabajan
do en el curso que viene. La 
asociación, ven comenzó el 3 
de diciembre, día del discapa
citado y la promoví yo mis
ma, con los directores, pidien
do ayudas al MEC y al ayun
tamiento para ello, pero debe
ríamos hacerlo mejor am
pliando la colaboración (con 
educación y asuntos sociales) 
para garantizar la integración 
en vista a desplazamientos ex
traescolares, recreos ... En fin, 
no quiero que suceda lo mis
mo que el curso pasado que mi 
hija no asistió a natación por
que yo no podía llevarla, y un 
niño en edad escolar no pue
de la familia llevarlo a la pa
rada porque tiene silla de rue
das y vive en un cuarto sin as
censor, ha crecido mucho el 
niño y yo le quiero. 

AGUSTINA 

Más sobre los pinos 
de los cerros 

Señor Director: De nuevo 
vuelvo a su semanario por el 
motivo de los pinos del Guru
gú que esta mañana del die
cisiete de julio han seguido ta
lando. Según dicen, los cua
renta que faltaban por cortar, 
pero a tenor de los que hay se
ñalados, serán muchos más. 

Los de la A.M.A. han esgri
mido el argumento de que el 
cortafuegos era necesario pa
ra salvar vidas humanas en el 
caso de producirse un incen
dio en el monte. Y, ante esto 
¿quién se atreve a seguir pro
testando? 

Pero ¿por qué se han hecho 
las cosas tan mal? Los de la 
A.M.A., adaptando la natura
leza a unos pocos, arramblan 
contra los pinos sin presentar 
el proyecto al ayuntamiento 
de Alcalá. El alcalde, Barto
lomé González, da una pala
bra a los vecinos que denun
ciamos la tala -tampoco ha
bíamos sido informados- de 
que no se cortarían más pinos, 
y luego no la cumple, tenien
do que retractarse. 

¿Se llegará al fondo de este 
asunto y se pedirán responsa
bilidades a los que en su día 
dieron licencias para cons
truir al borde del pinar? ¿A 
los que concedieron obras 
sin dejar un espacio legal en
tre ambos términos municipa
les? 

Con el tiempo los vecinos 
nos iremos olvidando de este 
lamentable episodio que por 
unos días alteró nuestras vi
das. Nos acostumbraremos al 
nuevo paisaje mutilado y al
guna vez recordaremos que 
un verano, guiados por un 
sentimiento puramente ro
mántico, intentamos salvar 
unos pinos. 

Y a propósito de recuerdos, 
me viene a la memoria el tí
tulo de una de las más diver
tidas y satíricas comedias del 
estupendo Darío Fo: «Aquí no 
pasa nada». 

Guillermina 
ADÁNEZ FELIPE 

UNA OCASION DE LIBRO 
EN SU TALLER RENAULT. 

"LIBRO DE VIAJES" DE REGALO. 

NO PIERDA ESTA OPORTUNIDAD. VENGA A NUESTRO TALLER Y AL REALIZAR 

CUALQUIER OPERACION EN SU VEHICULO, LLEVESE "EL LIBRO DE VIAJES" DE 

REGALO. LA MEJOR GUIA PARA QUE CUANDO SALGA A LA CARRETERA CONOZCA 

CADA RINCON DE ESPAÑA, ANDORRA Y GIBRALTAR. 

AUTOCAR PE 
TALLERES: Pº de la Estación, 2 - Tlf.: 888 19 15 

Polígono Azque, parcela 11 - Tlf.: 889 23 89 

@ 
RENAUD' 

EL PLACER 
DE VIVIRLOS 

PUERTA de Madrid 
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¡castigo o recompensa? 
«Queremos un alumno nue

vo en una sociedad nueva». 
30 de junio. Los padres y 

madres hacen balance del cur
so de su hijo. Se mira el bole
tín y las notas cantan. Si hay 
suspensos, el balance es nega
tivo; si todo está aprobado, es 
positivo. 

El niño ya imagina la reac
ción de sus padres. El ya sabe 
cuál es su veredicto. La sensa
ción del niño es la de sentirse 
indefenso ante esta situación. 

Es consciente de las reglas 
del juego: si ha aprobado es 
que ha sido buen alumno, 
aunque no signifique que ha
ya trabajado lo que debiera. 
Si suspende ha sido mal alum
no, aunque se hubiera esfor
zado, o a lo largo del curso es
tuviera pidiendo ayuda y és
ta no llegara. Si aprueba, pre
mio; si suspende, castigo. 

Los padres y madres, en 
complicidad con el profesora
do, en este caso, no salen de 
la dialéctica premio-castigo, 
deber-culpabilidad, buen o 
mal estudiante. 

Pocos padres y profesores, 
a lo largo del curso, prestan 
atención al proceso que siguen 
sus hijos y alumnos cuando 
detectan que las evaluaciones 
no son las exigidas por el sis
tema evaluativo; el saber más, 
el sacar notas, son casi los úni
cos criterios de calificación de 
todo lo que vale la persona de 
un niño o una niña. 

Así se llega a la lamentable 
situación de miles y miles de 
niños y niñas que, ante los re
sultados de final de curso, son 
culpabilizados, descalificados, 
castigados, chantajeados, 
marginados y «matriculados» 
en el grupo de personas resen
tidas y violentadas en su esti
ma personal. 

Ante esta situación, los edu
cadores y educadoras del Mo
vimiento Junior de A.C., a 
través de su pleno general, ha
cem·os estas consideraciones: 
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* Consideramos que la co
munidad escolar, alumnos, 
profesores y padres, tienen la 
misión de ayudar, potenciar y 
lograr que el alumno descubra 
y desarrolle sus capacidades: 
aptitudes, actitudes, valores y 
saberes según sus posibilida
des y según su ritmo, sintién
dose siempre una persona es
timada y valorada a lo largo 
de todo el proceso escolar. 

Por eso queremos que la en
señanza no sea una mera 
transmisión y asimilación de 
contenidos. 

• Consideramos que los 
criterios de evaluación deben 
ser lo más acertados y adecua
dos científica, psicológica, pe
dagógica y didácticamente; 
ningún alumno puede sentirse 
descalificado y culpabilizado 
por un mal planteamiento y 
uso de los métodos educativos. 

Proponemos que el alumno 
sea considerado como una 
persona integral; que toda 
una serie de valores como la 
convivencia, el protagonismo, 
la responsabilidad, la creativi
dad, el juego, la participación 
en la gestión del colegio, sean 
aspectos que se recojan como 
aspectos fundamentales de las 
programaciones escolares. 

* Consideramos que el in
menso número de alumnos 
que al final de curso se van a 
sus casas con suspensos, no 
son los únicos responsables, 
sino que hay otros factores fa
miliares, propios del ámbito 
escolar, y de la realidad social 
que rodea a los niños y niñas. 
No es un problema de malos 
y buenos estudiantes, de pre
mio o de castigo. 

Proponemos y asumimos lo 
que dicen los propios niños y 
niñas del Movimiento cuan
do dicen: «Que los alumnos 
puedan hablar con los profe
sores sin miedo a que les sus
pendan, que los profesores es
cuchen y atiendan a los niños, 
que en el colegio no existan fa
voritismos, que deje de exis
tir el «fracaso escolar», que el 

colegio no se parezca a una 
dictadura, que se erradiquen 
los malos tratos y las presio
nes de los exámenes, que no 
haya competencia para sacar 
buenas notas, que haya mo
mentos en el colegio para ha
blar, jugar y participar en to
do lo que sea mejorar la cali
dad de la vida escolar de los 
alumnos». (Conclusiones del 
11 Encuentro General de Ni
ños y Niñas del Mvto. Junior 
de A.C. 1993). 

Al final de curso, cada ni
ño o niña debe irse a casa con 
la conciencia de que han tra
bajado, y de que lleva su pro
pia cosecha a su medida, con 
la única diferencia que los 
iguala: todos y todas van re
conocidos por su trabajo y por 
el esfuerzo que han hecho. ¿Es 
posible? Sí. 

Belén RODRIGUEZ 
DE DOMINGO 

Movimiento Junior de A.C. 

Izquierda o derecha, 
da igual 

Es igual que esté la izquier
da o la derecha, el distrito 
VIII (Campo del Angel-Cho
rrillo) es el culo de Alcalá. 
Ejemplos: 

1.- Paso de peatones aveni
da de Daganzo, frente a Caja 
de Madrid: falta la señaliza
ción del citado paso en la cal
zada, la señalización vertical 
está, se les acabó la pintura. 
Cruzamos con los niños de la 
gua·rdería a la carrera. 

2.- Ambulatorio Reyes Ma
gos: Funcionará en el año 
2025, todos los años nos dicen 
que de éste no pasa, van 5. 

- Jardines públicos de la 
antigua Universidad Laboral: 
un basurero, merece la pena 
visitarlos por la cantidad de 
cristales esparcidos por todo el 
espacio, papeles, etc. 

3.- Señalización de la ciu
dad, por la entrada de la auto
vía donde indica Camarma, 
cambio de sentido, cuando se 
encu~ntra uno en lo alto de la 

SABADO, 22 DE JULIO, 1'30 de la madrugada 

MILLÁN EL TROMPETA DE ORO 
con la Orquesta de la Sala de Fiestas Nido 
TODOS LOS VIERNES 123 hl, BAILE DE SALON CON BOYS (hacemos escuela) 

11Dls•rute la noclltt alcalaína con los selectos menús 
del RmSTAURAllTm LA llSGARAVITA y .. Incomparable 
ambiente del loeal de lllOClla, LA SALA DE FIESTAS lllDOll 

Todo incluido, 3.800 pts. CENA y ESPECHCULO CON CONSUMICION 

desviación, los que lo conoce
mos giramos a la derecha pa
ra entrar en Alcalá, donde no 
se encuentra ningún cartel in
dicativo donde ponga Alcalá, 
lo quitaron y no lo han re
puesto. Otros conductores se 
encuentran con la sorpresa 
que a la izquierda de ellos 
existe un cartel indicativo con 
la leyenda ALCALA-NUEVO 
BAZTAN-CHINCHON, ruta 
turística en pequeño, por ló
gica giran a la izquierda y se 
marchan a hacer puñetas del 
lugar que quieren visitar. 

Angel MATA 

consultas a 1u 
Hace unas semanas leí un 

artículo del letrado y compa
ñero Luis Suárez en el cual 
criticaba la actitud de IU por 
no pactar con el PSOE y for
mar gobierno con él y así con
trolarle de cerca. 

Coincido totalmente con él, 
pues si algo se podía remediar 
en este municipio era de esa 
manera y no quedando en la 
oposición con 7 concejales. 

El Sr. Florencio, que de 
tonto no tiene un pelo, ha ac
tuado de la forma más lógica: 
«Si no puedes vencer a tu ene
migo, alíate con él». 

El escrito del exconcejal 
Paco González dice lo que to
dos nos temíamos y por regla 
general se hace cuando se «lle
ga al poder», es decir subirse 
los sueldos; pero eso, amigo 
Paco, no importa pues tam
bién nos subirán los impues
tos y de esta forma se equili
bra la balanza. 

Lo de las 12 horas de los 
concejales lo sé bien pues no 
en vano tú y Joaquín estuvis
teis en el distrito IV dos legis
laturas y algo se notó. Vere
mos quién nos manda el joven 
Bartolomé. 

Quisiera saber porqué no se 
llegó a tal acuerdo y porqué 
habéis defraudado a los miles 
de ciudadanos que os dimos 
nuestra confianza y apoyo. 

Víctor GOMEZ 

22 de Julio de 1995 



POR EL PRECIO DE UN PISO EN ALCALA 
HABITE SU CHALET EN VILLALBILLA 

En parcelas· desde 435 m/2 ·A partir de 130 m/2 construidos 

MEMORIA DE CALIDADES: 

• Solado de gres 
• Carpintería exterior de aluminio 

(doble acristalamiento). 
• Carpintería interior en madera noble 
• Armarios completamente revestidos 

r r ----------~------------- - - - ---- -- - 1 
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• Puerta de entrada seguridad 
• Cocina amueblada 
• Sanitarios marca ROCA 
• Calefacción individual 
• Antena TV - tomas de teléfono 

SIN GASTOS DE C01VIUNIDAD 

Ubicados d:entro del casco urbano de Villalbilla (Avda. de La Soledad s/n) 
COMPLETAMENTE COMUNICADO 

FINANCIACION A SU MEDIDA • 
INFORAMCION: 
En propia obra (Avda. de La Soledad s/n · VILLALBILLA) · 
-Laborables de 9 a 18 horas. · Festivos, Tlf.: 885 92 23-

EN ALCALA: Calle Daoíz y Velarde, 2 • 1° D · Tlf.: 883 17 11 · 
(horario de oficina) 

PROMOCIONES VILLALHONDO, S.L. 
Daoíz y V elarde, 2 - 1 ° D 
Telf. y Fax: 883 17 11 
28807 ALCALA DE HENARES 

ENTREGA INMEDIATA 



En defensa de la paca 
verde que nas queda 

La herencia dejada por el 
anterior Gobierno Municipal 
ha hecho que el nuevo se es
trene ¡pero de qué manera! en 
la Reserva Ecológica Educati
va (R.E.E.). 

Según hemos podido saber, 
vecinos de las viviendas del 
Gurugú (término municipal 
de Villalbilla) solicitaron al 
ayuntamiento de Alcalá un 
cortafuegos en el límite de la 
R.E.E. pero dentro de élla. 
Según ellos si se produjera un 
incendio en el parque éste 
pondría en peligro sus chalés. 
El ayuntamiento de Alcalá en 
combinación con la Agencia 
de Medio Ambiente (AMA) 
de la CAM se lo concedió. 

El cortafuegos consiste en 
cortar en la R.E.E. cientos de 
pinos de más de treinta años 
y con unas dimensiones ex
traordinarias. Hasta hoy, 11 
de julio, han acordado unos 
doscientos, es decir, más que 
todos los pinos que han sobre
vivido (prendido) en la pro
pia R.E.E., de los miles que 
se han plantado desde que el 
ayuntamiento es propietario 
de los terrenos. 

Deseamos tener respuestas 
a las siguientes preguntas: 

- ¿En manos de quiénes 
estamos en materia de Medio 
Ambiente? 

- ¿Qué organismo o quién 
se beneficia de la madera ta
lada? 

- ¿Qué responsabilidad 
tiene quien hizo esa solicitud 
desde el ayuntamiento y 
quién la concedió desde la 
AMA, siendo además ambas 
hechas por cargos en funci
nes? 

- ¿Está construida legal
mente esa urbanización o se 
ha legalizado después de cons
truida como otras muchas co
sas? ¿Quién responde de estos 
actos? 

- Si los pinos llevan plan
tados ahí más de treinta años 
y las viviendas menos de ese 
tiempo ¿quién tiene más de
recho a estar ahí, las vivien
das o los pinos? 

- ¿A qué distancia tiene 
que estar una vivienda del lí
mite de otro término munici
pal y de un bosque de pinos? 
En el caso que nos ocupa no 
existe ninguna distancia. 

- ¿Qué derecho les asiste 
a los propietarios de esas vi
viendas que perteneciendo a 
otro municipio, echan a terre
nos de Alcalá los desperdicios, 
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escombros, desagües sin depu
rar y ahora encima logran que 
se conceda la tala de cientos de 
pinos de titularidad pública? 

- ¿Por qué en varias par
celas (algunas con dos vallas 
paralelas) hay pinos, herma
nos de los ahora talados? ¿Se
rá que los pinos se han ido a 
vivir a terreno privado por
que se temían lo que ha ocu
rrido? ¿O será que algunos se 
han apropiado por las buenas 
de terreno y pinos públicos de 
Alcalá? 

- Si tanto les estorban los 
pinos ¿por qué no se ha tala
do la primera hilera de pinos 
que limita con las parcelas así 
como los que están dentro de 
ellas? 

- ¿Por qué no hay ni un 
pequeño espacio entre el lími
te de los pinos (la R.E.E.) y 
las vallas de las parcelas (que 
pensamos que es preceptivo), 
es decir, para poder caminar 
por el límite de dos términos 
municipales? 

Según funcionarios de la 
AMA entendidos en estos te
mas (no damos más datos por 
razones obvias) ese cortafue
gos nunca servirá para nada, 
pues un incendio por la copa 
de los pinos lo traspasaría fá
cilmente. 

Nosotros proponemos que 
el mejor cortafuegos es la lim
pieza del bosque, en este caso 
pueden limpiarse los troncos 
de los pinos de las ramas se
cas hasta la altura máxima 
permisible. De esta manera y 
con el suelo limpio de maleza 
seca es muy difícil un incen
dio. No obstante, lo que tene
mos claro es que si alguna co
sa estorba ahí no son precisa
mente los pinos. 

También proponemos que 
el ayuntamiento avise a los 
vecinos de la zona del peligro 
potencial de incendio que co
rren al estar sus viviendas me
tidas en un pinar. De ello se 
debería levantar acta notarial 
para que en caso de desastre, 
el ayuntamiento esté libre de 
toda responsabilidad. 

No hace tanto que se tala
ron también en la R.E.E. mu
chísimos pinos para un tendi
do de alta tensión. Sabemos 
que en pleno campo se están 
enterrando desde hace tiempo 
ese tipo de líneas ¿por qué no 
se les obligó también a meter
las bajo tierra al paso por la 
R.E.E.? 

No se plantan apenas árbo
les, prenden muy pocos, se _ 
queman muchísimos, para 
postre se podan otros de forma 

tan catastrófica que les acor
ta la vida a la mitad. Y ahora 

. para colmo de todo se talan 
sin razón cientos de pinos. A 
este paso ¿dónde vamos a pa
rar? Y si esto lo hace la pro
pia Administración ¿no hay 
forma legal de actuar contra 
esa Administración? 

Junta Directiva 
AA. VV. «EL V AL» 

Populares y socialistas 
aprendices de 
«LUis candelas» 

No se han hecho esperar, 
desde el primer momento los 
que en su día tanto hablaron 
de pinza se han convertido en 
el susodicho objeto y han ac
tuado como tal para apañar 
junto al PP los medios con los 
que han de contar las fuerzas 
políticas alcalaínas, que no ol
videmos son el resultado del 
deseo de los ciudadanos en 
elección democrática y no de 
sus intereses. 

Ambos han jugado a «pa
chas» para dejar fuera a º IU 
convirtiendo la Corporación 
en una gran tarta y repartír
sela después, insultando con 
su comportamiento a miles de 
ciudadanos que dieron su 
apoyo a ésta porque creían 
que sin duda alguna su deci
sión sería respetada por el res
to de las fuerzas políticas ya 
que vivimos en un «Estado so
cial y de Derecho, que pro
pugna como valores superio
res de su ordenamiento jurí
dico, la justicia, la igualdad 
y el pluralismo político», pues 
bien algo tan simple como el 
respeto a nuestra Carta Mag
na también ha sido violado en 
Alcalá haciendo caso omiso de 
la justicia y pluralismo polí
tico olvidándose tanto PP co
mo PSOE con premeditación 
y alevosía de que su cumpli
miento supone un reparto 
proporcional en la configura
ción de toda la Corporación 
Municipal y no sólo de las si
llas del salón de plenos. 

Primero fueron los medios 
de los distintos grupos los que 
«apacharon», después el PP 
aprobó con el voto abstencio
nista del PSOE, que dicho sea 
de paso no es más que una for
ma de encubrir estratégica
mente intereses comunes, una 
espectacular subida de sueldo. 

La única explicación que 
existe para ello, es que los 
«chicos» del PP, acostumbra
dos al ,dinero, motivados por 
el dinero y deseosos de dinero, 

necesitan del «vil metal» tan
to como Andalucía de agua, 
mientras los del PSOE, acos
tumbrados al poder y ahora 
que lo han perdido han opta
do por un premio de consola
ción: Subida de salario. 

Ante semejante panorama, 
sólo nos falta que el nuevo al
calde y los suyos nos salgan 
con eso de que debemos apre
tarnos el cinturón porque la 
crisis hace estragos, que sin 
la aplicación de políticas res
trictivas no hay futuro para 
la ciudad y que sólo el capi
talismo puro, duro y salvaje 
al que ellos rinden culto, es 
decir, ricos muy ricos y po
bres muy pobres, es la solu
ción. 

Si a nivel nacional es Pujol 
quien sustenta a la derecha 
política, puede ser que sea és
ta última quien en Alcalá sus
tente a la derecha de verdad. 

Puestas así las cosas de es
ta primera acción de los nue
vos gobernantes alcalaínos 
que dicho sea de paso y como 
dice el saber popular ha sido 
«en la frente», los ciudadanos 
debemos sacar conclusiones 
rápido, debemos ponernos a 
trabajar porque el futuro no 
está escrito pero sí están escri
tas las líneas de actuación de · 
aquellos que comienzan estos 
días a adquirir responsabili
dades de gobierno no sólo en 
Alcalá, también en otros luga
res de nuestra geografía y que 
sólo son la avanzadilla de 
quienes no tienen complejos 
en despreocuparse de los tra
bajadores, los jóvenes, las 
mujeres, los desprotegidos, 
etc. 

Por su parte, de lo que sí 
podemos estar seguros es de 
que IU allí donde esté, y so
bre todo los que formamos IU 
en Alcalá denunciaremos y 
combatiremos prácticas como 
las ocurridas en el último ple
no municipal y en cualquier 
otro lugar de nuestra ciudad. 

Pilar FDEZ. HERRADOR 

-AMBIENTE SELECTO-
y ACTUACIONES EN VIVO 

TODOS LOS DIAS 
C/ Santiago, 8 
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Al director de la empresa 
continental Auto, S.A. 

Señor director, quisiera hacer unos comen
tarios sobre la empresa Continental Auto, 
S.A. , que usted dirige, la cual es motivo de 
queja general por parte de los usuarios, sin que 
se tomen medidas de ningún tipo, pese a las 
múltiples reclamaciones que se efectúan. Y o 
soy usuaria habitual de este medio de trans
porte, en su itinerario Alcalá-Madrid y paso 
a enumerarle las distintas deficiencias que me 
encuentro a diario: 

- Existen autobuses que, como mínimo, 
deben tener una antigüedad de más de 20 años, 
con asientos de sky y sin brazos, con lo cual 
en las curvas, frenazos, etc. en el asiento del 
pasillo se corre el riesgo de caídas, no digamos 
si hubiera algún accidente lo que podría suce
der. Por supuesto, sin aire acondicionado, y 
una calefacción en invierno que, si la encien
den, se corre el peligro de asfixia, dado el hu
mo que origina en numerosas ocasiones. 

- En los autobuses más modernos el aire 
acondicionado existe en teoría, pero no siem
pre se pone, no sé la razón. 

- La limpieza y desinfección de estos ve
hículos debe realizarse poco antes de la salida 
de los primeros autobuses de la mañana, ya 
que a menudo al subir al autobús, el olor de 
la desinfección resulta insoportable y los asien
tos están todavía mojados. 

- Por supuesto, gran cantidad de viajeros 
realizan su trayecto de pie , en particular en 
el regreso de Madrid-Alcalá, ya que de Ma
drid sale completo y en el resto de paradas in
termedias ya no hay asientos disponibles, que
dando todo el pasillo lleno de viajeros. No 
comprendo cómo esto se permite con el riesgo 
que conlleva, puesto que creo que es algo que 
todo el mundo conoce, incluyendo las autori
dades a las que compete este asunto. 

De todo esto, usted deducirá que los viajes 
que se realizan cada día en este medio de trans
porte resultan a veces francamente insoporta
bles, con la impotencia de sentir que, al pare
cer, nada puede hacerse, ya que yo misma he 
realizado diversas reclamaciones a las que no 
he obtenido ninguna contestación. 

Deberá suceder algún accidente , para que 
a la vista de lo sucedido como siempre ocurre, 
se tomen algunas medidas, como ahora se co
menta ante los dos desgraciados accidentes 
ocurridos recientemente. Si como he dicho, se 
estudia la implantación de cinturones de se
guridad en los autobuses, ¿cómo es posible que 
existan autobuses que no tienen ni la protec
ción de unos brazos en los asientos? Resulta 
increíble. 

Hace poco leí las normas que en la junta de 
Andalucía se habían dado para el transporte 
del ganado, sobre espacio y condiciones, creo 
que casi sobrepasan las de las personas que a 
diario realizamos viajes en la Continental. Pe
noso ¿no cree? 

Espero que, a la vista de lo expuesto, se to
men las medidas oportunas para mejorar la ca
lidad del servicio y evitar riesgos innecesarios, 
así como un «mejor» control de las inspeccio
nes técnicas y comprobación de que los auto
buses sigan manteniendo en ruta las mismas 
garantías técnicas que tuvieron en el momen
to en que pasaron dicha inspección. 

Envío copia de esta carta al Consorcio de 
Transportes, Alcalde de Alcalá de Henares, 
Oficina de Información al Consumidor, así co
mo a diversos medios informativos. Atenta
mente , 

Mª Victoria HERNANDEZ 

22 de Jullo de 1995 
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Consideraciones sobre la historia 
de la casa número 12 de la calle Santiago 

Be aquí las consideraciones que sobre la historia de la casa número doce de 
la calle Santiago, esquina a la de la Imagen, de esta nuestra querida ciudad de 
Alcalá de Henares, hace la nieta de Doña Maria Martín-Esperanza y Antón, apor
tando datos exactos tomados del Registro de esta ciudad, a fin de relatar mejor 
la historia de esta casa, desde los años 1836 en adelante. 

Nunca pensé publicar línea alguna en 
tan prestigiosa revista alcalaína, pero al 
brindarme tan excelente ocasión el artículo 
que publica nuestro buen amigo don José 
García Saldaña en la misma, sobre la ca
lle de Santiago, es ocasión que aprovecho 
con gran ilusión. 

D. José García Saldaña hace en este ar
tículo algunas apreciaciones personales, 
que no se ajustan a la realidad de la histo
ria de esta casa, ya que las obras que en 
élla se hicieron las realizó siempre la fa
milia de los Martín-Esperanza. Mi abue
la, doña María Martín-Esperanza y An
tón, fue quien la reformó al heredarla, y 
por ello lleva en la cancela la fecha del año 
1912. Luego, en 1940, hizo obras en élla 
mi madre, doña María Fedriani y Martí
Esperanza, interviniendo en ello el arqui
tecto municipal don José María Málaga, 
quieii'hizo poner los balcones actuales e hi
zo quitar las rejas de los balcones, que ha
bía en el piso principal, con gran disgusto 
de mi madre. 

Yo también, después de 1980, tuve que 
hacer en la casa obras de conservación. Por 
lo cual, nunca mi padre pudo levantar en 
un solar inexistente, una casa a su capri
cho, pues la casa ya existía, y no era de. 
él, sino de mi abuela. El la encontró re
cién reformada cuando se casó con mima
dre en el mes de noviembre de 1915. 

Mi abuela, que había vivido en Sevilla, 
transformó el patio castellano en un patio 
andaluz, comprando en Madrid los azu
lejos necesarios y otras cosas como la es
calera, etc. 

Datos registrales de la finca, desde su 
primera inscripción urbana.- una casa en 
esta población, y su calle de Santiago, se
ñalada con el número 12, esquina a la de 
la Imagen linda su fachada con dicha ca
lle de Santiago, al lado derecho la de la 
Imagen, e izquierda, casa de D. Antonio 
Requena y espalda casa de Doña Victoria 
Gutiérrez. 

Doña Jacinta Martín-Esperanza, veci
na que fue de Madrid, adquirió la casa 
deslindada por herencia de sus padres, y 
al fallecimiento de doña Jacinta se adju
dicó a su prima doña Isidora Martín-Espe
ranza y a su criada, Eugenia García Ra
mos, en pago del legado en usufructo que 
les señaló en su testamento. 

La escritura de distribución de los bie
nes de dicha señora fue otorgada por sus 
hermanos, don Mariano, donjuan y don 
Manuel Martín-Esperanza y Sánchez, en 
Madrid a 18 de diciembre de 1839. 

El fallecimiento de doña Jacinta 
Martín-Esperanza ocurrió en Madrid el 
día 27 de enero de 1836. Por su testamen
to , otorgado el 29 de junio de 1820, insti
tuyó sus únicos y universales herederos , 

a sus hermanos varones don Mariano, ca
nónigo de la Santa Iglesia Catedral de Se
villa; don Juan y don Manuel Martín
Esperanza y Sánchez; y a su hermana, do
ña Angela Martín-Esperanza y Sánchez, 
casada con don Lorenzo de la Torre, de
biendo retornar la casa de Santiago 12, a 
sus hermanos, o en su defecto a los hijos 
de ellos , al fallecimiento de ambas seño
ras usufructuarias. 

Doña Isidora falleció el día 18 de octu
bre de 1855, y doña Eugenia el 24 de oc
tubre de 1873. Por lo cual entonces fue ins
crita la finca de Santiago 12 a favor de los 
hijos de Manuel Martín-Esperanza, de 
una parte don Francisco, vicario general 
de la archidiócesis de Toledo, doña Ma
nuela Josefa, religiosa carmelita en el con
vento de la Imagen, y don Ignacio Martín
Esperanza y Díaz, y de otra parte, doña 
Bernarda de la Torre y Martín-Esperanza 
hijos de doña Angela Martín-Esperanza y 
Sánchez, y luego por fallecimiento de este 
señor en 1874, la heredaron sus hijos don 
Lorenzo y don Juan de la Torre y Alco
bendas, todos ellos como herederos de do
ña Jacinta Martín Esperanza. Esta ins
cripción lleva la fecha de 18-mayo-1881. 

Luego, don Lorenzo y don Juan de la 
Torre, como herederos de su padre don 
Mariano de la Torre y Martín-Esperanza 
y de su tía doña Bernarda de la Torre y 
Martín-Esperanza, venden sus partes a 
don Ignacio Martín-Esperanza y Díaz, así 
figura don Ignacio con tres quintas partes 
de la finca , y sus hermanos don Francisco 
y doña Manuela cada uno con una quinta 
parte. 

Doña Bernarda falleció el 6 de agosto de 
1881 , estableciendo sus herederos a los hi
jos de su hermano don Mariano, quien fa
lleció el 30 de mayo de 1874. Don Ignacio 
Martín Esperanza y Díaz falleció el 26 de 
junio de 1894, legando las tres quintas 
partes que poseía en la finca de Santiago 
12, a su hija doña María Martín-Esperan
za y Antón, mi abuela. D. Francisco 
Martín-Esperanza y Díaz, el señor vica
rio , falleció el día 20 de febrero de 1897, 
y su hermana, la carmelita. Doña Manuela 
Josefa el día doce de agosto de 1898. 

En la inscripción novena de la finca fi
guran ya como dueños de la casa colindan
te, hoy Sanatorio V allés, don Ramón San
tamaría, y la casa a la espalda, calle de la 
Imagen ya no es de doña Victoria Gutié
rrez , sino de doña Pilar C. y Cortés. 

Así, al haber fallecido su padre y sus tíos 
queda mi abuela como única dueña de la 
finca de Santiago 12 quedando registrada 
a su nombre el 30 de octubre de 1905. Lue
go la heredó su hija, mi madre, y luego yo, 
su nieta. 

María BEIGBEDER FEDRIANI 

PUERTA de Madrid 
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Sólo comida, por favor 
En días pasados, una' tarde de 

domingo, por cierto, estando so
lo en casa y cuando escribía so
bre el colosal saqueo -me refie
ro a los cien millones que se van 
a llevar cada año el nuevo equi
po de gobierno municipal alca
laíno, entre sueldos y primas-, 
sonó el timbre. Abrí la puerta 
y me encontré ante un joven con 
edad aproximada a la de mi hi
jo, de dieciocho a veinte años, 
calculo. Era un mozo espigado, 
de complexión atlética, modales 
educados, pulcramente vestido 
y debidamente aseado. Portaba 
una bolsa de plástico con algo 
dentro. Y con tímida mirada y 
queda voz me dijo: «deme algo 
de comida, sólo comida, por 
favor». 

Acostumbrados como estamos 
a la falsa idea de relacionar la 
pobreza con el harapo y la su
ciedad, confieso que me descon
certó. Al pronto sentí tal desa
zón, pena y dolor, no sé si es 
porque vi a mi hijo en él, que, 
incluso, hubiera agradecido po
der llorar cuando se fue. Abo
miné de mi condición humana; 
renegué de mi existencia, odié 
el mal trago, la vergüenza que 
supone dar limosna a un hom
bre ya hecho y derecho. Sentí 
ganas de gritar, de maldecir, de 
estrangular a alguien. Pensé en 
la sociedad capitalista intrínsi
camente corrupta que nos ha re
galado el que no merece ni ser 
nombrado; en los canallas de to
da índole y condición que tan a 
su gusto se dejan querer mango
neándola a placer; en los babo
sos y serviles adláteres, trinco
nes y granujas que tan buen ser
vicio prestan al deterioro de la 
misma. Inmisericorde y extra
viada sociedad capaz de dejar 
morir a seres humanos en la ca
lle ,' en la total indigencia, sin in
mutarse. Pasó por mi mente el _ 
divino Che, el monte, la guerri
lla, la metralleta y hasta la bom
ba Antonia. ¡Hijos de puta!, re
petí una y otra vez. 

Supuse, al fin , que ese mu
chacho se lanzó a la calle deses
perado para llevar a su familia, 
a sus padres, quizás, algo que 
poder comer. Posiblemente sea 
uno de esos catorce mil parados 
que tiene Alcalá de Henares 
-mayor índice de paro de to
da la comunidad-, de los que, 
aproximadamente el 70 % no re
cibe prestación económica algu
na. Y que de no encontrar sali
da, hasta es posible que en bre
ve se vea entre la multitud de las 
desdichadas y mendicantes cria
turas que inundan las calles de 

P.,ERTA de Madrid 

la ciudad. 
Entre tanto, los gobernantes 

llamándose andanas y trincan
do cuanto más mejor; a vivir 
que son dos días. Y hasta se cis
can en los ciudadanos pagando 
fianzas millonarias de nuestros 
dineros para sacar de la cárcel 
a un presunto delincuente. Pe
ro lo verdaderamente dramáti
co de la cuestión es que no se 
vislumbra solución a fechas vis
tas. De nada nos vale, nada va 
a cambiar si gobierna el PP co
mo si lo hace el felipismo -op
ciones políticas erradamente 
preferidas-; primero porque 
en ideas, intereses y gestión po
lítica son hermanitos gemelos; 
lo quieren calentito y a otra co
sa. Segundo porque el sistema 
democrático ha sido gravemen
te dañado. Se ha quedado sin 
respuesta. El control y manipu
lación de los poderes judicial y 
legislativo por el ejecutivo coar
ta su capacidad de recupera
ción. Y como la lacra felipista ha 
conseguido corromper las insti
tuciones y arrastrar a la socie
dad en esa inercia, forzando a 
los españoles a perder o tergi
versar su escala de valores, en 
mi opinión, no habrá nadie, en 
un futuro inmediato, que pue
da poner en pie, en su correcto 
orden, el actual estado de cosas. 
El que llegue a la política será 
un calco exacto del anterior. 

Sólo una revolución, sí, digo 
bien, la revolución pendiente es 
lo pertinente para estirpar de 
raíz el síndrome tumoral que 
no fue tratado en un principio 
por el felipismo y que ha llega
do a su pleno desarrollo bajo 
el largo y lamentable período 
de su mandato. El instalarse có
modamente en las cloacas que 
generan todo estado, en vez de 
sanearlas convenientemente, 
es algo por lo que el vaquerito 
de Sevilla pasará a engrosar la 
nómina de pésimos y corruptos 
gobernantes de toda la historia. 
Nunca tuvo nadie en sus ma
nos, ni tendrá jamás, el amplio 
poder dado por un pueblo, co
mo él, en 1982. Mayorías apa
bullantes en todo el territorio 
nacional. Poder legítimo que 
un socialista .de ley, por ética 
y coherencia con su idea y el 
deseo del pueblo, hubiera utili
zado para emprender la inexcu
sable revolución que necesita
ba nuestro país; revolución in
cruenta, por supuesto, legislan
do, con la ley en la mano, sim-
plemente. · 

Jaime TUR JEREMIAS 

Humoris causa 
A vanee de ferias populares 

- Día 18. - Pregón 
de Fiestas a cargo de 
Esther García, diputa
da autonómica, invi
tando a participar y 
divertirse en las mejo
res Ferias y Fiestas de 
Alcalá de la década 
que esta vez no tienen 
nada de cutres. 

- Día 19.- La gran 
vedette Norma Duval, 
que definitivamente 
sustituye a Withney 
Houston, presenta en 
Alcalá su último espec
táculo. Se espera la • 
asistencia de José Ma
ría Aznar que vendrá 
sin la compañía de 
Ana Botella cuyas 
obligaciones en Tele 5 
se lo impiden. Impor
tantes descuentos para 
los militantes del Par
tido Popular. 

- Día 20.- Gran 
elección de «Damo» en 
la capilla del Oidor. El 
concejal de Cultura, 
Gustavo Severién, ata
viado con el traje típi
co alcalaíno, impon
drá personalmente la 
medalla al ganador. 

- Día 21.- En la 
caseta del PSOE. Ac
t.o de adhesión inque
brantable y cena ho
menaje a Florencio 
Campos. Florencio 
Campos ha excusado 
su asistencia por en
contrarse navegando 
en el Mediterráneo, 
así como el secretario 
general socialista que 
se encuentra practi
cando parapente en 
La Muela. 

- Día 22.- En la 
caseta del PCE. Gran 
fiesta del 75 aniversa
rio del PCE. José Mi
guel Polo ofrecerá una 
conferencia sobre el 
Sacro Imperio Roma
no Germánico y se ser
virán mojitos. Reser
vado el derecho de ad
misión para los mili
tantes de Izquierda 
Unida. 

- Día 23.- Primer 
encierro de Ferias. 
Ante la imposible asis
tencia de V era, San
cristóbal, Roldán y 
otros morlacos, se 
cuenta con la asisten-

cia de Jesús Domín
guez, José María Ve
lasco y otros ex-conce
jales socialistas de pa
sadas legislaturas para 
ser corridos, y poste
riormente banderillea
dos y lidiados en la 
plaza portátil. 

- Día 24.- Fiesta 
de San Bartolomé. El 
alcalde, tras presidir 
la procesión, ofrecerá 
una recepción en el sa
lón noble del ayunta
miento a la que pue
den acudir todos los 
pelotas, trepas y bus
cavidas del pueblo, 
provistos del corres
pondiente regalo de 
onomástica. Obligato
ria la· asistencia de car
gos de confianza y di
rectores de patronato 
por designación .. · 

- Día 25.- Enor
me corrida. Se ofrecen 
cursillos acelerados a 
los concejales del PP 
sobre tauromaquia 
impartidos por el pro
pio alcalde. Agotadas 
las localidades en el 
burladero. Obligato
rio el uso de mantillas 
y peinetas para las se
ñoras.Ex-concejales y 
ex-alcaldes pueden re
tirar su invitación 
abono en el gabinete 
de la alcaldía. 

- Día 26.- Espec
táculo pirotécnico a 
cargo de la Zaragoza
na. El candidato del 
CDS en las pasadas 
elecciones, F ernández 
Acero, se quemará pú
blicamente a lo bonzo 
en el kiosko de la pla
za de Cervantes como 
protesta por los resul
tados. 

- Día 27.-:- Gran 
Desfile de Carrozas: 
para participar se re
baja la edad mínima 
de los setenta años a 
los veinticinco. Abre 
el desfile la carroza 
«Las tres gracias» re
presentadas por las 
concejalas Isabel, 
Marta y Elisa ... (con
tinuará). 

Pedro Enriqu_e GOMEZ 

22 de Jullo de ,995 
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Teléfonos de interés 

Hospital de Alcalá ........................... . 
Casa de Socorro ............................... . 
Cruz Roja ........................................ . 
Urgencias Seguridad Social (a partir 17 h.) 
Centro Municipal de Salud ............... . 
Policía Nacional .............................. . 
Policía Municipal ............................ . 
Guardia Civil .................................. . 
Guardia Civil Servicio centralizado ....... . 
Bomberos ........................................ . 
Bomberos Servicio centralizado ............ . 
Protección Civil ............................... . 
Ayuntamiento ...... .. .......................... . 
Taxis .............................................. . 
RADIO-TAXIS ................................. . 
RENFE ........................................... . 
Autobuses urbanos ........................... . 
Continental Auto .............................. . 
Cementerio ..................................... . 
Correos y Telégrafos ........................ . 
Centro Atención a la Mujer .............. . 
Cita para tramitar DNI ........ : ............ . 
Casa de la Juventud ......................... . 
Ciudad Deportiva Municipal ............. . 
Cámara de Comercio ....................... . 
Parque Municipal de Servicios ......... . 
Servicio Recogida Muebles ............... . 
Servicio Información Ciudadana ....... . 
Teléfono contra Tráfico Droga ........... . 
Asoc. Lucha contra el Cáncer ........... . 
Fundación Colegio del Rey ............... . 
OMIC ............................................. . 
INFORMACU ALCALA .................... . 
Oficina de Turismo .......................... . 
CIDAJ (Centro Información Juventud) ..... . 
OADE (Organismo Autónomo Desarrollo y Empleo) •• 
Cementerio Jardín .............................. . 
Programa Municipal Drogas ............... . 
Teatro Salón Cervantes ..................... . 
Archivo Municipal ............................ . 
Centro de Documentación ...........•....... 
Casa de la Entrevista ........................ . 
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS) .. . 
Sellos, Monedas, etc. Nieves ............. . 
UNIVERSIDAD DE ALCALA (Centralita) .. . 
GRUPO TELEFONICA (Telyco) ........... ...... . 
Alquiler coches, furgón etas Autostrada ... . . 

880 06 22 / 62 
888 15 21 
883 60 63 

061 
888 50 64 

091 
092 

888 07 77 
062 

889 00 80 
085 

882 84 53 
888 33 00 
888 10 ll 

882 21 79 / 88 
888 01 96 
888 00 21 
888 16 22 
888 15 64 
889 23 34 
881 64 61 

882 00 06 / 07 
889 66 12 
888 12 94 
889 22 76 
881 29 95 
883 57 98 

010 
882 ll 00 
883 08 62 
881 39 34 
880 59 98 
880 65 36 
889 26 94 
882 96 70 
881 34 61 
882 75 00 
889 ll 00 
882 24 97 
882 93 37 
881 70 49 
888 01 75 
883 66 09 
881 42 31 
885 40 00 
882 38 75 
888 36 47 

RESIDENCIA 3ª EDAD 
SANTA MARIA DEL HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillas con baño incorporado, 

Terrazas, Salones de TV, Juegos, Biblioteca, Manualidades, 
Rehabilitación, Atención Médica y Religiosa. 

INFORMACION Y RESERVAS 
Telf. <911> 2& 2& 02 • 2& 27 sa · C/. Virgilio navarro, s y 7 

Azuqueca de Jlenares <GUADALAJARA> 
km. 44 ctra. MADRID·BARCELONA 

22 de julio de t995 
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Acerca de las 
listas cerradas 

La semana pasada José 
Miguel Polo, aprovechando 
que el Pisuerga pasaba por 
Valladolid, se apoyaba en un 
reciente comentario mío pa
ra cantarnos las excelencias 
de las listas cerradas y blo
queadas ... En lo que supone 
un panegírico de un sistema 
como el actual que , vuelvo a 
insistir en ello, beneficia tan 
sólo a los partidos políticos 
en lugar de a los ciudadanos. 
Por si fuera poco, Polo resul
ta ser de todo menos origi
nal ya que se limita a repe
tir -se ve que tiene la lec
ción bien aprendida- la 
sarta de tópicos con la que 
los partidos políticos inten
tan convencernos continua
mente de las ventajas de de
jar absolutamente todo en 
manos de ellos ... Vamos, lo 
de ser una señora de mala vi
da y además poner la cama. 

No me voy a molestar, 
pues lo considero innecesa
rio , en intentar convencer a 
alguien que no tiene la me
nor intención de ser conven
cido , pero sí deseo llamar la 
atención -a ustedes, no a 
él- sobre una falacia que , 
aunque defendida por Polo , 
no es original suya sino que 
por el contrario es repetida 
una y otra vez por los pró
ceres de los partidos: El pre
sunto peligro de que lobbies 
-aborrezco esta palabra, 
pero es la que utiliza Polo
incontrolados puedan coger 
la sartén por el mango; acla
rando para quien no lo sepa, 
pues Polo no lo hace, que 
lobby significa grupo de po
der que aprovecha su in
fluencia para sacar tajada de 
lo que le interesa , me pre
gunto qué son los partidos si
no lobbies puros y duros tal 
como lo viene demostrando 
la realidad cotidiana. 

Otra falacia comúnmente 
extendida es la de desacredi
tar el sistema electoral por 
distritos , comúnmente aso
ciado a Inglaterra pero apli
cado en España durante mu
chos años , argumentando 
que ignora la proporcionali
dad y perjudica a los parti
dos minoritarios ... Ignoran-

• do olímpicamente que a 
quienes tiene que beneficiar 
la ley electoral es a los ciu
dadanos y no a los partidos , 
por lo que todo lo que supon-
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Gacetillas complutenses 
ga una mayor capacidad de 
elección por parte de los vo
tantes, la cual ahora brilla 
por su ausencia, será bueno 
para la sociedad aunque sea 
perjudicial para los partidos. 

Y si el argumento de Polo 
es discutible en lo que res
pecta al parlamento nacio
nal, donde resulta completa
mente indefendible es a ni
veles autonómico y munici
pal. Empecemos por el pri
mero: ¿Por quién está repre
sentada Alcalá -o Aran
juez, Parla o Tielmes de 
Tajuña- en el parlamento 
autonómico? Absolutamen
te por nadie, ya que inde
pendientemente de que pue
da haber algún diputado re
sidente en nuestra ciudad 
-que se pueden contar con 
los dedos de una mano y to
davía sobrarían bastantes- , 
éste siempre obrará confor
me a los intereses de su par
tido y no en función de lo 
que pueda interesar a su ciu
dad. Esto podría solucionar
se, o cuanto menos paliarse, 
si Alcalá y su comarca eligie
ran sus propios diputados; 
pero esto, claro está, no in
teresa a los partidos en gene
ral y a Izquierda Unida en 
particular ya que, según han 
dicho ellos mismos , les per
judica. 

¿Y qué me dicen de los 
ayuntamientos? ¿No sería 
más lógico que Alcalá queda
ra dividida en veintisiete 
distritos y que cada uno de 
ellos eligiera a un único con
cejal que tuviera la obliga
ción de residir en ese distri
to y verse las caras todos los 
días con sus electores? Cual
quier persona con un míni
mo de sentido común con
vendrá que este sistema be
neficiaría a la ciudad aunque 
perjudicara a los partidos, lo 
que permitiría que muchos 
ciudadanos preocupados por 
el gobierno de su ciudad, pe
ro alejados por una u otra ra
zón de la maquinaria de los 
partidos, pudieran salir ele
gidos concejales sin necesi
dad de pasar por los riguro
sos filtros impuestos por és
tos a sus candidatos . . . Y pa
ra esto no harían falta mu
chos cuartos , ya que la cam
paña electoral se limitaría a 
unas cuantas calles en las 
cuales, además, es de supo-

ner que el candidato sería 
previamente conocido. 

¿Lobbies? Los únicos que 
yo he visto hasta ahora son 
los propios partidos , empe
ñados tenazmente en que na
die se les cuele de rondón en 
un cotarro que tienen por 
desgracia atado y bien ata
do. Y si no, que se lo pregun
ten al incombustible Gálvez, 
el cual sin duda habría sali
do elegido concejal en suba
rrio ... Si los partidos le hu
bieran dejado. 

Los pinos 
Por mucho que defenda

mos los árboles , y yo soy uno 
de ellos, tampoco hemos de 
pasarnos de rosca: Si no hay 
más remedio que cortar al
guno y esta iniciativa está 
justificada, pues qué se le va 
a hacer ... Sin irse la mano, 
por supuesto, no vaya a ocu
rrir como con los famosos pi
nos de la puerta de Aguado
res, cortados por error sin 
que rodara por ello ninguna 
cabeza. 

Quiero creer que es cier
ta la versión dada de que tal 
tala era inevitable, pero me 
irrita una vez más compro
bar la chulería con la que los 
organismos autonómicos tra
tan a los ayuntamientos de la 
provincia haciendo mangas 
y capirotes de la imprescin
dible e irrenunciable auto
nomía municipal. Que unos 
técnicos venidos de Madrid 
se pongan a hacer lo que les 
venga en gana sin molestar
se no ya en pedir permiso , 
sino ni tan siquiera en ad
vertir a los ayuntamientos 
implicados, es algo que ca
brea ... Al menos a mí. Pero 
ya se sabe que es así como 
acostumbran a actuar los se
ñores de la cosa autonómica, 
con lo que sospecho que es
tará de acuerdo el concejal 
Polo ya que supone la apli
cación pura y dura de la pro
porcionalidad más absoluta; 
porque, claro está, en Ma
drid viven más personas que 
en Alcalá. 

Hablando de otra cosa, no 
estaría de más que los seño
res de la Agencia de Medio 
Ambiente además de cortar 
árboles los plantaran en to
da la amplia zona de los ce
rros que carece por comple-

to de ellos ; ya que tan dili
gentes se han mostrado a la 
hora de cortar los que según 
ellos sobraban, podrían re
plantar toda la zona del Ec
ce Horno y el cerro del cas
tillo, por supuesto con todos 
los cortafuegos que quisie
ran. Así, al menos demostra
rían que servían para algo 
que no fuera cortar árboles 
o cargarse las riberas del He
nares, como hicieron con la 
absurda escollera que se in
ventaron detrás de la ciudad 
deportiva del V al. 

La nueva guía 
de la Universidad 

La asociación Brocar, con 
un dinamismo que debería 
avergonzar a otras entidades 
con muchos más medios ma
teriales, en especial aquéllas 
que se nutren de las ubres 
públicas, acaba de sacar a la 
calle una guía sobre el edifi
cio principal de la universi
dad , el colegio de San Ilde
fonso. Con texto de Vicente 
Fernández, fotografías de 
Alberto Pascual y Ángel Pé
rez , y colaboración de otros 
miembros de la asociación , 
esta guía viene a cubrir un 
hueco que no estaba cubier
to hasta ahora. Sí, había va
rios libros y algunos muy do
cumentados y completos so
bre el colegio mayor de San 
Ildefonso, pero amén de que 
la mayor parte de ellos son 
hoy prácticamente inencon
trables, ninguno de ellos es
taba destinado a los turistas 
que visitan cotidianamente 
este edificio. 

No se trataba, pues , de 
hacer un libro para eruditos 
sino una guía para visitan
tes, y desde este punto de 
vista Brocar ha acertado ple
namente en sus objetivos. La 
guía, poco más que un folle-
to -dieciocho páginas con
tando. las tapas- aporta to
da la información necesaria 
para los visitantes, con un 
didactismo que dice mucho 
de sus autores. Es de esperar 
que su edición sea un éxito .. 
y que este éxito permita a la 
asociación Brocar, que es 
completamente privada y 
depende exclusivamente de 
sus propios medios, conti
nuar la iniciativa con otros 
edificios representativos de 
la ciudad , ya que realmente 
merecería la pena. 

José Carlos CANALDA 
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Inventario de chapuzas 

Aquí falta una acera 
En la esquina de las calles Daoíz 

y V elarde e Infancia se ha cons
truido, como es sabido, el edifi
cio que habrá de albergar -si no 
cambian de idea- a la Escuela 
Oficial de Idiomas. Y al menos 
por una vez, los técnicos muni
cipales estuvieron de acuerdo en 
que sería conveniente el ensan
chamiento de la calle Infancia. 

La iniciativa fue acertada y 
hoy esta calle presenta un aspecto 
mucho más atractivo que cuando 

l ... lnstiluto rar;1 •• la For111:1ci<">n 
.. Comurudod de Modnd 

a ella lindaba la antigua fábrica 
de pan; hasta aquí, pues, todo es
tá bien. El problema estriba en 
que, a pesar de que el edificio lle
va ya bastantes meses terminado 
al menos en su parte externa, no 
parece haber ninguna prisa en 
construir la acera. . 

Como puede apreciarse en las 
fotografías , la situación de lo que 
debería ser no puede ser más im
presentable, con una valla metá
lica, que no protege ya nada y 
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con los coches pegados a la valla 
(no puede ser de otra manera da
da la anchura de la calle) entor
peciendo el paso a los peatones. 

Si la obra está terminada, lo 
lógico sería construir la acera y 
ensanchar, que hay espacio para 

todo, también la calzada, amén 
de que eso es algo que exige la 
ley. Pero como ya es de sobrasa
bido, tanto el ayuntamiento co
mo los distintos organismos pú
blicos acostumbran a saltarse a la 
torera sus propias normas. 

La 02outique 
del 02año 

Toallas de baño, juegos de cama, 
edredones, fundas nórdicas, 

mantelerias... etc 

Directamente importado 
de. Portugal 

Venga a vernos a: 

laguardia 
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Muy bueno lo tuvo, Comi
sión Ejecutiva del PSOE, oye. 
Muy bueno eso de pagar dos
cientos kilos de vellón por la 
fianza porque hoy por ti y 
mañana por mí, que la vida 
da muchas vueltas y la can
ción de este verano que tene
mos encima puede ser una to
nadilla racial de aquellas que 
cantaban las criadas de cuan
do yo era niño mientras sacu
dían la alfombra desde el 
balcón. 

A tu V era, siempre a la ve
rita tuya; que algunos servi
dores del Estado estaban un 
poco abandonados por tu par
te, dejados de tu mano que es 
como si fuera de la mano de 
Dios, o eso dijo Txiqui Bene
gas por el móvil, aquella vez 
que se cabreó tanto porque al
guien le pidió que se sacrifi
cara por la causa y se comie
ra el marr.Ón -¡falso, por su
puesto!- de Filesa. 

Las malas lenguas de los 
conspiradores andan protes
tando por este detalle tan 
ejemplar y conmovedor que 
has tenido con un militante 
tuyo. Que no es un militante 
cualquiera y a ti te encontré 
en la calle. Ferraz. Y es que 
en la calle, andandito, andan
dito, se encuentran cosas y 
andandito di yo contigo, ca
ra de · rosa y puño. Y a sabes 
que yo jamás te confundiré 
con una de esas minifalderas 
con los labios pintados deba
ton rouge que las autoridades 
capitalinas q~ieren retirar 
ahora de todas las esquinas del 
centro de Madrid, después de 
haberlas sacado de sus calles
gueto -Ballesta, Echegaray, 
Doctor Fleming, Capitán Ha
ya- donde antes estaban re
cluidas. 

Como los conspiradores y 
los enemigos de la democracia 
son tan charlatanes ya andan 
diciendo cosas y casos, dimes 
y diretes del tipo de mira que 
la tarde aquella, mira que si 
fue y si vino de tu casa a la 
alameda. Deben de referirse a 
esa alameda oscura de la lu
cha antiterrorista que está lle
na de álamos negros así de 
grandes y que por eso no de-

A contraviento 

A 
jan ver el bosque aunque hun
dan sus raíces retorcidas ba
jo el asfalto y haya que regar
los irremediablemente con las 
aguas malolientes de las cloa
cas del Estado. 

Pero, ya ves, chica, como te 
digo una cosa te digo otra y a 
mí me parece bien que hayáis 
echado este cable. Ultima
mente, a todo el mundo le ha 
dado por echar cables a los de
más. Ruiz Gallardón le ha 
echado un cable a Joaquín Le
guina y Gustavo Severién 
quiere echarle un cable, sin 
trampa ni cartón, a un amigo 
mío que está pasando un mal 
momento. Hasta la Unión 
Europea -presidida por uno 
de los tuyos, no lo olvides
también le ha echado una 
cuerda a esa muchacha bosnia 
del campamento de refugiados 
para que se colgara de la ra
ma de un árbol y dejara de su
frir. 

Así que ya pueden clavar 
puñales, ya pueden cruzar ti
jeras, ya pueden cubrir con 
sal las piedras de tu calleja, 
que yo seguiré pensando que 
has hecho lo que tenías que 
hacer. El preso preventivo 
-cualquier preso preventi
vo- todavía no ha sido con
denado y hay que suponerle 
la inocencia que no le hemos 
supuesto a Roldán ni a Ame
do ni, en su momento, al ex
alcalde de Burgos o al de Pin
to. Lo que pasa es que estába
mos muy mal acostumbrados 
a que esta clase de fianzas la 
pagaran gentes concretas, pa
rientes o amigos, y no quiero 
ni pensar lo que te verías obli
gada a hacer -tú que no eres 
ni una cosa ni otra porque no 
eres persona, sino institu
ción- si un mal día llegan a 
condenar al procesado. Se me 
pone la carne de gallina sólo 
de imaginar que alguien se 
atreva a hacerte preguntas 
impertinentes. 

Cuando abro los ojos y mi
ro lo que veo son todos esos 

Vera 
matados de la vida, sin espe
ranza y sin nombre, que 
cuando les cae encima un de
creto judicial de prisión pre
ventiva con libertad condicio
nal bajo fianza tienen que mo
vilizar a sus gentes -pa
dres, esposas, maridos, hijos, 
amigos íntimos y demás fau
na consanguínea- para que 
remuevan Roma con Santia
go y junten una pasta que 
apenas llega para cumplir con 
lo que hay que ingresar en la 
ventanilla a tocateja. Y los 
que no pueden se aguantan y 
se quedan dentro, al otro la
do de las rejas y los candados, 
a dar vueltas por el patio y ver 
en la televisión alguna pelícu
la de tema carcelario -para 
más inri- hasta que sale el 
juicio al cabo de los dos o tres 
años, O más. 

Pero por un milagro que no 
acierto a comprender, de es
te teorema de la libertad con
dicional casi imposible para 
toda esa morralla están exclui
dos los presos exquisitos, los 
que tienen unos nombres y 
apellidos que los articulistas 
escribimos en negrita para 
que se vea que también noso
tros les damos más importan
cia que a los demás. Fíjate s.i 
éstos están excluidos que ellos 
siempre encuentran a alguien 
que les paga la fianza -como 
Mariano Rubio, como Mario 
Conde, como el último, de 
momento- aunque esa fian
za provoque una enorme 
descon-idem en los quisquillo
sos porque siempre la suelen 
pagar los mismos y por el mis
mo sistema: primero cogen 
unos el dinero de nuestros 
bolsillos disfrazado de im
puestos, luego ésos mismos lo 
ingresan en Hacienda para ir 
derechito a la fianza, vestido 
de subvención a un partido 
político o de saneamiento eco
nómico para cualquier banco 
arruinado por un arruinador 
de profesión. Al que, por cier
to , acaba sacando de la cárcel 

la dichosa fianza. 
A mí, en cambio, no me hu

biera parecido nada bien que, 
en lugar de hacer este pago 
así, con este carácter institu
cional que le has dado, lo hu
bieras hecho de una manera 
¿cómo dí ría yo? más infor
mal; que hubieras permitido, 
por ejemplo, a los compañe
ros de militancia del preso 
preventivo que se rascaran to
dos -voluntariamente- el 
bolsillo para pagar los dos
cientos millones a razón de 
uno por cabeza del sueldo de 
sus respectivas señoras , o del 
viejo patrimonio familiar , to
do muy privado, sin la menor 
peseta pública de por medio. 
Eso de pagar nominalmente, 
como hacen los amigos o la fa
milia con los presos preventi
vos del montón, no me habría 
gustado ni un pelo y hubiera 
sido un detalle un poco esqui
zofrénico porque darías la im
presión de que pretendías 
preservar el honor de las cua
tro letras históricas al margen 
del de las personas concretas, 
por lo que pudiera pasar. A 
esto, en cambio , le llamo yo 
fianza con confianza. 

Todo muy mirado , Comi
sión Ejecutiva, chica. Y así, 
mirando y mirando, así em
pezó mi ceguera. Ayer, hoy , 
mañana y siempre, eterna
mente a tu V era, siempre a la 
verita tuya hasta que de amor 
me muera, para que nadie du
de de que sigue siendo uno de 
los vuestros. Has dado en el 
clavo al pagar totalmente los 
doscientos de lo que recibes 
del presupuesto del Estado 
-y que éste recibe , a su vez 
y en parte, de los que no es
tán de acuerdo con que hayas 
pagado- porque no hay na
da como despejar dudas. Bue
no , totalmente no; ya sé que 
una parte procede de las cuo
tas de los militantes. Pero has
ta para eso también hay que 
estar al día y si no, ni votas 
a la hora de elegir cabeza de 
lista ni te descuentan un du
ro del recibo mensual para 
avalar fianzas. Hay que fas
tidiarse. 

Sergio COELLO 
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«Hay un trabajo que queda por hacer en los próximos 
meses y no quiero irme dejándolo a medias» 

Francisco Muñoz no dimitirá como secretario general del PSOE 
El actual secretario general del PSOE, Francisco Muñoz Romero, no dimitirá de este cargo sa

liendo así al paso sobre los rumores que se han producido y los movimientos intemos que se han 
registrado en el seno de la agrupación socialista complutense. Muñoz selañó que dlay UD trabajo 
que queda por hacer en los próximos meses y que es fundamental. No quiero irme dejándolo a me
dias». Muñoz añadió: «No planteé la secretaría general del partido como un trampolín hacia el ayun
tamiento, sino como UD proyecto para hacer cosas para el partido porque siempre he dicho que 
el partido es más importante que el ayuntamiento». 

Francisco Muñoz recono
ció que «por primera vez 
desde el año 1979 el partido 
se encuentra en la oposición. 
Eso nunca había ocurrido en 
Alcalá. Esta es una situación 
completamente nueva y es 
necesario que el partido se 
reestructure y se reorganice 
para hacer frente a la nueva 
situación. Por eso quiero 
continuar al frente de la se
cretaría general, porque 
mientras no nos consolide
mos en una estrategia de ca
ra a estos próximos años, 
considero que dimitir sería 
una irresponsabilidad por
que supondría abrir una cri
sis interna, porque se crea
ría inestabilidad, porque nos 
tendríamos que preocupar 
de cuestiones de las que no 
nos tendríamos que preocu
par y porque se correría el 
riesgo de hacer una lectura 
malintencionada sobre que 
mis aspiraciones eran las de 
llegar al ayuntamiento». 

El secretario general del 
PSOE aseguró que no tiene 
intención de eludir ninguna 
responsabilidad: «Creo que 
hay que hacer tres cosas bá
sicas que hasta que no se ha
gan pienso estar al frente del 
partido. Hay que hacer una 
conferencia política en oto
ño en la que debatamos la es
trategia del partido en la 
oposición , como partido y 

como grupo de concejales. 
Es fundamental poner en 
marcha el motor del partido 
en la ciudad, es decir, dele
gaciones de distrito, conse
jos escolares, asociaciones de 
vecinos, APAS ... Tenemos 
que poner al partido en con
tacto con la ciudad una vez 
más». 

Pero otra cuestión impor
tante es el tema de la Casa 
del Pueblo: «No quisiera de
jar la secretaría general sin 
dejar encauzado y resuelto el 
problema de la Casa del Pue
blo porque ésta tiene que 
convertirse en un centro de 
debate cultural, político y 
social desde el cual el PSOE 
pueda hacer cosas. Definiti
vamente hay muchas cues-

tiones pendientes como pa
ra que el secretario general 
dimita y abra una crisis 
interna que aplazaría duran
te muchos meses la resolu
ción de estas cosas. Lo res
ponsable es hacer frente a to
do ello». 

De lo que no tiene duda 
alguna Muñoz es de la nece
sidad de reestructurar el co
mité local: «Tiene que hacer
se más fuerte e incorporar a 
más gente. El comité debe 
reestructurar las secretarías 
internas que hay actualmen
te para quitar peso con toda 
la legitimidad del mundo a 
concejales que hay actual
i;nente y que llevan áreas de 
gestión. Por supuesto que 
hay que abrir el comité a la 
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pluralidad, y que todos los 
sectores estén incorporados. 
El PSOE camina hacia la 
unidad de Alcalá». 

Esa es precisamente una 
de las razones de su conti
nuidad: «Si caminamos ha
cia la unidad lo que no po
demos hacer es caer en el 
error de abrir la cuestión de 
quién va a ser el próximo se
cretario general». Muños 
añadió que ésta es una creen
cia compartida por la mayo
ría de la agrupación socialis
ta en estos instantes». 

De todos modos, antes de 
las elecciones del 28 de ma
yo sí se sugirió la posibilidad . 
de que hubiera cambios en 
la secretaría general: «No sé 
quién lo dijo; yo desde lue
go no lo he dicho nunca. Lo 
pudieron sugerir otras per
sonas como indicándome el 
camino que tendría que se
guir a partir del 28 de ma
yo. Pero esas personas que 
me sugirieron ese camino, 
no contaban con que el 
PSOE iba a perder las elec
ciones y no iba a gobernar. 
Y o creo que si el PSOE hu
biera ganado las elecciones o 
hubiera gobernado con IU, 
una vez cerrada toda la eta
pa de negociaciones y que es
tuviera el gobierno funcio
nando, sí que hubiera pre
sentado la dimisión. Siem- -
pre he dicho que hay que ha
cer un trabajo orgánico en el 
partido y que el ayunta
miento es una herramienta 
para tratar de cambiar la 
ciudad. Uno de los grandes 
males del PSOE es que ha 
confundido su trabajo de 
partido con el trabajo del 
ayuntamiento. Por eso sí hu
biera dimitido en el caso de 
que gobernáramos, pero es
tamos en la oposición y ésta 
se hace fundamentalmente 
desde el partido, no desde el 
grupo de concejales». 
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Las obras concluirán el próximo mes de octubre 

Así quedará el parque de san Isidro 
Las obras de zemodelación del Parque de San Isidro comenzaron el pasado mes de junio y está previsto 

que finalicen en cuatro meses. El presupuesto con el que se ha contado es de algo más de 32 millones de 
pesetas. En el plano que ilustra este reportaje pueden observar cómo quedará, más o menos, el parque des
pués de las obras. Dado el carácter urbano del parque y las dos funciones que cumple, estancia y tránsito, 
se ha previsto realizar unos paseos y un viario que lo cruzan y zonas con arbolado y bancos para descansar. 

Se conservará y mejorará el 
trazado inicial que delimita dos 
zonas en el parque, una semicir
cular en torno a la ermita de San 
Isidro y otra reservada a juegos 
de niños. Según el proyecto, se 
ha diseñado en torno a la iglesia 
una zona pavimentada para real- . 

zar el edificio recientemente res
taurado y facilitar el acceso al 
mismo, eliminando las molestias 
que ocasionaba la falta de pavi
mento por ejemplo en días de llu
via. En la zona este se mantiene 
un gran espacio libre, con zonas 
de estancia y arbolado, perrni-

tiendo la actividad de niños y 
mayores. 

Se mantendrán la mayoría de 
los árboles que existían hasta 
ahora, excepto aquellos que no 
permitan el trazado; no así los 
arbustos, que se eliminarán casi 
todos para delimitar las zonas 

J~OIN[RIA 

ajardinadas del nuevo proyecto. 
Para dar mayor colorido al par
que en todas las estaciones del 
año se ha previsto la plantación 
de otras especies, como ciruelos 
.silvestres o castaños de indias , 
que presentan gran variedad de 
tonalidades . ' 

Con respecto a la iluminación, 
se ha pensado en una instalación 
que garantice la utilización noc
turna del parque y realce el vo
lumen de la erm_ita. 

Aunque en el plano no se re
fleje , se construirá un palomar 
cuya ubicación y diseño está to
davía por determinar. 

Estas son las obras que se llevan a cabo para remodelar el parque de San Isidro. 
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Memorial de una parroquia que fue mezquita (y 11) 
El plano que ilustra este trabajo fue delineado por mi llorado amigo, prematuramente ido de entre 

nosotros, a partir de un parcelario que él manejó con frecuencia. En aquél vemos la existencia del pre
ceptivo patio entre la que suponemos casa del imán -hoy de la farmacia- y la sala de oraciones . .Al sur 
de éste, como era común, encontramos el citado alminar-campanario cumpliendo el requisito de que 
fuera visible. El alminar era lo último que desaparecería de una mezquita en su proceso de transforma
ción en templo cristiano. Don Ramón Santamaría comunicó a don José-Demetrio Calleja, en amabilísima 
carta, que en la mezquita había una inscripción en caracteres arábigos en la que podía leerse: «La per
manencia para .Allah11. La noticia, que está ante mi vista, es así de concisa. ¿De dónde la sacó don Ramón? 

Desde luego, ese plano coin
cide absolutamente con los re
cuerdos de mi niñez. De cuan
do asistía, cada domingo, a la 
misa que un padre escolapio de
cía para nosotros, sus alumnos, 
hasta 1936, en que este templo 
fue violado por una tanqueta 
debido a que nadie abría la 
puerta. Alguien, días después, 
registró la totalidad del edifi

. cio con afán de salvar lo que 
fuera posible y, al parecer, só
lo pudo recoger una carpeta en 
la que había pergaminos y un 
libro encuadernado en ese ma
terial y cuyas hojas estaban es
critas a mano. Lo llevó a su casa 
y hoy los descendientes nada 
saben de ello. Acaso fuera este 
libro aquel en que el párroco 
anotaba los nombres de sus fe
ligreses. Convertidos los más de 
los moriscos que habitaban en 
esta parroquia, en los registros 
de ellos se veían los nombres de 
muchos cristianos nuevos. Así, 
ningún originario de Alcalá 
quería ser parroquiano de ella. 
Pero los Pardo de Zúñiga, des
cendientes de los Esquive!, to
maron el patronato de una de 
las capillas, con lo cual reme
diaron considerablemente tal 
situación. 

Una capilla no muy grande 
(ninguna lo era, podemos ga
rantizarlo) pero muy adornada, 
dice don Miguel de la Portilla 
y Esquive!, a expensas de su co
fradía estaba dedicada a nues
tra Señora de Loreto, pintura 
milagrosa -envidiable credu
lidad- a cuyas manos, no ter
minadas, ha podido dar colori
do pintor alguno. En ésta, que 
era la primera entrando, estu
vo hasta 1936, y acaso hasta 
después, el cuerpo momificado 
de san Victoriano mártir traí
do de Roma y al que se atribu
yeron, ya aquí, algunas cura
ciones prodigiosas. 

Otra capilla -la segunda
es la ya citada que tomaron ba
jo su patronato los Pardo, que 
estuvo puesta por ellos bajo la 
advocación de San Luis. A con
tinuación estaba la sacristía, 
habitación grande y destartala
da, con muchos trastos y pocos 
muebles, entre los que destaca
ban un gran armario desven-

22 de Julio de t995 

cijado en el cual se guardaban 
los vasos sagrados y los libros 
de ritual. Además, una impre
sionante cajonera de nogal pa
ra guardar la ropa de altar. Un 
gran espejo muy vencido hacia 
delante reproducía las imáge
nes, a determinada distancia, 
con deformaciones ridículas; 
esto quiere decir que los chicos 
nos mirábamos en él con mu
cha más frecuencia que en el de 
la barbería; y, desde luego, con 
muchísimo deleite. 

Quien examine la maqueta, 
e incluso el plano, hallará exa
gerado el faldón de tejado que 

Foto Panta (17 Juliu 1%5) 

vierte al patio. Esta apariencia 
se debe a que ninguna de las ca
pillas tenía el techo en cúpula, 
pues era de bóveda y ninguna 
tenía luz directa, a no ser la del 
templo, que no era muy lumi
noso, como puede apreciarse. 

El 25 de julio de 1508, festi
vidad del Señor Santiago, salía 
de este templo una nutrida y 
curiosa procesión en la que for
maban, en lugar destacado, los 
siete· primeros colegiales del 
mayor de San Ildefonso. Aca
baban de ser puestos bajo el pa
trocinio de dicho santo, tanto 
ellos como los trabajos del Car-

denal a mayor gloria de Dios y 
de su Iglesia. 

Luis Miguel de Diego acaba 
de poner en evidencia en estas 
mismas páginas (18-3-1995) lo 
muy rica que fue esta parro
quia, sobre todo en el término 
de la villa de Los Hueros. Tan 
rica fue que, en el siglo XVIII 
su párroco ya residía en dicha 
villa. Y sería esta riqueza la que 
obligaba a tener graneros y ca
ballerizas en su sede principal. 
Así se deduce de la puerta co
rralera que vemos en la facha
da de la calle de Solís. 

De niños accedíamos a ese 
corralón por la puerta de la ca
lle citada que estaba muy des
vencijada. Allí todo eran es
combros y una floresta de aca
cias y de ailantos que nos per
mitían correr las más insólitas 
aventuras. El rincón que hacía 
el ábside en la parte más pró
xima a la calle de Diego de To
rres era un plano inclinado en 
más de cuarenta y cinco grados 
con objeto de que las micciones 
de quienes salían del juego de 
pelota, principalmente, volvie
ran a los pies del irreverente. 
O sea que se trataba de una 
rampa anti micción, adelanto 
urbano con el que no contaba 
el rincón homólogo, ya dentro 
del callejón, por lo que allí olía 
apestosamente y no sólo a amo
níaco y a ácido úrico. Pese a to
do, nuestras aventuras, sobre 
todo en los meses estivales, eran 
dignas de un Salgari o de un 
Feminore Cooper, a quien ya 
leíamos con deleite. 

Este templo fue depósito de 
altares, imágenes y lienzos pic
tóricos desdeñados por la De
samortización. En la primera 
capilla, o sea en la de Loreto 
hubo, hasta el año nefasto de 
1936, un bellísimo paso proce
sional a tamaño infantil que re
presentaba la huida a Egipto. 
Nos producía viva satisfacción 
que nos permitieran subir hasta 
él para pasarle un plumero de 
plumas de pavo. No compren
do cómo la bondad de los pa
dres escolapios y nuestra asi
duidad limpiadora no acabaron 
con la pintura de las imágenes. 
Deploro que ocurriera así pero 
sentía más devoción por la bu
rrita, que no pasaría de un me
tro de altura, que por aquella 
imperturbable imagen del Ni
ño Jesús mofletudo y sonrosa
do. Hago pública confesión de 
ello, pese a que mi arrepenti
miento es imperfecto. 

En 1949, o 1950 don Rafael 
Sanz de Diego, admirable sa
cerdote que era vecino de este 
templo, viéndole cada vez más 
próximo a la ruina y dedicado 
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a almacén de cereales para el 
abastecimiento de la población, 
propuso y defendió con denue
do que fuera dedicado a parro
quia militar (Santiago, patrón 
del arma de Caballería, y la 
Virgen de Loreto, del Ejército 
del Aire). La milicia estuvo de 
su parte, mas no así los restan
tes estamentos, que fueron 
quienes permitieron que la rui
na fuera total hasta que en 17 
de julio de 1965 comenzó la de
molición de la forma que vemos 
en esa fotografía. 

Los restos de los altares de las 
capillas y las ricas verjas forja
das; el armario y la cajonera, 
fueron introducidos en el des
comunal saco roto de Alcalá. 
Sólo Dios y el Señor Santiago, 
sin duda, saben dónde fueron 
a parar. Como ocurrió con las 
campanas en 1937, que fueron 
descolgadas y arrojadas por el 
vano de la torre para transfor
marlas en material bélico; y la 
burrita y el Niño Jesús, y las 
imágenes de San José y de la 
Virgen que fueron convertidos 
en leña para que no pasaran 
frío los milicianos que «defen
dían» los controles enclavados 
en los accesos a la ciudad. 

Sólo queda el recuerdo, las 
noticias y la cruz que corona
ba la torre alminar, que está en 
mi poder porque la compré, in
de_bidamente, a quienes tenían 
a su cargo el derribo. Hoy la 
pongo a disposición de la auto
ridad eclesiástica, su legítima 
dueña, por si desea implantar
la en el jardinito que hay ante 
la actual parroquia de Santia
go, o en otro lugar de devoción. 
Ella puede ser como un grito 
proclamando esperanza y devo
ción, como una advertencia de 
lo que no debe volver. También 
quedan restos de las columnas 
que cerraban la lonja; están , 
mal implantadas, en la verja de 
la casa de Cervantes, lo que nos 
ha traído a la memoria a don 
Miguel y a su hijo Cardenio, 
arriba citados. 

José GARCIA SALDAÑA 

· PUERTA de Madrid 

La~ situaciones especial
mente difíciles que pasan al
gunas personas en Alcalá y 
que han sido puestas de re
lieve con repetición por 
PUERTA DE MADRID, 
han movilizado especial
mente la sensibilidad de al
gunos ciudadanos. Uno de 
ellos nos remite estas fotos 
con el siguiente escrito: 

Eran las tres de la tarde 
del sábado 8 de julio, en el 
parterre de la Ronda del 
Henares, a Ja altura de Ja ca
lle Gran Canal, allí estaba 
acostado totalmente al sol el 
mendigo que aparece en Ja 
foto. Posiblemente la tem
peratura superara los 35 ° 
centígrados, pero a él no pa
recía importarle mucho los 
rigores climatológicos. Es 
posible que sus fuerzas estu
vieran tan disminuidas, que 
ya no le permiten enfrentar
se a otra cosa que no sea Ja 
muerte, quizá sea lo único 
que desea, escapar de este 
mundo tan cruel, salvaje y 
deshumanizado. La imagen 
era realmente patética, co
ches pasando a un lado y a 
otro de la calle, pero nadie 
hacía el más mínimo caso. 
Tampoco la policía local po
día hacer nada, sólo prohi
bir y procurar que no estor
bara o entorpeciera la vía 
pública, no existe lugar al
guno para poder acoger a es
tos pobres indigentes. En 
nuestra ciudad llena de his
toria política y cultural y 
con un museo al aire libre, 
donde las estatuas se mez
clan en los jardines con los 
mendigos tirados en el cés-

Otros tiempos 
ped, no tenemos lugar para 
la pobreza y la necesidad. 

Todos recordaremos 
cuando algunas de las per
sonas que ahora están en el 
gobierno municipal, estan
do en la oposición, la mis
ma que ahora ocupa la alcal
día, pedían una y otra vez 
un «albergue para indigen
tes,,, se lo pedía al partido 
que ahora está en la oposi
ción. Bien, ahora ya tiene el 
gobierno, ahora ya no hay 
excusas para retrasar un solo 
día esta necesidad. Claro 
que según noticias, sí pare
ce que babía una necesidad 
mucho más importante y 
por supuesto mucho más ur
gente, y que no es otra que 
la de fijar las subidas y los 
sueldos del alcalde, de los 
concejales, de las comisiones 
informativas y la de asisten
cia a plenos. Todo ello pa-

rece nos va a costar un 37% 
más que lo fijado en el pa
sado ejercicio y que nos su
pone a los alcalaínos alrede
dor de 27 millones de pese
tas de desembolso más que 
el año anterior, todo ello di
ciendo en la campaña que 
había que recortar gastos. 
Es muy posible que con ese 
dinero se pudiera hacer mu
cha parte del albergue para 
indigentes que con tanto 
fervor se pidió en tiempos 
de oposición, pero aquello 
eran otros tiempos. 

Ahora ya no es tiempo de 
demagogias, ahora es tiem
po de hacer cosas por la so
ciedad, y qué mejor que em
pezar por mi bolsillo, ¿aca
so no soy yo parte de Ja so
ciedad? Triste final nos es
pera cuando hemos de ser 
gobernados por ciertos des
vergonzados, ocultos en las 
siglas de los grandes parti
dos haciéndose pasar por 
políticos . . 
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MEDICINA 

un aviso que no se debe desdeñar 

El dolor mamario tiene buen pronóstico 
En general, las afecciones de la mama son fácilmente diagnosticables y, por tanto, susceptibles de 

un tratamiento precoz con los buenos resultados que esto conlleva, habida cuenta de ser estos órga
nos fácilmente accesibles a la exploración debido a su superficial situación. Por ello, será la pro
pia mujer la «111e en el autoexamen periódico o súbitamente, ante la presencia de dolor y otro acon
tecimiento, acuda a su cirujano para conf"irmar un diagnósitco o bien descartar una duda o temor. 

La mama es en la mu
jer un órgano de gran im
portancia, con una fun
ción definida fundamen
talmente en dos aspectos. 
En primer lugar tiene co
mo misión nutrir al niño 
en los primeros meses de 
su vida y, en segundo lu
gar, en su morfología se 
encuentra simbolizada la 
feminidad de la mujer, 
constituyendo un carácter 
importante en lo que a la 
atracción sexual se refie
re. 

Pues bien, aproxima
damente un 50 por cien 
de las mujeres que acuden al 
médico por un problema ma
mario, lo hacen por aparición 
de dolor, bien aisladamente o 
asociado este dolor con algún 
otro tipo de patología (tumo
ración, secreción anómala por 
el pezón, induración, etc.). El 
dolor mamario puede apare
cer como único acontecimien
to, es decir, sin venir asocia
do con lesión orgánica alguna, 
o bien podemos encontrarlo 
como consecuencia de la exis
tencia de otras enfermedades 
mamarias. Así pu<:s, vamos a 
enumerar muy esquemática
mente cuáles son las afeccio
nes mamarias más frecuentes 
que pueden dar lugar a este 
dolor. 

l. Displasias.- Son, sin du
da, las causas más frecuentes 
de dolor mamario. Aparecen 
por una alteración o desequi
librio hormonal. Son muy fre
cuentes en mujeres jóvenes, 
apareciendo un dolor con dis
creta induración, intensísimo 
y vivo en los cuadrantes 
supero-externos de ambas ma
mas, dolor que se irradia a la 
axila, incluso al hombro, y 
que aparece en la segunda mi
tad del ciclo, para ceder es
pontáneamente con la llegada 
de la menstruación. Son pues, 
dolores cíclicos, sin lesión so
mática visible asociada y que 
tienen como origen la altera
ción hormonal. La corrección 
de este desequilibrio, junto 
con la medicación anti-infla
matoria y analgésica, logran 
la solución de estos dolores, 
tan frecuentes como fáciles de 
tratar. 
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4. Los tumores.- Son 
neoformaciones que en 
un cierto porcentaje cur
san también con dolor. Al 
referirnos a tumores no 
queremos solamente refe
rirnos al cáncer, ya que el 
cáncer de mama, a pesar 
de ser el más frecuente 
cáncer en la mujer, cons
tituye solamente un 15 
por cien o menos de los 
tumores mamarios, que 
en la gran mayoría de los 
casos son benignos y que 
se tratan de simples fibro
mas o quistes, que en una 
determinada etapa evolu

2. Infecciones.- Las infec
ciones mamarias, conocidas 
corrientemente coii' el nombre 
de mastitis, aparecen más fre
cuentemente durante la lac
tancia, siendo durante este 
período la puerta de entrada 
de gérmenes infectivos las 
grietas que con frecuencia 
aparecen en el pezón. El do
lor e inflamación son intensos 
en la mama afecta, con fiebre 
y alteración notable del esta
do general. Si no se trata ade
cuadamente y pronto, pueden 
evolucionar a la formación de 
abscesos mamarios que exigen 
su apertura y drenaje. Lo me
jor es la profilaxis, esmerán
dose la mujer en la higiene de 
las mamas durante este perío
do. En el caso de aparecer la 
infección, el tratamiento an
tibiótico puede en poco tiem
po solucionar el proceso. 

3. Traumatismos.- Son és
tos también, lógicamente, 
causa de dolor, y cada día más 
frecuentes, debido a la socie
dad actual, tan evolucionada 
y mecanicista. Los accidentes 
de tráfico, los cinturones de 
seguridad, las agresiones, 
etc., han sido las causas trau
máticas más frecuentes que le
sionan la glándula mamaria. 
Contusiones, hematomas y 
heridas, vemos con frecuen
cia, y, en general, curan sin 
secuelas y suelen tener buen 
pronóstico. Sin embargo, a 
veces pueden evolucionar con 
necrosis de la grasa perima
maria, dando lugar a una 
complicación conocida como 
esteatonecrosis. 

tiva cursan con dolor, y es és
te, a veces, el síntoma que ha
ce que la mujer, ajena al acon
tecimiento tumoral, acuda al 
facultativo. Tanto sea malig
no o benigno, como lo es en 
la mayoría de los casos, la ex
tirpación de la neoformación 
o el tratamiento adecuado ha
rán que desaparezca este sín
toma doloroso. 

5. Afecciones e:Xtramama
rias.- Existe un quinto y úl
timo apartado de enfermeda
des no mamarias que, sin em
bargo, cursan con dolor loca
lizado en esta glándula o sus 
proximidades. Se trataría de 
afecciones como pleuritis, 
neuralgias, intercostales, 
mialgias, flatos, neurosis, 
etc., que cursarían con dolor 
a nivel mamario, síntoma lo 
suficientemente importante 
como para que la mujer acu
da al médico, única persona 
capacitada para hacer un 
diagnóstico diferencial de a 
qué entidad patológica ha de 
atribuirse dicho dolor y poner 
el tratamiento adecuado. 

Pues bien, ante todas estas 
múltiples y variadas causas 
que cursan con dolor mama
rio, la aparición de este dolor 
es más que suficiente para que 
la mujer acuda a someterse a 
un chequeo de sus senos. Exis
ten a este respecto unidades 
especializadas en las que la 
mujer es sometida a una serie 
de pruebas ordenadamente es
tablecidas y con las que se lle
ga fácilmente a un diagnósti
co. Este chequeo comienza 
con un interrogatorio minu
cioso, seguido de una explo-

ración completa de mamas y 
axilas. El protocolo se segui
rá mediante la práctica de una 
mamografía, que no es sino 
una radiografía de las mamas 
que pone de manifiesto la es
tructura interna de las mis
mas, pudiéndose así descubrir 
pequeños procesos que se es
capan de la palpación ma
nual. También nos dirá, caso 
de existir alguna patología, a 
qué patrón diagnóstico puede 
corresponder. Finalmente, 
cuando exista indicación, 
puede el cirujano acudir a la 
punción o a la práctica de una 
pequeña biopsia que etique
te definitivamente a qué afec
ción corresponde la lesión. 

De todo lo expuesto pode
mos afirmar que generalmen
te el dolor mamario y el tra
tamiento del mismo suele te
ner muy buen pronóstico; sin 
embargo, es fundamental ha
cer hincapié en una palabra: 
precocidad. Todas las afeccio
nes de la mama suelen curar 
con buen pronóstico, inclui
do el cáncer, si se diagnosti
can y se tratan precozmente. 
La cirugía hoy es cada vez 
menos agresiva y las cicatri
ces cada vez más estéticas e in
visibles, y en los pocos casos 
en los que sea necesario la ex
tirpación de la mama, las pró
tesis que se implantan tras la _ 
intervención hacen que ya es
te acontecimiento pueda no 
dejar ningún tipo de comple
jo en la mujer con la implan
tación de un seno artificial en 
el lugar de la mama enferma 
extirpada. 

Todos estos avances de la 
cirugía, y estos logros cada 
vez más halagüeños, deman
dan por parte de la sociedad 
importantes campañas de 
educación sanitaria al respec
to. Que, al menos una vez al 
mes, toda mujer mayor de 
treinta años realice un autoe
xamen de sus mamas, visua
lizándolas frente a un espejo 
y palpándolas con la mano 
plana oprimiendo y deslizan
do la glándula sobre la pared 
costal. Así, cualquier aconte
cimiento, deformación o do
lor encontrado, serán puestos 
en conocimiento del cirujano 
para, en la mayoría de los ca
sos, devolver la tranquilidad 
o, en el supuesto de existir al
guña enfermedad, hacer un 
diagnóstico y tratamiento pre
coz que devuelva la salud per
dida. 

Dr. A. SIERRA GARCIA 
Jefe de Servicios Cirugía 

Hospital 1 ° de Octubre 
Consultor Clínica San Nicolás 
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Promovido por AEDHE, ccaa y UGT y financiado por la CAM 

se presentó el Análisis pa1a la Dete1minaeión de Neeesidades 
de 101maeión en el to11edo1 del Hena1es 

El Análisis para la Determinación de Necesidades de Formación en el Corredor del Henares 
-promovido por la Asociación de Empresarios del Henares (AEDHE), la unión comarcal del Corredor del 
Henares de CCOO y la unión comarcal de Torrejón y .Alcalá de UGT, realizado por la empresa FYCSA y fi
nanciado por la Direc~ión General de Empleo de_ la Comunidad de Madrid- se presentó el día 14 de julio. 

El estudio, que ha costado 
alrededor de los 25 millones 
de pesetas y se ha realizado 
durante un año y medio, es el 
fruto de un acuerdo entre 
AEDHE, CCOO y UGT, pa
ra el desarrollo de la forma
ción continua de los trabaja
dores ocupados en el Corredor 
del Henares. Este acuerdo se 
engloba en el acuerdo que 
AEDHE, CCOO y UGT sus
cribieron en diciembre de 
1992, por la reactivación del 
Corredor. 

El proyecto recibió la apro
bación y la financiación de la 
Dirección General de Empleo 
de la Comunidad de Madrid, 
que estableció la condición de 
que el estudio se realizara en 
empresas de menos de 200 
trabajadores, cuyo censo as
ciende en esta zona a 4.744 
con un total de 59.884 traba
jadores. El estudio se dividió 
por sectores -alimentación, 
comercio al por menor, co
mercio al por mayor, metal, 
_servicios, vidrio y cerámica, 

constru~ción, químico, trans
porte, artes gráficas y 
varios- y por tamaño de la 
empresa -de 1 a 15 trabaja
dores, de 16 a 75 y de 76 a 
200-. Los datos para elabo
rar el análisis se tomaron me
diante entrevistas individua
les, reuniones de grupo y en
cuestas telefónicas. 

Las conclusiones generales 
del análisis denotan que las 
necesidades de formación es
tán más condicionadas por el 
tamaño de la empresa que por 
el sector al que pertenecen: las 
necesidades de formación en 
las empresas pequeñas están 
en las técnicas de organiza
ción y dirección y en el depar
tamento comercial; en las em
presas medianas, en la calidad 
y atención al cliente y las fi
nanzas; y en las empresas 
grandes, en técnicas de orga
nización y dirección y en la 
profundización en la forma
ción específica del sector. 

La motivación por la for
mación en las empresas es es-

casa, ya que se atiende más la 
urgencia diaria que la plani
ficación. La formación no se 
ve como una herramienta de 
gestión y se alegan inconve
nientes para no dedicarle más 
tiempo. Las instituciones tie
nen una importante labor pa
ra romper esas barreras. 

Según se desprende del 
análisis, la formación es nece
saria para aumentar la capa
cidad para competir -
incrementando la eficiencia y 
satisfaciendo al cliente-, ca
pacitando a las personas, de
sarrollando a quienes mues
tran potencial y proporcio
nando a todos los empleados 
los elementos de la cultura 
empresarial. 

Las propuestas de forma
ción que se señalan son: for
mación externa (presencial o 
a distancia), autoformación, 
tutoría o formación interna 
(cursos o en el puesto de tra
bajo), utilizando los procedi
mientos más adecuados en ca
da caso. 

Este estudio, pagado 
con fondos públicos, 
ha costado 
25 millones de pesetas 

Durante el acto de presen
tación del análisis, el presi
dente de AEDHE,Javier Her
nández Bañares, manifestó 
que tras el estudio, la segun
da fase consistía eil la «satis
facción de las necesidades de
tectadas» en el mismo y aña
dió que cualquier «objetivo 
que contribuyera a mejorar la 
zona sería apoyado por 
AEDHE». 

El secretario general de la 
Unión Sindical de Madrid de 
CCOO, Rodolfo Benito, que 
vinculó la formación al traba
jo estable y al futuro de las 
empresas, decláró que «había 
que aumentar los recursos pa
ra formación», entendida «no 
como instrumento culturiza
dor sino como instrumento 
para la inserción en el em
pleo». 

Por su parte y en una inter
vención brevísima, el nuevo 
Director General de Empleo 
de la CAM, Rafael Mateos 
Carrasco, afirmó que «Se van 
a apoyar todas las iniciativas 
de formación». 

CLINICA VETERINARIA DEL VAL 
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MADRINAS Y FIESTA 
C/ Mayor, 27 - Primer piso - Teléf.: 889 36 66 

y GIUSEPPA NOVIAS 
EN C/ Mayor, 10 
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Paco Morales 
800.000 pesetas 

Norma Duval 
2.500.000 pesetas 

Revólver 
2.500.000 pesetas 
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Joaquín Cortés. 6-:-000.000 pesetas 
Los Morancos. 3.000.000 pesetas (1.500.000 gastos de infraestructura) 

El ballet de Joaquín cortés costará & millones de pesetas 
y será la más cara de las actuaciones de este año 

Esto es lo que lo que cobran los artistas en ferias 
Rosario Flores cobrará• millones de pesetas por su actuación 

La empresa Martín González, encargada de realizar las contrataciones artísticas de las ferias, ha 
formalizado los contratos con los artistas que actuarán en las fiestas alcalaínas, para lo cual recibió 
una subvención del ayuntamiento de 34 millones de pesetas que permitirán no sólo traer los espectácu
los al palacio arzobispal, sino también la contratación de orquestas para la plaza de Cervantes y para 
el campo de fútbol de La Paloma. El espectáculo más costoso de las ferias será el ballet de Joaquín 
Cortés, cuya contratación supone un desembolso de 6 millones de pesetas. Es por esta razón por la que 
las eu.tradas para el público tendrán en este caso un incremento sobre las de otros espectáculos. El 
precio será de 1.500 pesetas, mientras que para el resto costarán 1.000 pesetas. · 

Por orden de programación rá 800.000 mil pesetas ; esto El día 25 se representará-la 
los cachets de los artistas son tendrá lugar el día 24 y ven- zarzuela, que vendrá de la 
como a continuación se expre- drá de la mano del televisivo mano de la Compañía Lírica 
sa. El pregón y el karaoke Paco Morales; será toda una Española de Antonio Amen
multitudinario que a conti- novedad para las ferias alca- gual. Tendrá dos partes , una 
nuación se programará costa- laínas. primera será una antología de 

Compañía Amengua! (Zarzuela). 2.800.00 pe~etas 
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Rosario flores. 4.000.000 pesetas 

fragmentos de obras del maes-
tro Chapí para a continuación 
representarse 'La Revoltosa'. 
El espectáculo tendrá 90 per
sonas en escena y el cachet co-. 
rrespondiente es 2.800.000 
pesetas. 

El día 26 se representará la 
obra de teatro 'Hipólito', que 
este domingo precisamente se 
estrena en Mérida, en el tea
tro romano. Intervienen Ma
ría Asquerino, Miguel Moli
na y Juan Diego. La contra
tación está estipulada en 
1.500.000 pesetas. 

El día 27 de agosto vendrá 
el ballet de Joaquín Cortes y 
será la actuaciónmás cara de 
las ferias. A los 4'5 millones 
de cachet que tiene el espec
táculo hay que sumarle 1'5 de 
pesetas más que se van en 
infraestructuras y en gastos 
varios que tiene que asumir la 
empresa; en total, seis millo
nes de pesetas, pero según ha 
dicho varias veces el empre
sario Martín González, «este 
tipo de espectáculos son los 
que dan categoría a las ferias 
de Alcalá». 

Ese mismo día 27 habrá 
una actuación en el campo de 
fútbol de La Paloma que se ha 
programado en estos días; se
rá a cargo del grupo Apache 
cuya contratación supone un 
desembolso de 1 millón de 
pesetas. 

El día 28 de agosto actuará 
el grupo Revólver , cuyo ca
chet es de 2.500.000 pesetas, 
lo mismo que cobrará Norma 
Duval por su actuación el 
día 29. Para el día 30 actuará 
el grupo Seguridad Social cu~ 
yo precio es 3.500.000 pese
tas. Finalmente en el patio de 
armas del Arzobispal se rea
lizará esa tarde el festival in
fantil gratuito, que lleva por 
título «El bosque encan_tado». 
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Precio de contratación de los artistas 
Paco Morales, pregón y karaoke .................... 800.000 
Zarzuela, Compañía Amengua! .................... 2.800.000 
Teatro («Hipólito») ...................................... 1.500.000 
JoaquÍD. Cortés ........................................... 4.500.000 
Apache ..................................................... 1.000.000 
Revólver ................................................... 2.500.000 
Norma Duval ..... ....................................... . 2.500.000 
Segmidad Social ........................................ 3.500.000 
Los Morancos ............................................ 3.000.000 
Rosario nores .......................................... . 4.000.000 
Orqa.esta Cubana .......................................... 800.000 
Orqa.esta Santiago ............................ , ......... 1.100.000 
Orqa.esta Alcatraz ......................... : ............ 1.700.000 

Orquesta Santiago. 1.100.000 pesetas 

El día 31 de agosto actuarán 
Los Morancos, con un cachet 
de 3 millones de pesetas y 
el día 1 de septiembre se ce
lebrará la actuación de Rosa
rio Flores, con un cachet de 4 
millones, todo esto, sin IV A. 

También se han decidido 
las orquestas para la plaza de 
Cervantes. El día 25 vendrá 
una orquesta cubana que co
brará 800.000 pesetas. El día 
26 actuará la orquesta Códi
go 10; el día 27 actuará la or
questa Santiago, que cobrará 
1.100. 000 pesetas. Supernova 
el 28 , Blanco y Negro el 29 , 
Platino el 30 y por fin, Alca
traz, el día 31, que cobrará 
por su concierto 1.700.000 pe
setas. Los días 1 y 2 actuarán 
las orquestas Lejanía y Frene
sí. 

Orquesta Alcatraz. 1.700.000 pesetas 
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Nueva urbanización 
entre Alcalá y Torrejón 

A finales de la legislatura 
que acaba de terminar, se 
planteó en el ayuntamiento 
la creación de un nuevo con
sorcio entre la Comunidad 
de Madrid y los ayunta
mientos de Alcalá y Torre
jón, con la idea de reservar 
suelo para ocio y zonas resi
denciales, en los terrenos co
lindantes de ambos términos 
municipales, más concreta
mente en la finca del Soto 
del Espinillo, en los terrenos 
que hoy ocupa el olivar que 
hay frente a la N-11. 

No hace muchos años se 
intentó instalar a Papelera 
Peninsular en dicho enclave, 
cuestión de la que desistió 
después de una pequeña 
oposición a dicha idea, por 
el impacto medioambiental 
que ello podía suponer. Al
guna vez se ha echado en ca
ra esta toma de postura, ar
gumentando que habíamos 
evitado con ello la creación 
de varios puestos de traba
jo. Claro, no se contaban los 
que se perdían en Madrid, 
ni la operación especulativa 
que había detrás de ello. 

A nadie se le escapa la 
presión a que van a estar so
metidos dichos terrenos en 
los próximos años, más 
cuando algún grupo inmobi
liario ya se hizo con ellos en 
la idea de cambiarlos de uso, 
seguramente llevados de la 
idea que se contemplaba en 
el plan Mangada, para el co
rredor del Henares, que en
tre otras ideas se planteaba 
convertir la N-11 en una ca
lle desde Canillejas hasta 
Guadalajara. 

Ahora cabe hacerse la si
guiente pregunta. ¿Qué ne
cesidad hay de urbanizar di
cho suelo? ¿No será que la 
mayoría de las veces se crean 
necesidades artificiales con 
el solo objetivo de especular 
con el suelo? 

En el caso que nos ocupa 
no .veo por ninguna parte la 
necesidad de cambiar de uso 
ese suelo, ya que en Alcalá 
tenemos suelo programado 
más que suficiente, tanto en 
el aspecto industrial como 
residencial. En todo caso se
rá en la revisión del PGOU, 
el momento de plantearse tal 
cuestión, y en caso de que se 
plantease la necesidad, será 
conveniente analizar si es es
ta zona la más interesante, o 
la más próxima a la nueva 
autopista y a la ciudad Aero-
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Comentarios sobre esto y aquello 
portuaria. Por otra parte, no 
creo que sea la mejor solu
ción urbana, ni social, el ir 
eliminando los espacios ru
rales entre las grandes ciuda
des, y a la vez permitir la 
concentración de grandes 
masas urbanas y sociales, 
con lo cual la concentración 
de problemas cada vez es 
mayor y las soluciones a los 
mismos mucho más difíciles. 

Alguna vez habrá que 
plantearse la contención del 
crecimiento ilimitado de los 
grandes núcleos urbanos, si 
de verdad queremos mejorar 
la calidad de vida. Con me
didas e intenciones como las 
aquí descritas no vamos pre
cisamente por ese camino, 
más bien al contrario. 

El urbanizar ese espacio 
rural y arrancar el olivar, 
cuando tenemos a dos pasos 
proyectado el consorcio de 
Garena, carece de toda lógi
ca y sentido. 

¡Para cuándo la 
ampliación y reforma 
del club de pensionistas 
y jubilados Cervantes? 

¡Qué paciencia tienen es~ 
tos pensionistas y jubilados 
del club Cervantes! ¡Cuán
tas mentiras, cuántas prome
sas incumplidas! Desde aquí 
hago una petición a los tres 
grupos políticos que confor
man la corporación munici
pal, y muy especialmente al 
que hasta hace muy poco era 
el concejal de ese distrito y 
ahora alcalde de Alcalá. 

Señores, no se puede espe
rar más. Otro invierno como 
sardinas en lata, ni hablar. 
Durante el verano la cosa se 
puede sobrellevar gracias al 
patio tan hermoso con el que 
cuenta dicho club, pero el 
invierno es imposible. 

Lo ideal será plantearse 
que la ampliación-reforma 
contemple que la totalidad 
de lo que hoy es el club, la 
hemeroteca y la casa conti• 
gua se conviertan en una so
la pieza del nuevo club. El 
número de socios actual y fu
turo demanda esa amplia 
reestructuración. Si en estos 
momentos no hubiese presu
puesto para ello, ésta se po
drá llevar a cabo en dos fa
ses. La primera con cargo a 
lo presupuestado actualmen
te, y la segunda sería con 
cargo a los del 96. 

¡Oué pasa con la huerta 
y el Palacio Arzobispal 

Está en los programas de 
todos los partidos la negocia
ción con el Obispado, para 
convertir la huerta de pala
cio en un nuevo parque pú
blico y abrirla al uso y dis
frute de los alcalaínos. 

De otra parte, hay rumo
res para todos los gustos de 
que el Obispado quiere ha
cer una residencia de alto ni
vel para la comunidad reli
giosa. De otra parte, las len
guas de doble filo dicen que 
detrás de todo ello hay inte
reses inmobiliarios y especu
lativos donde la iglesia está 
apretando de lo lindo al 
ayuntamiento para conse
guir solares para nuevas pa
rroquias, a la vez que se con
temple la posibilidad de con
vertir dentro de unos años el 
Palacio Arzobispal en un 
gran hotel de lujo. 

Para que todo esto sea 
transparente y todos estemos 
informados de lo que se está 
negociando entre Ayunta
miento y Obispado, será 
conveniente que ambas ins
tituciones de forma conjun
ta informen de 4ichas nego
ciaciones. 

Nueva sede 
para la delegación 
municipal 
del distrito VII 

No es de recibo que según 
está la economía del ayunta
miento, se esté pagando más 
de 200.000 pesetas de alqui
ler mensuales, habiendo lo
cales en el distrito donde és
ta podría ser ubicada y no le 
costaría un solo duro al era
rio municipal. 

El ayuntamiento, a partir 
de este momento, debe plan
tearse un mejor aprovecha
miento de sus locales e in
fraestructura, a la vez de que 
debe tentarse la ropa a la ho
ra de crear más 'infraestruc
tura, pues la cuestión no es 
la de conseguir financiación 
para hacerla, sino el cómo 
poder mantener esa infraes
tructura de forma digna en 
los años sucesivos. 

Alguien puede pensar que 
me estoy contradiciendo con 
respecto al apartado anterior 
y en parte es así. Lo ideal 

será que se haga recuento de 
lo que hay, se analiza el 
aprovechamiento de lo exis
tente y a la vez se programa 
un racional uso del mismo, 
objetivizando al máximo el 
uso y aprovechamiento de 
esa infraestructura. 

En lo que se refiere a la 
ubicación de la delegación 
municipal del distrito VII, 
ésta podría hacerse en la ca
sa donde hoy tiene su sede la 
asociación de vecinos San 
Isidro, pues la casa es bas
tante amplia, bonita y cómo
da, y seguramente con algu
nos arreglos quedaría en 
buenísimas condiciones pa
ra prestar un buen servicio 
al distrito, y con ello ahorrar 
casi tres millones de pesetas 
al año al ayuntamiento. 

Política de 
mantenimiento y 
obras 
del ayuntamiento 

Los capítulos I y II se lle
van la cabeza del león de los 
prespuestos municipales de 
Alcalá. La ciudad, sus calles, 
plazas, alumbrado, parques, 
jardines, mobiliario urbano, 
señalización vial, limpieza 
viaria, calzadas, aceras, co
legios públicos y edificio!i_ 
municipales, están hechos 
un desastre. ¿De quién es la 
culpa? ¿Quién debe poner 
las soluciones? Respuesta: la 
responsabilidad es del que 
gobierna el ayuntamiento en 
cada momento. 

Pero no es eso lo primero 
que ha hecho el nuevo go
bierno municipal. Lo prime
ro que ha hecho el PP cuan
do ha llegado al gobierno 
municipal es aumentar en 
más de un 20 % , unos 25 mi
llones de pesetas, el capítu
lo de gasto de los grupos po
líticos. Mientras tanto las 
brigadas de mantenimiento 
están a medio gas, porque no 
tienen materiales en el alma
cén y los proveedores no 
quieren servir, lógicamente 
porque no se les paga. 

Lo ideal sería que el nue
vo equipo de gobierno, de 
acuerdo con los grupos de la 
oposición y los sindicatos, le 
metieran mano al tema, y de 
una vez por todas los alcalaí
nos pudieran disfrutar de 
unos servicios públicos de 
acuerdo al esfuerzo fiscal que 
hacen. 

Joaquín ARIAS 
ABENGOZAR 
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ULTIMAS VIVIENDAS DESDE 15.000.000 Ptas. + l.V.A. 

En Torres de la Alameda 

En pleno Casco Histórico (el Granada) 
ENTREGA INMEDIATA 

Financiación Personalizada 

:M::INI:M::A ENTRADA 
~ 

Le proporcionamos financieras 
al interés más bajo 

• Desde 145 m/2 construidos. 
• Jardín desde 62 - 151 m/2. 
• En la zona más cotizada de la comarca .. 
• Cuadro eléctrico preparado 

para tarifa nocturna. 

.......-~~~~--...---.....,..... 

En el centro de Villalbilla 

a 5 minuras de llfcafá de Henares 

• Fachada de ladrillo visto y zócalos de piedra. 
• Carpintería exterior de madera en pino balsaín. 
• Balcon~s en fachadas. 
• Accesos comunes solados en mármol y pasamanos 

y quitamiedos en madera de haya con balaustres. 
•Carpintería interior en madera. · 
•Armarios empotrados. 
• 3 dormitorios, 2 baños. 
•Plaza de garaje por vivienda. 
• Cocina amueblada. 
• Situación privilegiada. 

VENDE: . 
RESIDENCIAL El PI UlllO S.A. 

C/ 'Daoíz y Velarde, 2 - 1 ° D 
ALCALA DE HENARES 

(Madrid) 
Telf.: BBJ 17 11 

Festivas: 885 92 2J 



El co1ecti110 Gitano Los Mayas inauguró oficialmente su sede 

Ayuntamiento y gitanos: «Ellos nos ayudarán a 
nosotros y nosotros a ellos en lo que se pueda» 

-Miguel Maya, presidente del Colectivo Gitano &.os Mayas-

EI Colectivo Gitano Los Mayas, de Alcalá de Henares, se inauguró oficialmente el pasado 17 de julio. Su 
presidente, Miguel Maya, se mostró muy satisfecho por la puesta en marcha de la asociación y expresó su 
deseo de promover la colaboración entre la ciudad y el colectivo, al que hay asociados ya más de 180 gitanos. 

Al sencillo acto de inaugu
ración asistieron diversas per
sonalidades de la ciudad: el al
calde, Bartolomé González; el 
comisario de policía, Jesús 
Sainz;· algunos concejales, Ma-
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ría Luisa Martín Jara, Pedro 
Escribano, Pablo González y 
Francisco Muñoz ... Y es que 
el presidente del Colectivo Gi
tano Los Mayas tiene un gran 
poder de convocatoria: «lnvi-

tamos al cuerpo de la Guardia 
Civil, a la Policía Municipal, 
a la Policía Nacional, al ayun
tamiento, escribimos incluso 
a la Casa Real. Había que ha
cer una inauguración para 

complacer a las personalida
des que hay en Alcalá, para 
que sepan que verdaderamen
te somos una asociación seria 
y que estamos trabajando». 

Miguel Maya, después de 
18 años viviendo en Alcalá, es 
un personaje muy conocido 
que gusta de emplear el diá
logo para conseguir aquello 
que quiere: «Creo que por las 
malas nunca se ha conseguido 
nada. La persona tiene que 
ser consciente de lo que tiene 
que hacer, de lo que va a ha
cer y cómo lo va a hacer. Y o 
siempre he preferido que por 
la calle me vea el personal y 
me salude con agrado, y y 
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responderle de la misma ma
nera, que no me tengan que 
decir: mira que mala persona. 
Eso no cabe en mí». 

Maya considera que su ca
rácter conciliador le ha servi
do de mucho: «No hemos te
nido ningún problema, gra
cias a Dios, y no creo que los 
haya, ahora con la asociación 
menos. Comentábamos el día 
de 1.a inauguración con el co
misario que todo el personal 
que había incorrecto, gente de 
mal vivir, está desaparecien
do. Ahora, el polígono Puer
ta de Madrid es un barrio 
más, como otro cualquiera, 
como si vas a Guadalajara, 
Torrejón, Coslada ... Ya no 
hay la delincuencia que al 
principio se vino aquí, porque 
en todos los sitios del mundo 
hay delincuencia lo que pasa 
que en unos se oye más y en 
otros se oye menos». 

Miguel Maya quedó muy 
contento con el talante deuios
trado por el nuevo alcalde, 
Bartolomé González, hacia el 
'colectivo gitano' y está con
vencido de que la colabora
ción entre la ciudad y la aso
ciación será muy provechosa: 
«El alcalde ya sabe que esta
mos aquí y vamos a trabajar 
todos. Ellos nos ayudarán a 
nosotros y nosotros a ellos en 
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todo lo que se pueda, como 
ciudadanos, como personas y 
como amigos, porque un pue
blo es una familia. Y o no con
sidero esto un grupo de per
sonas que no nos conocemos, 
sino que lo considero en plan 
familiar. Entonces creo que 
debemos ayudarnos mutua
mente, colaborar poniendo 

cada uno nuestro granito de 
arena para llegar a hacer una 
montaña. Creo que colabo
rando de esta manera llegare
mos a algo». 

Recordemos que el Colecti
vo Gitano Los Mayas preten
de llegar a los vecinos de raza 
gitana, no sólo de Alcalá de 
Henares (donde se cifran en 

torno a los 450), sino también 
de otros pueblos cercanos. Los 
objetivos de la asociación son 
resolver los problemas de los 
gitanos: trabajo, educación, 
drogas ... El domicilio de la 
asociación se encuentra en la 
calle Pablo Coronel n°4, local 
2 (polígono Puerta de Ma
drid). 
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La izquierda comienza a encontrar puntos de coincidencia frente al PP 

El pleno discurrió con alta temperatura y con 
los primeros cercos al equipo de gobierno 

En la izquierda se comienzan a encontrar puntos de coincidencia frente al Partido Popular. Cierto 
es que todavía se producen entr~ ~ PSOE e IU enfrentamientos dialécticos, pero la tan mencionada 
Saata Alianza entre el PSOE y el PP va dejando paso a las coincidencias entre los dos grupos de la 
izquierda. El pleno del 18 de julio mostró a una izquierda que evitó que el PP tenga representantes 
de Alcalá en la Mancomunidad de .Aguas del Sorbe y que además aprobó una proposición de IU sobre 
la adquisición de viviendas que se subastarán en los juzgados para su inclusión en el plan de choque 
de vivienda para casos de extrema gravedad ante las reticencias de un PP que teme no encontrar los 

. mecanismos judiciales y administrativos adecuados para realizar esta adquisición. 

Además, el PSOE comenzó 
a poner de manifiesto que su 
oposición va a realizarla al 
PP; atrás parece haber queda
do la venganza con que casti
gó a IU en el asunto de la 
composición de las comisiones 
informativas. Aunque pareció 
pasar de soslayo al final del 
pleno, el ruego que realizó la 
concejala socialista Julia Alva
rez fue particularmente duro 
con el alcalde, Bartolomé 
González y con el equipo de 
gobierno del PP. Julia Alva
rez se refirió a los sonados 
errores que ha tenido en los 
últimos días el alcalde y le pi
dió en el ruego «Un poquito 
más de agilidad a la hora de 
tomar decisiones». La conce
jala argumentó que «es exce
sivo estar tres días recopilan
do documentación sobre la ta
la de los pinos en el parque de 
los Cerros para luego tener 
que rectificar las declaracio
nes y decisiones tomadas». 

También el socialista Fran
cisco Muñoz lanzó -un ataque 
duro al alcalde que sorprendió 
particularmente, no por la 
trascendencia del tema pero sí 
por la dureza del ataque. Mu
ñoz se dirigió a Bartolomé 
González llamándole: «Seño
ra alcaldesa presidenta». Y to
do para rogarle que no utili
ce lenguaje sexista en los do
cumentos ya que siempre se 
dirige a los miembros de la 
corporación como 'señores 
concejales': «Ya que usted no 
es la alcaldesa sino el alcalde, 
y las concejalas no son conce
jales sino concejalas, procure 
evitar en lo sucesivo el lengua
je sexista en esta administra
ción municipal. 

Calor asfixiante 
La corporación municipal 

tendría que tomar algún tipo 
de medida para paliar las al
tísimas temperaturas que se 
registran en el interior del sa
lón de plenos en los meses ve
raniegos. Las dos horas largas 
de sesión fueron un particu
lar suplicio para concejales, 
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funcionarios y público asis
tente. La tecnología ha avan
zado muchísimo y no sería di
fícil conseguir un acondicioa
miento del aire que evitara las 
altísimas temperatuas que se 
producen en el interior del sa
lón con la presencia habitual 
de casi un centenar de perso
nas. 

Y encima en la oposición si
guen apiñados sin habérseles 
resuelto el problema de la dis
tribución física. La protesta 
de IU volvió a plantearse 
mientras el alcalde aseguró 
que en el pleno de septiembre 
la oposición tendría más espa
cio vital en el lugar que tiene 
asignado. 

La corporación nombró a 
los concejales con dedicación 
exclusiva atendiendo a los cri
terios fijados en la anterior se
sión, es decir, que el PP ten
drá nueve concejales libera
dos, el PSOE cuatro e IU tres. 
Eso sí, el PP hizo una manio
bra que le permite dividir una 
dedicación exclusiva entre dos 
concejales que cobrarán me
dia dedicación cada uno. Son 
los casos de Francisco Javier 
Fernández Abad y Pedro Es
cribano. 

Las delegaciones de distrito 
yla MAS 

El pleno también determi
nó las presidencias de las ocho 
delegaciones de distrito. Pe
dro Escribano (PP) presidirá 
la delegación del distrito Cen
tro. Pablo González (PSOE) 
presidirá la delegación del 
distrito El Juncal. Juan Oso
rio (PSOE), presidirá la del 
III. Silvia Uyarra (IU) presi
dirá la del IV. María Teresa 
Arias (IU), la del V. Jesús Do
mínguez Picazo (PP), la del 
VI, Francisco Javier Fernán
dez Abad (PP), la del VII y 
María Luisa Martín Jara 
(PSOE), la del VIII. 

Con respecto a la composi
ción de los organismos autó
nomos, empresas mixtas y en
tidades, la sorpresa llegó con 
respecto a la Mancomunidad 

de Aguas del Sorbe. El Parti
do Popular llegó con la pro
puesta de que de los cuatro 
miembros que tiene Alcalá, 
dos les fueran asignados a 
ellos, uno al PSOE y otro a 
IU. Proporcionalmente eso 
estaría de acuerdo con los re
sultados de las elecciones en 
Alcalá, pero claro, eso rompe
ría el equilibrio político en la 
MAS ya que el PP tendría una 
amplia mayoría. Desde IU se 
apuntaba que una mayoría 
popular en el organismo del 
agua implicaría la preponde
rancia de la capital Guadala
jara, sobre el resto de los mu
nicipios, ya que la organiza
ción del PP allí es mucho más 
fuerte que en cualquier otro 
sitio. 

Total, que al final fue re
chazada la propuesta del PP 
y aceptada la de· IU que deja 
fuera a los populares de la 
MAS ya que reparte los cua
tro miembros entre IU y 
PSOE (2 y 2). 

El PP no quiso oir hablar 
de comisiones de investigacio
nes propuestas por IU aunque 
sean sobre su rival electoral 
más claro, el PSOE, y por tan
to rechazó las dos propuestas 
formuladas por IU, una sobre 
la contratación de jugadores 
para el Juventud Alcalá a car
go del exconcejal del PSOE, 
Jesús Domínguez Lazo y otra 
sobre el centro comercial Los 
Pinos. Aunque la corporación 
municipal haya cambiado, IU 
se que~a sin que se avance 
mucho más que lo judicial en 
este aspecto a pesar de sus 
protestas. 

Las subastas de viviendas 
El PP tuvo que contemplar 

impasible como PSOE e IU 
acordaban la aprobación de 
una propuesta de IU sobre la 
búsqueda de mecanismos y 
condiciones para que la Em
presa Municipal de la Vivien
da pueda personarse en las su
bastas q!le se han anunciado 
en diferentes juzgados sobre 
pisos embargados judicial-

El portavoz del PSOE 
se dirigió a Bartolomé 
González llamándole 
«señora alcaldesa 
presidenta» como 
castigo por utilizar 
lenguaje sexista 
Julia Alvarez pidió 
mayor dilegencia 
al equipo de gobierno 
y al alcalde aludiendo 
a los errores que ha 
tenido últimamente 

mente. Estos pisos adquiridos 
por la administración muni
cipal irían con cargo al Plan 
de Choque de la Vivienda y 
servirían para atender la de
manda de los casos más urgen
tes que se planteen en Alcalá. 
El PP argumentó que hay que 
estudiar las condiciones por
que el ayuntamiento puede 
contravenir cualquier dispo
sición y convenio firmado con 
el IVIMA y que lo que no 
quería el equipo de gobierno 
era precisamente 'pillarse' las 
manos. Algo pareció no cua
drar porque la propuesta f_µe 
leída varias veces y siempre 
se insistió en el hecho de que 
ésta iba en el camino de que 
se buscaran los mecanismos, 
no que el ayuntamiento se 
dedique a asistir a las subas
tas. 

En cualquier caso el PP se 
abstuvo, aunque el voto favo
rable de PSOE e IU provocó 
la aprobación de la moción. 
Esto evidentemente podrá lle
var transparencia a un proce
so, el de las subastas, que no 
deja de ser oscuro. Ya son co
nocidas las maniobras de los 
subasteros profesionales y da 
la sensación de que por mucho 
que se publiquen las subastas 
en los medios de comunica
ción al objeto de que acudan 
todos los interesados puede 
que no sea suficiente. Un re
dactor de PUERTA DE MA
DRID acudió a una de las su
bastas anunciadas en un juz
gado complutense sobre una 
finca embargada y a la hora fi
jada nadie conocía la celebra
ción de ese acto. Después de 
consultar las agendas se dio en 
reconocer que ciertamente es
taba fijada esa subasta pero 
que al ser primera convocato
ria no se presentaba nadie ya 
que el precio de salida era 
muy alto. 

PUERTA de Madrid 



Beatriz Díaz Manzanares (PP): 4.512.578 pesetas Jesús Domínguez Picazo (PP): 4.512.578 pesetas 

Los políticos municipales complutenses se reparten más de 
100 millones, un 37o/o más que en la legislatura anterior 

Esto es lo que costará en sueldos a 
los ·alcalaínos cada concejal 
Bartolomé González retiró del pleno una propuesta del PP 
con una reducción de sueldos para el alcalde y los concejales 

Tal y como quedó aproba
do en el pleno extraordinario 
de organización del ayunta
miento, los tres grupos polí
ticos se repartirán al año 92 '5 
millones sin incluir las dietas 
que cobrarán los concejales 
que no tengan dedicación ex
clusiva. Si se incluyen esas 
dietas, los gastos de los grupos 
políticos superarán con creces 
los 100 millones de pesetas al 
año sólo en retribuciones pa
ra los 27 concejales. Además 
habría que incluir las cantida
des que a cada grupo se le 
asignan para gastos propios de 
su actividad política. 

Las críticas ciudadanas, 
que no se han hecho esperar 
tras la publicación por PUER- Bartolomé González, alcaldse (PP): 5.868.310 pesetas 

Izquierda Unida abrirá 
una cuenta en la que 
ingresará la subida de 
retribuciones para 
cederla a la 
Plataforma del 0'7o/o 

TA DE MADRID de las retri
buciones de los ediles, al pa
recer ha determinado que el 
equipo de gobierno del Parti
do Popular haya hecho una 
recomposición de esta partida 
presupuestaria y como tal la 
llevó a la aprobación del ple
no municipal en su sesión del 
martes 18 de julio, pero final
mente el alcalde, Bartolomé 
González, decidió retirarla del 
orden del día sin dar más ex
plicaciones, a pesa.r de las pre
guntas que formuló Izquierda 
Unida. 

Y es que al parecer, el 
PSOE no está por la labor de 
aceptar el «donde hoy digo di
go, mañana digo diego» de un 
grupo popular que fue quien 

Marta Viñuelass (PP): 4.512.578 pesetas Elisa de Francisco (PP): 4.512.578 pesetas 
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Gustavo Severién Tijeras (PP): 4.512.578 

Francisco Javier Femández Abad (PP): 2.256.289 pesetas y Pedro Escribano (PP): Z.256.289 pesetas (ambos por media jornada) 

en definitiva aprobó con su 
voto favorable las retribucio
nes. Los socialistas favorecie
ron que la propuesta saliera 
adelante con su abstención, 
dejando en solitario a Izquier
da Unida votando en contra. 

La realidad es que el pun
to que en el orden del día del 
pleno de 18 de julio se había 
incluido sobre la fijación de 
retribuciones de los miembros 
de la corporación fue retira
da por el alcalde. Estas retri-

buciones ya estaban fijadas en 
el pleno anterior, por lo que 
la propuesta iba formulada en 
el sentido de modificarlas ape
nas quince días después de su 
aprobación. 

Así pues, la polémica sigue 
abierta. Izquierda Unida ha
bló de que la propuesta del PP 
que finalmente fue aprobada 
era «Un atraco a mano arma
da a los ciudadanos». No po
cos alcalaínos se han dirigido 
a PUERTA DE MADRID 

Isabel Rodríguez Sánchez (PP): 4.512.578 pesetas 

22 de Julio de t995 

mostrando su malestar por ese 
sustancial incremento con que 
los políticos alcalaínos, y con
cretamente el PP, se han 
autoadjudicado nada más lle
gar al gobierno de la ciudad 
y que en términos porcentua
les supone un incremento del 
3 7 por ciento con respecto al 
año pasado. 

La primera medida toma
da ha sido la de Izquierda 
Unida; sus tres concejales con 
dedicación exclusiva, que son 

José Miguel Polo, Silvia Uya
rra y Teresa Arias, han toma
do la decisión de que el incre
mento de sus sueldos sea in
gresado en una cuenta para 
posteriormente incluirlo en la 
partida presupuestaria que el 
ayuntamiento dedicará a la 
plataforma del 0'7 por cien
to para el tercer mundo. Año 
tras año, si ese incremento se 
sigue produciendo, IU decidi
rá a qué organización de tipo 
humanitario le ingresará ese 

Maria Luisa Martín Jara (PSOE): 4.512.578 ~setas 
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'· 
Pablo González García (PSOE): 4.512.578 pesetas 

Juan Osorio Berjano (PSOE): 4.512.578 pesetas 

incremento de .sus sueldos. 
Además, cada concejal de IU 
cobrará exactamente lo mis
mo que cobraba en su puesto 
de trabajo anterior a ser con
cejal. La diferencia existente, 
descontado el incremento, pa
sa a la cuenta de la organiza
ción en Alcalá para sus cam
pañas electorales. 

Con todo, y hecha esta sal
vedad que Izquierda Unida 
ha hecho llegar a PUERTA 
DE MADRID, sobre las retri-

buciones reales de sus tres 
concejales con dedicación ex
clusiva, esto es lo que le cues
tan a los ciudadanos alcalaí
nos el alcalde y los concejales 
complutenses. Eso sí, el por
tavoz de IU cobrará finalmen
te 198.000 pesetas. Silvia 
Uyarra cobrará 140.000 pese
tas, lo mismo que su compa
ñera María Teresa Arias. A 
partir de esto, todas las can
tidades que se especifican son 
las asignadas a cada concejal, 

Silvia Uyarra (IU): 4.512.578 pesetas 

PUERTA de Madrid 

José Miguel Polo Lorenzo (IU): 4.512.578 pesetas 

y salvo error u omisión, ahí 
están explicadas, debajo de la 
foto corre.spondiente de cada 
edil que cobra este tipo de re
tribución. 

Los otros diez concejales no 
cobran sueldo porque no tie
nen dedicación exclusiva al 
ayuntamiento, pero cobrarán 
d_ietas por asistencia a comi
siones. 

Un capítulo que también 
ha crecido este año ha sido el 
dedicado a las personas a 

quienes se adjudican esas la
bores que requieren «confian
za» de los políticos. El núme
ro de «cargos de confianza» ha 
crecido en esta corporación y 
ahora son cinco estas perso
nas, número aprobado por el 
pleno municipal; cada una de 
ellas cobrará un sueldo de 
3.769.360 pesetas anuales. 

En definitiva, hasta ahora 
lo más llamativo que ha hecho 
el nuevo equipo de gobierno 
ha sido lo relativo a sueldos. 

Maria Teresa Arias (JU): 4.512.578 pesetas 
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Hace tres meses un incendio fortuito destruyó la empresa 

Trabajadores y empresario, en la ruina porque 
la compañía de seguros aún no ha pagado 

IDEA Tapizados, empresa de tapicería ubicada en el término comarcal de Daganzo, sufrió un siniestro el 
pasado 18 de abril: el fuego, originado por un cortocircuito, destruyó las instalaciones de la fábrica, propie
dad de Teodoro Crespo. Desde que ocurrió el suceso, las cosas van de mal en peor. Teniendo al día sus póli
zas de seguro y estando de acuerdo los peritos en la tasación del siniestro, Teodoro Crespo todavía no ha 
cobrado ningún dinero de la compañía aseguradora. EsJo está ocasionándole gran cantidad de problemas 
económicos, a él y a los 9 trabajadores que tenía a su cargo. Por si esto fuera poco, todavía hay gente desa
prensiva que no tiene ningún escrúpulo en entrar ilegalmente en la nave y robar lo poco que se salvó del fuego. 

El estado en el que quedó 
la fábrica después del incen
dio hizo imposible seguir con 
el trabajo normal. Se perdie
ron más de cuatro millones de 
pesetas en pedidos que esta
ban por entregarse. Tres me
ses después, la situación que 
se vive es, si cabe, aún peor: 
«Estamos perdiendo a los 
clientes. Les hemo_s explicado 
lo que ocurrió, pero como no 
podemos responder a los pe
didos, porque no podemos 
trabajar, nuestros clientes se 
buscan al primero que se lo 
pueda hacer. Aunque com
prendan la situación, ellos tie
nen sus propios clientes y no 
pueden hacer otra cosa». 

El pasado 19 de julio, Teo
doro Crespo entregó a sus 9 Teodoro Crespo entre las ruinas de su nave 

sano y fuerte. . 

trabajadores la carta de des
pido y un reconocimiento de 
deuda hasta que la compañía 
de seguros pague. Después de 
tres meses sin percibir su nó
mina, ahora cobrarán el sub
sidio de desempleo, al menos 
los que llevaran trabajando el 
tiempo suficiente para tener 
derecho a él. El empresario no 
puede contar ni siquiera con 
esa ayuda. 

Aseguradoras amigas 
o enemigas 

T eodoro Crespo asegura 
que buena parte de culpa de 
la grave situación económica 
que atraviesa IDEA Tapiza
dos es de la compañía asegu
radora con la que tenía cun
tratada una póliza de seguros 
para cubrir, entre otras cosas, 
un siniestro como el ocurrido: 
«Desde los 9 años trabajando 
en la tapicería y ahora, a los 
48, me ocurre esto. Estamos 
sin un duro, sin dinero siquie
ra para poder pagar a los tra
bajadores, y hasta ahora la 
compañía no ha dicho nada de 
pagar. Mi opinión es que los 
seguros se hacen para que las 
compañías respondan cuando 
hay siniestros, pero parece ser 
todo lo contrario. Creo que las 
compañías son amigas cuan-

-·---.-
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Los trabajadores y el empre
sario se encuentran sin trabajo 
y su única esperanza es cobrar 
el seguro que no llega. 

do pagas y enemigas en cuan
to tienes un siniestro». 

En este caso, nos dice, ya se 
había llegado a un acuerdo de 
peritos y la aseguradora reco
noció que tenía que pagar a 
Teodoro Crespo: «Ha habido 
un siniestro, yo tenía un se
guro, lo tenía pagado y lo su
yo es que la compañía paga
ra>>. La realidad no es tan sen
cilla: la aseguradora ha inicia
do diligencias contra el agen
te con el que Teodoro suscri
bió la póliza, lo que ralenti
zará bastante el pago de la in
demnización. Las diligencias 
se han abierto porque Teodo
ro firmó dos pólizas, la segun
da corrigiendo algunas cláu
sulas que no eran correctas. 
No pareció haber mucho pro
blema con esto, hasta ahora. 

Está también la 'letra pe
queña': «Aseguras un capital 
que luego, a la hora de la ver
dad, tiene unos valores distin
tos. Por ejemplo, esta nave se 
aseguró en 80 millones y he
mos estado pagando prima 
por ese valor. Ahora dicen 
que, como la nave tiene vein
ticuatro años, te rebajan a 38 
millones. ¿Por qué no lo ex
plican cuando contratas el se
guro? Pero no lo hacen hasta 
que no ocurre el siniestro». 

Si Teodoro tuviera mucho 
dinero podría permitirse el lu
jo de construir una nueva na
ve junto a la calcinada y se
guir trabajando mientras se 
dirimía el asunto en los tribu
nales, pero como todo su ca
pital estaba invertido en 
IDEA Tapizados es compren
sible su desesperación. «Más 
ahogados de lo que estamos no 
creo que estemos los trabaja
dores ni yo. Estamos al lími
te de nuestras posibilidades. 

Todo mi dinero estaba aquí. 
Era nuestra vida, de mis hi
jos y mía». Para rematar la si
tuación, Teodoro ha recibido 
una carta en su domicilio in
formándole de las ganancias 
anuales de «SU» aseguradora: 
«Para ofendernos mucho he
mos recibido una carta dicien
do que esta compañía obtuvo 
en el 93 y el 94 miles de mi
llones de pesetas en benefi
cios. Que no ganen tanto y pa
guen los siniestros», explica 
este empresario y su hija aña
de: «Si hacen con todos igual 
que con nosotros desde luego 
que van a ganar más. Eso es
tá muy claro». 

Saqueo de una 
propiedad privada 

Por si todo lo anterior fue
ra poco, los rateros han deci-

ESPECIALIDADES EN: 
-v-a:riacfas Fritu:ras 

Gambas 
.Pu:.lpo 

Choco 

a .la p.laiic:ha 
ga.1.lego 
Chopitos 

dido 'visitar' la calcinada na
ve llevándose lo poco que el 
fuego no destruyó. La nave se 
encuentra en un terreno ro
deado por una valla y una 
verja cerrada con candado. Es 
obvio que se trata de una pro
piedad privada pero parece 
que hay personas a las que pa
rece no importarle. «Me están 
destrozando toda la nave, nos 
están robando lo poco que 
queda», explica Teodoro 
Crespo. 

Se han sustraído las ruedas 
de un camión, muebles, me
sas, figuras decorativas, inclu
so una cama de agua, que la 
hija de Teodoro no acierta a 
comprender cómo pudo ser 
robada: «No sé cómo se las 
han compuesto, pero se han 
llevado una cama de agua que 
vale mucho dinero. Hay que 
vaciarla porque lleva muchos 

litros de agua y no sé cómo se 
la han llevado porque es difí
cil, pero desde luego lo han 
hecho». 

Además les han «revuelto 
todas las oficinas. Cuando a lo 
mejor hemos necesitado algún 
papel lo hemos encontrado 
aunque negro, pero ahora es
tá todo revuelto. Nos han ti
rado todo por los suelos. Co
gen cosas por coger, sin valor, 
una calculadora o rollos de pa
pel higiénico, y esto es una 
propiedad privada con un 
candado. Si alguien quisiera 
que se pudiera entrar, estaría 
todo abierto de par en par, pe
ro está cerrado». 

Y todo esto ocurre , según 
Teodoro, por «no haber podi
do reconstruir nuestro nego
cio al no pagar la entidad 
aseguradora». 

Plaza. Sa..II. F::ra..II.ci.sco de Así~, 8 - Alcalá de I-Ie:II.a..::res 
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El dato fue facilitado por el director del hospital a varios concejales 
de IU considerándolo como normal en la sanidad pública 

La lista de espera en el hospital de 
Alcalá es de casi J.ODO personas 

Casi 3.000 personas esperan ser atendidas en el hospital Príncipe de Asturias. Su espera podrá llegar 
a los seis meses en el caso de cirugías menores, aunque hay casos que superan el año de espera. Se 
trata de operaciones quirúrgicas o simples consultas, pero la lista de espera está ahí y causa la alarma 
en Izquierda Unida, que ha pedido que se tomen medidas urgentes para evitar estas largas esperas. 
Sin embargo, para el director del hospital, el doctor Carlos Barra, esta lista de espera es peñectamente 
normal y similar a la de otros hospitales de la red pública: «Desde luego, lo que no podemos aceptar 
es lo de que el mal de muchos sea consuelo de tontos», a.firmó la concejala de Izquierda Unida, Silvia 
Uyarra, antigua trabajadora del hospital Príncipe de Asturias como auxiliar de clínica. 

Según Izquierda Unida, el 
director del hospital llegó a re
conocer una lista de espera de 
unos 2.900 pacientes en el 
transcurso de una reunión 
mantenida con concejales de 
IU en el área 3 celebrada el 
miércoles 19 de julio. Entre 
los ediles asistentes se encon
traban las dos concejalas alca
laínas, Silvia Uyarra y Tere
sa Arias. 

Silvia Uyarra se mostró de
cepcionada con la entrevista 
mantenida con el doctor Ba
rra: «El no considera que ha
ya problemática en el hospi
tal pero nosotros pensamos 
que sí existe y es muy concre
ta: Ahí está la lista de espera, 
la falta de personal en diver
sas secciones del hospital sien
do la fundamental el servicio 
de urgencias, el tema de los 
presos ... Del problema de la 
falta de personal se derivan 
muchos otros y la cuestión es 
que el director no piensa en 
una ampliación de plantilla, 
no tiene ninguna intención de 
hacerlo». 

Izquierda Unida considera 
muy grave la situación en ur
gencias , donde según los da
tos que tiene, no ha sido 
aumentada la plantilla desde 

Teresa Arias y Silvia Uyarra, concejalas de Izquierda Unida 

la inauguración de las nuevas 
dependencias, mucho más 
amplias que las antiguas, es
to es, en el nuevo servicio de 
urgencias sigue el mismo per
sonal que en el antiguo: «Es
to implica que haya enfermos 
y acompañantes que tienen 
que esperar seis, siete u ocho 
horas, aparte de que son mal 
informados», afirmó Silvia 
Uyarra que tambien se mani
festó en contra de la opinión 
que le manifestó el director 

del hospital sobre la amplia
ción del número de camas: «El 
nos dijo que se cubren habi
tualmente el 83 por ciento de 
las camas y que por eso no ve 
necesario una ampliación. 
Hay que tener en cuenta que 
la población del área 3 es de 
250.000 personas pero él no ve 
necesaria esa ampliación. De 
todos modos sí nos dijo que 
aunque las necesidades están 
cubiertas, va a habilitar 44 
nuevas camas de aquí a final 

Izquierda Unida afirma 
que esta lista 
es alarmante J pide 
que se pongan medios 
para evitar 
las largas esperas 

de año, pero que no va a am
pliarse más el número porque 
no lo ve necesario». 

U y arra señaló que «sospe
chamos que quizá estas listas 
de espera que hay no se agili
zan precisamente por la falta 
de camas». Su compañera Te
resa Arias añadió que las nue
vas 44 camas no serán para 
ampliar servicios sino para la 
creación de nuevos servicios». 

Según los datos que reco
gieron de manos del director 
del hospital las concejalas de 
IU y que transmitieron a 
PUERTA DE MADRID, la 
lista de espera actual está en 
torno a los 2.900 pacientes: 
«Nos dijo que las más largas 
en cuanto al tiempo de espe
ra son las de cirugía menor 
donde hay mil personas espe
rando ser atendidas y que 
pueden esperar hasta seis me
ses para recibir esa atención 
médica. Nosotros sabemos ca
sos porque nos lo han conta
do, que superan con creces 
esos seis meses de los que nos 
hablaba el director del hospi
tal. Hay gente que le dan cita 
a muchos meses vista para 
operarse de un hernia y final
mente acaban por trasladarse 
a otros centros hospitalarios o 
por la vía de urgencias. Todo 
esto el director lo considera 
normal y dice que está dentro 
de lo que pasa en otros hospi
tales de la comunidad de Ma
drid, pero nosotros pensamos 
que lo que pase en otros hos
pitales no es problema de 
Alcalá». 
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El hospital de Alcalá no ha atendido patologías 
específicas causadas por el calor 

Beber mucha agua y limitar la actividad 
en las horas centrales del día, 
recomendaciones contra el calar 

España sufre en estos días una ola de calor, con temperaturas 
que superan los 40 grados. Quemaduras, deshidratación o 'gol
pes de calor' pueden ser algunas de las enfermedades que afec
ten a la población, especialmente a ancianos y niños, más sensi
bles a los cambios de temperatura. Afortunadamente en el hospi
tal «Príncipe de Asturias» de Alcalá no se ha registrado por el mo
mento ningún ingreso por estos motivos. Aunque sí se ha notado 
un aumento en la asistencia a personas mayores con problemas 
pulmonares o cardíacos, nada grave hasta ahora. 

Según informó a PUER- la exposición prolongada al 
TA DE MADRID el doctor sol. 
Ignacio Cobeta, jefe de guar- El hecho de que no se ha
dia del Hospital «Príncipe yan atendido en el hospital 
de Asturias» el día que ela- patologías causadas por el 
boramos este reportaje, este cal91" hace pensar al doctor 
centro no ha atendido hasta Gobeta ,que «la gente se sa
ahora patologías específicas be proteger. Esas costum
causadas por el calor y tam- bres del sur de tener todo ce
poco ha notado un incre- rrado, estar siempre a la 
mento en el número de ur- sombra, limitar la actividad 
gencias atendidas. «El sába- durante las horas de máximo 
do y el domingo pasados, calor, abrir cuando se pro
que fueron días de bastante duce la inversión térmica del 
calor, no hubo aumento sig- atardecer .. . son cosas sabi
nificativo del numero de ur- das desde siempre que no 
gencias y los diagnósticos hace falta ser médico para 
tampoco han sido como con- conocerlas». Seguro que el 
secuencia del calor». instinto ayuda bastante. 

Concretando en los dos 
grupos de mayor riesgo, ni
ños y ancianos, el doctor Co
beta manifestó que «en el 
área de pediatría no habían 
aumentado las deshidrata
ciones» aunque sí se habían 
atendido algunas quemadu
ras por la exposición al sol, 
ya que con este calor muchos 
niños pasan casi todo el día 
en la piscina. En relación a 
los ancianos aguantan peor 
el calor los que sufren enfer
medades cardíacas o pulmo
nares: «Personas mayores, 
cardiópatas o bronconeumó
patas crónicos, han venido 
con una tendencia un poco 
mayor y es que con el calor 
estas patologías cardíacas o 
respiratorias pueden aumen
tar». 

Las recomendaciones pa
ra combatir el calor, tanto 
para los grupos de mayor 
riesgo citados como para la 
población en general, son, 
en opinión del doctor Cobe
ta, las que aconseja el senti
do común: limitar la activi
dad en las horas cen
trales del día; ingerir líqui
dos en abundancia, funda
mentalmente agua; y evitar 

PUERTA de Madrid 

Fallecimientos 
por el calor 

El calor afecta al cuerpo 
humano de distintas formas: 
puede producir una descom
pensación del sistema car
diocirculatorio, una deshi
dratación o en los casos más 
graves un golpe de calor. 

Los golpes de calor, expli
có el doctor Cobeta, «son pa
tologías graves que requie
ren ingreso en la Unidad de 
Cuidados Intensivos, y con
sisten en un aumento de la 
temperatura a 41 ó 42 gra
dos por un fallo del organis
mo para autoregularla». 

El hospital de Alcalá no 
ha registrado ningún ingre
so por un golpe de calor, 
causa de la muerte de una 
mujer de 83 años, suceso que 
tuvo lugar el pasado 20 de 
julio en Sevilla y que ya ele
va a 10 el número de falle
cimientos ocurridos en nues
tro país a causa de la ola de 
calor. Peor está la situación 
en Estados Unidos donde se 
cifran en 650 los muertos a 
causa del calor que también 
asola ese país. 

Residencia 3 ª Edad «SANTA AGUEDA» 
VALIDOS Y ASISTIDOS 

Villanueva de la Torre 
<J Km. de AZuqueca de Henares, 10 km. de Alcalá) 

* Asistencia médica 24 horas del dia 
*Personal especializado (ATS, auxiliares de clínica, fisiote-

rapeuta, camareras, etc ... ) 
* Habitaciones individuales y dobles con baño y aseo. 
* Salones con televisión panorámica, video. 
* Capilla. * Bar cafetería. 

Situada en urbanización moderna 
(RESIDENCIA SANTA AGUEDA), A 15 MINUTOS DE ALCALA 

LA MEJOR CALIDAD Y A SU ALCANCE 
Información y reserva de habitación: 

Telfs_: 949 26 03 71 / 26 03 50 

TALLERES 
CHAPA 
Y PINTURA 
• Bancada universal. 
• Cabina de pintura con 

homo de secado 

REPARACION GENERAL 
DEL AUTOMOVIL 

REPJ\RACION~ 
- ARJ\NTI7JU>AS el San Diego , 11 - ALCALA DE HENARES 
~ - Telf. y Fax: 888 13 81 

* LIPOESCUL TURA UL TRASONICA 
* MESOTERAPIA 

"· * ELECTROLIPOLISIS 
: * Y OTROS 

CO.\ ,"l rr.t .l/EDJCINA ESTETICA 

Paseo de Ja Estación, n ° 1 
escalera Dcha. • 2 ° E 

Tell.: 883 44 55 

iiTU OPORTUNIDAD!! 
ESCUELA DE JOYERl.A <<ALC.AL.A» 

Te ofrece la oportuni~ad de hacer de ti 
un buen profesional 

CURSO DE JOYERIA Y CURSO DE ENGASTADO 
' C/ Cruz de Guadalajara, 25 · Alcalá de Henares (detrás de la Pza. de Tor s) 

de 10 a 2 Mañanas y de 6 a 8 Tardes 

se alquila PISO 
Zona NUEVA ALCALA 

97 m/2, 3 habitaciones 
Amueblado - Cocina y comedor 
-PRECIO A CONVENIR
telfs. : 883 13 65 - 853 96 99 

ESTUDIAITE 1° DE ECOIOll~S 
DA CLASES de EGB y BUP 

Julio y Agosto 
-Seriedad garantizada-

Telf.: 889 77 04 - DAVID 

22 de iulio de ,995 



Al derrumbarse el tejado que estaba arreglando Atraco 

Falleció en Meco el propietario de una vivienda con cuchillo 
a una joven en la calle 
LUis de Madrona Sobre las 10 de la mañana del pasado viemes día 14 de julio se produjo un accidente fortuito en la 

vivienda situada en el número 12 de la calle Matadero de la localidad de Meco cuando el propietario 
de la citada casa se encontraba arreglando el tejado ayudado por otra persona. El tejado se encontraba 
en mal estado debido a un incendio que se produjo en el inmueble. 

Sobre las cinco de la tarde 
del pasado día 12 de julio, una 
joven vecina de Alcalá fue 
atracada en la calle Luis de 
Madrona por un individuo 
armado con un cuchillo, el 
cual, tras amenazarla, la obli
gó a entregarle el dinero que 
llevaba. El asaltante huyó en 
un vehículo Seat biza matrí
cula de Madrid y de color gris 
oscuro. Era un individuo con 
aspecto de drogadicto, muy 
delgado; vestía camiseta blan
ca y tendría entre 20 y 24 
años, con el pelo un poco lar
go y claro. 

Victoriano Sánchez, de 48 El herido fue trasladado 
años de edad, propietario de hsta Alcalá, al hospital Prín
la casa, se encontraba en ese cipe de Asturias, desde don
momento subido en un anda- de, en vista de su gravedad, 
mio reparando el tejado; en fue llevado al Hospital Doce 
un momento determinado el de Octubre de Madrid, don
tejado se derrumbó derri- de falleció al día siguiente. La 
bándolo al suelo y golpeándo- persona que colaboraba en la 
le en la cabeza. Rápidamen- reparación del tejado no su
te , la persona que con él tra- frió daños. 
bajaba lo auxilió y, al ver la 
gravedad del herido, que pre
sentaba un fuerte golpe en la 
cabeza y había perdido el co
nocimiento, pidió ayuda. 

SE VENDE PISO 
e/ Bella Vista (zona EL VAL) 

92 ml2 - 4ª planta, 3 dormitorios, sa
lón comedor, 2 cuartos de baño, co
cina amueblada, 2 terrazas acristala
das, suelos de parquet, calefacción y 
agua caliente central, puerta blinda-
da, Reformado - 13.900.000 pts. 

Telf.: 88124 04 (de 2 a 6 y a partir 9 noche) 

\"!'.~ Restaurante chino 
J~ Palacio de Pekin 

1i3!Ji-1 1'1ll•l!lj:1 n f!I 
SERVICIO GRATUITO A DOMICILIO 

Ell TAN SOLO JO MINUTOS. 
Servicio en salón: Menú de mediodía, 725 ptas. 
Tlf.: 88142 16- 88143 51- d Río Guadarram 2 
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se fracturó 
las dos piernas 
cuando practicaba 
parapente 

En un accidente ocurrido el 
pasado domingo día 16 de ju
lio, sobre las 21-horas, en el 
paraje denominado «La Mue
la», en el término de Alarilla 
(Guadalajara), como conse
cuencia de precipitarse al sue
lo, el practicante de parapen
te Gonzalo Padial Navarro, de 
25 años de edad, recibió un 
fuerte impacto que le produ
jo graves lesiones. 

El herido presentaba frac
tura abierta en ambas pier
nas. Fue trasladado en una 
ambulancia de la Cruz Roja al 
hospital general del Insalud 
de Guadalajara, donde quedó 
ingresado. 

un anciano 
del! años 
murió atropellado 
por el Talgo 

Sobre las 12 horas de la ma
ñana del pasado domingo día 
16 de julio, en el kilómetro 
78'700 de la vía férrea 
Madrid-Barcelona, en el tér
mino municipal de Humanes 
(Guadalajara), fue arrollado 
por el tren Talgo el anciano 
Juan de la Fuente Cosín, de 
83 años de edad, quien resul
tó muerto en el acto. 

El citado tren Talgo circu
laba en esos momentos en di
rección a Barcelona y, des
pués de detenerse unos 15 mi
nutos cuando se produjo el ac
cidente, reinició la marcha. 

VENDO 
TALLER DE IEPAIACIOI 

DEL CAUADO Y AFILADOS 
-CENTRICO-

• FunciODilDdo DlllJ bien • Enseño oficio 

l s.000.000 ptas. <género aparte! 1 
Telf.: 880 94 98 (noches) 

ALUMINIO Y PVC 
íl~f'LS 

VENTANAS TOTALMENTE HERMETICAS 

'lfs 1 • 90 11 Andrés Saborit, 10 
11 ~~ - 882 28 .30 - FAX: 881 50 45 

SU BELLEZA VA 
MAS AL LA. 

DE LAS FORMA·S.. 
Suba a un Chrysler Stratus y desc ubra su 
auténtica belleza: En cualquiera de sus dos 
motorizaciones: 2.0 L, 4 cilindros, 16 válvulas 
y 131 CV con transmisión manual de 5 ve 
locidades ó 2.5 L, V6 , 24 válvulas y 161 CV 
con transmisión automática de ·4' velocidades. 

CHRYSLER STRATUS Desde 3.399.955 ptas. 

Precio recomendado Península y Baleares . IVA , impuesto de 
matricub1c1ón , transporte y gastos de preentrega incluidos . 

G. R. MOTOR, S.L. 
· el Francisco Aritio, 117. 

19004 GUADALAJARA. Tel. 231911 
c/·Antonio Machado, 5. ALCALA DE HENARES 

28805 MADRID. Tel. 88210 63 

PUERTA de lladrid 
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un joven que circulaba en un ciclomotor resultó herido de gravedad 

Grave accidente en la avenida de Reyes católicos 
Un joven de Zl años de edad herido de gravedad es el resultado de un accidente de circulación ocu

rrido el viemes 14 de julio en la avenida de Reyes Católicos al colisionar por embestida el ciclomotor 
que conducía contra un vehículo cuyo conductor resultó ileso. José Luis Caballero Morena hubo de 
ser atendido por la UVI móvil del servicio de urgencias perteneciente al teléfono 061 y trasladado al 
hospital de Alcalá para recibir allí asistencia debido a las lesiones que sumó. 

El accidente se produjo poco rida que le produjo una gran he- co en la zona hasta la evacuación 
antes de las 14'.30 horas del vier- morragia en la cabeza. El heri- del herido. 
nes 14 de julio. Un Renault do fue atendido por el personal 
Twingo con matrícula de la se- sanitario de la UVI móvil e in
rie ON de Madrid que circulaba gresó en estado grave en el hos
por la avenida de Reyes Católi- pital aquejado de herida inciso 
cos desde la puerta de Santa Ana contusa en el cuero cabelludo, en 
giró a la izquierda para incorpo- la región frontoparietal izquier
rarse a la calle Gardenia. En esos da, así como erosiones múltiples 
momentos la motocicleta que iba en la cara y en ambas extremi
en dirección hacia la puerta de dades inferiores. 
Santa Ana colisionó por embes- En el lugar de los hechos estu
tida con el coche quedando mal- vieron agentes de policía que co
herido su conductor con una he- laboraron en el control del tráfi-

.•. 
Los bomberos limpian la peligrosa mancha de aceite 

PUERTA de Madrid 

Otra ¡oven motorista, 
herido en accidente 

El joven Juan Carlos Gonzá
lez Moreno resultó herido en un 
accidente de circulación que se 
produjo en la Vía Complutense 
sobre las 2.3 ' 45 horas del jueves 
1.3 de julio. El accidente consis
tió en una colisión por alcance de 
la motocicleta que conducía, una 
Suzuki con matrícula de la serie 
DM de Valencia, contra un auto
móvil Seat 127 con matrícula de 
la serie DU de Madrid. El acci
dente se produjo a la altura de la 
calle Pintor Picasso, muy cerca 
de la sede de Comisiones Obre
ras. Testigos presenciales señala
ron que el conductor de la moto
cicleta circulaba a gran veloci
dad, yendo a colisionar contra el 
coche por detrás y saliendo des
pedido. Su estado no revestía 
gravedad y fue trasladado al hos
pital en un coche por un amigo. 

En el lugar fue necesaria la 
presencia de los bomberos para 
limpiar una considerable man
cha de aceite que quedó en la co
lisión y que ponía en peligro la 
st:guridad del tráfico. 

1100~~~ 
JULIO 

Día 13 ................ 16.634 
Día 14 ................ 90.461 
Día 17 ................ 92.775 
Día 18 ................ 60.784 
Día 19 ................ 9Z.93Z 

RESTAURANTE· BAR 

Sánchez 
Plaza Ramón y Cajal, 1 - Tlf. 886 01 77 a : 

MECO: El pueblo K 
más d~tante del_ mar .g ; 

8. 
1 
t: 1 
G> 
U ¡ ., 
a· 

Gastronomía Internacional 

PARCELAS 
EN VENTA 
-JUNTO A LA BIPICA

Alcalá de Henares 

Desde 315 m/2 
Totalmente urbanizadas 
Información: 

Avda. Guadalajara. 3 el Libreros, 3 
Telf.: 880 25 12 TeU.: 881 32 00 

VENDO o ALOUILO 

LOCAL COMERCIAL 
Junto al Paseo de la Estación 

y Vía Complutense 

• 380 m/2 de exposición, 
oficinas, almacén, etc. 

• Totalmente acondicionado 

Telf.: 880 14 99 

SE ALOUILA 

LOCAL CENTRICO 
50 m/2 

Complejo Cervantes 
Plaza de los Irlandeses 

Razón Telf.: 888 91 77 
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El asaltante es un individua muy grande, de 
casi das metras de altura, y la víctima cree 
que pueda ser un polaca 

En plena calle Mayor, le cortan en la mano 
y le roban las ao.aaa pesetas que acababa 
de sacar del cajero automático 

Pudo desvanecerse por causas naturales y caer 
al suelo golpeándose la cabeza 

El pasado sábado, día 15 de julio, a las 14,20 horas, UD señor veci
no de Alcalá de 41 años de edad se encontraba en el cajero automá
tico del Banco de Comercio, ubicado en plena calle Mayor. Iba acom
pañado de sus dos hijos menores y había sacado la cantidad de 80.000 
pesetas, cuando de improviso se le acercó UD individuo fuerte y muy 
grande, de cerca de dos metros y de entre 45 y SO años de edad. 

Este hombre, sin proferir pala- además cuando la víctima iba 
bra, produjo al vecino de Alcalá acompañada de sus hijos menores, 
una herida en la mano izquierda, puede dar una idea de cómo anda 
un corte importante de pronósti- la seguridad en este momento en 
co menos grave, arrebatándole las Alcalá. El asaltante no le exigió, le 
80.000 pesetas que acababa de sa- cortó la mano sin que hubiera re-

un anciano, encontrado muerto en su domicilio 
Un anciano de 84 años de edad 

que responde a las iniciales de 
T.O.S.A. apareció muerto en su 
domicilio del número 2 de la pla
za de San Francisco de Asís, sien
do encontrado por una hija que 
acudía a visitarle. El anciano es
taba tendido en el suelo con un 
fuerte golpe en la cabeza y con un 
charco de sangre a esa altura lo que 
ha hecho pensar a fuentes policia
les en un posible desvanecimiento 
por causas naturales que le hizo 
golpearse la cabeza contra el sue
lo. El anciano fue encontrado 
muerto sobre las once de la maña
na del miércoles 19 de julio aun
que se cree que la muerte pudo 
producirse en la noche anterior. 

El anciano se encontraba en esos 
momentos sólo. El día anterior 
una hija con la que residía en ese 
domicilio se había marchado de 
vacaciones, según explicaron a 
PUERTA DE MADRID varios ve
cinos del inmueble. El hombre se 
encontraba a pesar de su edad en 
buen estado de salud por lo que de
clinó el irse a vivir en estos días 
con su otra hija, según las expli
caciones de los vecinos. 

Parece ser que esa noche del 
martes, cuando se disponía a cenar 
debió sentirse mal. Eso explica que 
junto a su cuerpo se encontrara un 
vaso con yogur y un trozo de pan, 
según explicó un testigo. El desva
necimiento le hizo caer al suelo y 
golpearse la cabeza. Lo que en esos 
momentos se desconocía era si el 
fallecimiento le sobrevino por las 
causas del desvanecimiento o si fue 
el golpe en la cabeza. 

Su hija fue a visitarle al día 
siguiente para ayudarle y fue 
cuando se le encontró muerto en el 
pasillo. Avisada la Policía Muni-

'22 de Julio de t995 

cipal, dos patrullas se acercaron al 
lugar de los hechos avisándose a la 
Policía Nacional. Comprobado el 
fallecimiento, se contactó con el 
juez, quien ordenó el levantamien
to del cadáver y su traslado al ta
natorio del cementerio jardín. 

car del cajero automático y que lle- sistencia. La víctima cree que el 
vaha en la mano. agresor es un polaco y así lo ha he-

La víctima fue atendida de su cho constar en la comisaría. 
herida y cursó la correspondiente Como recordarán los lectores, la 
denuncia en la comisaría. Este he- semana pasada un comerciante re-
cho, producido a las 14'20 horas, sultó gravemente herido en el 
a plena luz y en pleno centro, y vientre al ser agredido con un cu-

Caledonio Barranco Alonso 
Falleció en Alcalá de Henares 

el día 15 de julio de 1995 
a los 64 años de edad. 

D.E.P. 
Su esposa, Patrocinio; Hijos, Mª Luisa y Angel; Hi
ja política, Charo; Nieto, David; Hermanos, Félix, 
Paula, y demás familia, ruegan una oración por su al
ma. 

El funeral por el eterno descanso de su alma tendrá 
lugar el próximo día 24 de julio (lunes) a las 20'00 ho
ras en la Parroquia de San Francisco de Asís de Alca
lá de Henares. 

AGRADECIMIENTO 
Sus familiares expresan desde estas líneas su más pro
funda gratitud a fodas las personas que los han acom
pañado en su dolor con motivo de tan triste aconteci
miento. A TODOS, MUCHAS GRACIAS 

chillo por el individuo que inten
taba atracarlo. 

Detenidos 
tres polacos 

Según informa la policía, el pa
sado fin de semana fueron deteni
dos tres ciudadanos polacos, uno 
de ellos por tener inter~sada su 
busca y captura por varios juzga
dos, otro al que en 1994 se le in
coó expediente de expulsión del, 
territorio nacional, y el tercero por 
infracción de la Ley de Extranje
ría, habiéndosele incoado expe
diente qe expulsión. 

Atracada con cuchillo 
cuando aparcaba 
su vehículo 

Sobre las 19'30 horas del día 12 
de julio fue atracada María del 
carmen SS, de 34 años de edad, ve
cina de Rivas Vaciamadrid, la cual 
ha denunciado ante la Guardia Ci
vil que cuando se encontraba apar
cando su vehículo en la plaza de 
Castilla de la mencionada locali
dad y se bajó del mismo fue abor
dada por un individuo que porta
ba en su mano derecha un cuchi
llo de grandes dimensiones, que le 
sustrajo la artera con 25.000 pese
tas y tres tarjetas de crédito, dán
dose a continuación a la fuga con 
un Opel Kadett de color blanco, en 
el cual había otro individuo espe
rándolo al volante. 

PUERTA de Madrid 



El primer fuego tenía lugar en este transformador y un cortocircuito en esta lavadora provocó el segundo .. 

uno en un transformador y otro en una vivienda 

Dos fu egos en el mismo bloque en dos días consecutivos 
«Los vecinos se portaron fabulosamente y entraron rápido a apagarlo» 

Dos fuegos en dos días consecutivos han amenazado a los vecinos de la calle Río Salado nºl. El pri
mero tenía lugar el 17 de julio, cuando comenzó un incendio en un transformador que se encuentra 
en un cuartillo que da a la calle. El segundo ocurría al día siguiente, en una de las viviendas del piso 
sexto, motivado por un cortocircuito que obligó a los habitantes a abandonar el lugar y reclamar la 
ayuda de vecinos y bomberos para apagar las llamas. 

Los bomberos han tenido 
que intervenir dos veces en es
ta misma semana en la calle 
Río Salado n°1, con motivo 
de dos fuegos que tuvieron lu
gar el 17 y el 18 de julio. 

El primero de ellos se desa
tó sobre las nueve y media de 
la noche del lunes. Una veci
na descubrió que había fuego 
en un transformador de luz 
que da a la calle. La mujer co
menzó a gritar para avisar a 
los vecinos de que apagasen 
las luces y salieran a la calle. 
Los bomberos sofocaron el in
cendio y no hubo que lamen
tar pérdidas importantes. 

Más y peores consecuencias 
trajo el segundo fuego que te
nía lugar al día siguiente so
bre las siete de la tarde, en 
una vivienda del piso sexto. 
En la casa se encontraban la 
propietaria, Begoña Castro, y 
.sus dos hijos de cinco y dos 
años. Begoña estaba asomada 
a la terraza y se despedía en 
ese momento de su marido, 
Miguel Tejada, que salía ha
cia el trabajo. Al parecer el 

Los vecinos ayudaron a apagar el fuego 

incendio comenzó tras un cor
tocircuito que se produjo en el 
enchufe al que estaba conec
tada la lavadora en la cocina. 
«De repente empezó a oler a 

quemado y a salir un humo 
negro. Yo no oi ninguna ex
plosión. Entré a la cocina y vi 
que se estaban quemando 
unos trapos. Lo primero que 

hice fue tirarlos al suelo para 
que no se propagara y solucio
nar la papeleta, pero ya había 
llamas», explica Begoña. En
seguida comenzó a gritar que 
avisaran a los bomberos. Gra
cias a la rápida intervención 
de estos y de los propios veci
nos que ayudaron a apagar las 
llamas con extintores caseros, 
no hay que lamentar más que 
algunas pérdidas materiales 
en la cocina de la casa. «Yo no 
me di cuenta de que los veci
nos podían tener extintores 
pero los sacaron enseguida. Se 
portaron fabulosamente; ellos 
entraron rápido a apagarlo 
porque yo era incapaz de pa
sar otra vez. Los bomberos 
también vinieron enseguida. 
Yo conseguí avisar a mima
rido, que aún estaba en la ca
lle. Después ya no quise que
darme y me fui a casa de mi 
madre para volver al día si
guiente más tranquila». 

Begoña sufre taquicardias y 
está en tratamiento con el car
diólogo. Cuenta que en esos 
momentos le dio un ataque de 
nervios y no pensó más que en 
sus hijos. «En casa tenemos un 
extintor que nos regalaron 
cuando fuimos presidentes del 
portal, pero en ese momento 
no pensé más que en mis hi
jos de cinco y dos años, que 
estaban en casa conmigo. Les 
saqué de allí corriendo. Sólo 
pensaba que, si yo me tengo 
que morir, me muero en cual
quier lado y no me importa; 
pero mis hijos son pequeños 
y yo no les he dado la vida pa
ra que la pierdan tres días 
después. Lo primero eran mis 
hijos. Si la casa se quemaba ya 
hubiéramos buscado la mane
ra de vivir en otro lado por
que no la tenemos asegurada». 
El día anterior, con el fuego 
en el transformador, ya había 
pasado por otro buen susto. 
«Yo me enteré porque estaba 
tendiendo la ropa y una veci
na empezó a chillar; cogí a mi 
hijo de dos años en brazos y 
bajé andando los seis pisos. A 
la niña me la bajó una veci
na. Si no me dio un paro car
díaco entre lo de ese día y el 
siguiente, ya no me da en la 
vida». 
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«Yo pensaba que estaba de cachondeo porque lo dijo 

en un tono muy familiar» 

un joven armado con un destornillador cometió 
un atraco en una peluquería 
Al huir echó el cierre del establecimiento, dejando encerradas a las víctimas 

Un joven cometió un atraco en la peluquería 'EvandrÍa' sita en la calle Luis Vives nºS. D suceso te
nía lugar el 18 de julio, sobre las cinco y media de la tarde, cuando en el establecimiento se encontra
ban la propietaria, tres empleadas, tres clientes y un niño. D hombre llevaba un destornillador y, tras 
anunciar que se trataba de un atraco, se llevó 50.000 pesetas de la caja y 5.000 más de una cliente. 
Cuando salió de la peluquería bajó el cierre para que no pudieran seguirle ni ver hacia dónde huía. 

cuenta Ramoni, otra de las 
empleadas. 

Al parecer el atracador lle
vaba un rato en la calle espe
rando para entrar. U na de las 
clientes, que afirmaba cono
cerle de vista del barrio, lo ha
bía visto en la puerta cuando 
llegó a la peluquería sobre las 
cinco y veinte. Paree~ ser que 
esperó a que saliera un hom-

bre que se estaba cortando el 
pelo para entrar él. El indivi
duo consiguió un botín de 
55.000 pesetas, 5.000 de las 
cuales le quitó a una de 
las clientes y las otras 50.000 
de la caja, una cantidad muy 
elevada en comparación con 
la que suelen tener en la pe
luquería. «Nunca solemos te
ner tanta recaudación en un 

solo día y lo habíamos comen
tado por la mañana. Me tocó 
a mí darle el dinero. Se me pa
só por la cabeza no dárselo o 
no darle todo porque había 
dos montones. Pero pensé que 
podía darse cuenta de que ha
bía más, se podía enfadar y 
pincharme», relata Gini. 

Cuando consiguió el dine
ro, salió corriendo del estable
cimiento y bajó el cierre de
jando a las víctimas encerra
das y sin poder ver hacia don
de huía, aunque se especula 
que lo hizo en dirección a Re
yes Católicos. Avisaron a la 
Policía Nacional que se perso
nó en el lugar de inmediato. 
Después Juani, la propietaria, 
acudió a la comisaría para for
mular la denuncia. Es la pri
mera vez que les ocurre algo 
parecido en tres años que lle
va abierta la peluquería. «An
tes estuvimos ocho años en 
Reyes Católicos y nos robaron 
una vez, pero era por la no
che y no había nadie». 

La Guardia Civil detuvo a seis rumanos por robo 

Sobre las cinco y media de 
la tarde del 18 de julio se en
contraban en la peluquería la 
propietaria, tres empleadas, 
tres clientes y un niño. Un jo
ven llamó al timbre y, al no 
despertar sospecha por su 
buen aspecto, le abrieron la 
puerta. Una vez dentro, en un 
tono tan familiar que al prin
cipio no le creyeron y tuvo 
que repetirlo, dijo: «Esto es 
un atraco, dadme todo lo que 
tengáis». El hombre medía 

~i~~ ;ºene:~ª;:::~:;~:;;º~¡ Fueron acorralados por los vecinos en la plaza de Santorcaz 
estilo de los cabezas rapadas, Tras robar en la vivienda de la propietaria de un bar en Los santos de la Humosa 
ojos azules, vestía vaqueros, 
una camiseta blanca, una ca- se fueron a santorcaz, donde pretendían entrar en casa de una señora may~ 
misa de franela atada ªla cin- - LOS gritos de esta señora alarmando a IOi vecinos hicieron que éstos salieran 
tura Y botas de militar; tenía y acorralaran a los rumanos dando aviso a la Guardia Civil 
entre 18 y 20 años y empuña- _ 
ha un destornillador de color 
rojo, de unos 10 centímetros 
de largo. 

«Para mí que era un cabe
za rapada», opina Mª Car
men, una de las peluqueras. 
«Tenía buena pinta y semos
traba muy nervioso, como si 
tuviese miedo de que le fuese 
a salir mal. Y o creo que era la 
primera vez que atracaba», 
explica Gini, empleada del es
tablecimiento. «Le vimos lla
mar y le abrimos. A mí me pi
lló justo detrás de él. Cuando 
dijo la primera vez que era un 
atraco yo pensaba que estaba 
de cachondeo porque lo dijo 
en un tono muy familiar. 
Luego nos advirtió que no se 
nos ocurriese dar la alarma», 

La Guardia Civil detuvo a seis personas de nacionalidad rumana, tres hombres y tres mujeres, todos 
ellos jóvenes de entre 24 y 30 años de edad, acusados de robo con escalo en una vivienda situada en 
la calle Queipo de Llano de la localidad de Los Santos de la Humosa, a la que accedieron apoderándose 
de una pulsera de oro y de una sortija de oro, por valor todo ello de unas 300.000 pesetas. Los deteni
dos son Zamandita SL, Elisabeta N. lona V. Ion C., Nicolae C. y Filanda CH. 

La Guardia Civil recibió 
una llamada de la dueña de la 
casa. Esta vivienda se encuen
tra situada en la localidad de 
Los Santos de la Humosa, cer
ca del bar llamado La Cepa, 
siendo la vivienda de los mis
mos propietarios que el bar. 
Los seis rumanos entraron en 
el bar; mientras dos de ellos 
le pedían agua y entretenían 
a la dueña del bar, que en ese 
momento se encontraba aten
diendo en la barra, los restan
tes accedieron a la vivienda, 

la cual se encuentra en un ca
llejón próximo. 

Después de consumar este 
robo se marcharon todos en 
un vehículo hacia la localidad 
de Santorcaz, donde intenta
ron entrar en una vivienda en 
la cual se encontraba una se
ñora mayor que en ese mo
mento, minutos antes de las 
cuatro de la tarde, se encon
traba ella sola. La excusa pa
ra pretender entrar en la casa 
era que hacía mucho calor, te
nían sed y querían agua. 

La señora sospechó algo ra
ro del grupo y no les dejó en
trar. Como al parecer seguían 
insistiendo con entrar a la ca
sa, la mujer pidió ayuda a gri
tos, con lo cual alarmó a los 
vecinos, los cuales salieron rá
pidamente en su ayuda y, una 
vez conocieron los sucedido, 
los inismos vecinos acorrala
ron a los rumanos, no deján
dolos marchar hasta que se 

- personó en el lugar la Guar-
- día Civil, que había sido avi-

sada. 
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Es la segunda vez que le roban desde que abrió, hace ocho meses, 
y el propietaria se queja de la situación del barrio 

Robaron &!.• pesetas de una cafetería 
La cafetería «LUDa», que se encuentra en la calle Manuel de Falla nºZ, fue asaltada en la madrugada 

del 9 de julio. El propietario se encontró con que le habían forzado una de las puertas y se habían lleva
do 63.000 pesetas de la máquina de tabaco, el único dinero que había en el local porque acostumbran 
a dejarlo todo vacío y abierto. El dueño del establecimiento se queja de la inseguridad de la zona. 

Los padres del propietario 
de la cafetería «Luna», Anto
nio Bollo Barragán, le avisa
ron en la madrugada del pa
sado domingo, 9 de julio, de 
que la alarma estaba sonando. 
Enseguida se acercaron al lo
cal y comprobaron que ha
bían forzado las dos cerradu
ras de una de las puertas y ha
bían cometido un robo. El su
ceso se cometió a pesar de la 
alarma y de que las máquinas 
estaban abiertas, vacías y a la 
vista de los posibles ladrones, 
como acostumbran a hacer en 
la cafetería para evitar que su
cedan cosas como ésta. Aún 
así, en la tolva de la máquina 
de tabaco había 63. 000 pese
tas y eso, junto con cuatro o 
cinco paquetes de cigarrillos, 
fue lo que se llevaron. «Vimos 
que estaba todo tirado por el 
suelo. Al dejar las máquinas 
abiertas pensábamos que no 
iba a entrar nadie porque nos 
ha pasado ya dos veces y, co
mo van a por el dinero, entran 
directos a las máquinas» , ex
plica el propietario. 

El local se abrió hace ocho 
meses y hace sólo cinco o seis 
semanas les robaron por pri
mera vez. «Entonces teníamos 
la máquina cerrada. Entraron 
y en menos de dos minutos le 
metieron una patada o un gol
pe, rompieron el cajón, lo va
ciaron y se llevaron el dinero. 
Aquella vez entraron rom
piendo de una pedrada una de 
las ventanas». 

«En este barrio 
la cosa está realmente mal, 
·no hay vigilancia policial 
y los vecinos tenemos que 
poner una solución» 

El robo se denunció en la 
comisaría de policía y después 
se tomaron huellas, aunque el 
propietario no pudo especifi
car si las encontraron. Anto
nio Bollo se queja de la inse
guridad del barrio: «La alar
ma de la cafetería está conec
tada con la propietaria del lo
cal porque yo lo tengo alqui
lado. Pero a pesar de eso no 
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Esta es la cafetería donde se cometió el robo. 

da tiempo a hacer nada. Ellos 
lo tienen todo estudiado; no sé 
cómo lo harán. Ya hemos ha
blado con la dueña del local 
para que refuerce las medidas 
de seguridad. No nos vamos a 
tirar trabajando aquí dieciséis 

horas toda la familia para que 
venga un 'chapuzas' de éstos 
y se lleve los cinco duros que 
ganemos. Le hemos dicho a la 
propietaria que ponga rejas 
para que les resulte más difí
cil entrar, porque parece que 

Fueron sorprendidos por el propietario cuando 
intentaban robar en un quiosco de bebidas 
Sobre las 3'30 horas de la madrugada del día 15 de junio 

tres jóvenes fueron sorprendidos cuando intentaban robar en 
el interior del quiosco de bebidas situado en la alameda del 
V al, muy cerca de la ermita. A esa hora tres jóvenes intenta
ban pasar al interior del quiosco utilizando dos barras metáli
cas de dos metros de longitud, con las que forzaban los cie
rres. En esos momentos fueron sorprendidos por el propieta
rio, por lo que los individuos se dieron rápidamente a la fuga. 
El propio dueño del establecimiento inició su persecución, pero 
no logró atraparlos, puesto que los ladrones huyeron en ciclo
motores que tenían estacionados por los alrededores. Avisada 
la Policía Municipal, varios agentes intentaron la búsqueda 
y captura de los ladrones, pero no pudieron localizarlos. 

Detenido par el rabo de un cache 
Un individuo de 27 años de edad fue detenido por agentes 

de la Policía Municipal de Alcalá como presunto autor de un 
delito de utilización ilegítima de vehículo a motor, al ser sor
prendido por una patrulla policial en el interior del coche sus
traído. El hecho ocurrió sobre las 0'10 del día 16. Eladio Ma
nuel GG fue sorprendido por la patrulla de Policía Municipal 
que circulaba por la parte posterior del polideportivo del Val. 
El delincuente se encontraba en ·el interior de un vehículo Fíat 
1 con matrícula de Madrid-4806-kG. 

estamos vendidos aquí. En es
te barrio está la cosa realmen
te mal. No hay vigilancia po
licial y antes por lo menos pa
saban cada cuarenta y cinco 
minutos en un coche. Ahora 
esto es un desmadre y los ve
cinos tenemos que poner una 
solución». 

El hecho es que en muy po
cos días se han sucedido va
rios robos o intentos en la zo
na. La semana pasada rom
pieron un cristal en la pana
dería «El pan de la abuela» 
que se encuentra en la Ctra. 
Ajalvir. No se llegaron a lle
var nada, así que no se sabe 
si fue por simple gamberrismo 
o se intentaba robar y final
mente no se pudo llevar a ca
bo. La propietaria afirma que 
por su parte no quiere echar 
la culpa ni a drogadictos ni a 
los gitanos de la zona porque 
el problema viene de más 
lejos. 

Junto a esta panadería hay 
un bar desde el que su propie
tario, Victoriano García, pi
de más seguridad. «Lo que ha
ce falta es que haya más vigi
lancia y más mano dura. Y o 
tuve dos robos en quince días 
hace tres años. Ahora hay mu
cha movida porque hay mu
cho drogadicto. Pero yo, que 
estoy metido aquí todo el día, 
no voy a estar por la noche 
c?n ~a garrota en la mano por 
s1 vienen». 

un polaca en estada 
ebria resultó herido 
en la cabeza 

Un hombre de nacionali
dad polaca llegó con una he
rida en la cabeza por la que 
sangraba de modo abundan
te a la calle Río N alón n ° 2, so
bre las ocho y media de la tar
de del 17 de julio. Al parecer 
se encontraba en estado ebrio 
y se había herido al caerse, se
gún cuenta el secretario del 
portal. El hombre pidió auxi
lio en una vivienda del segun
do piso, donde viven otras 
personas también de naciona
lidad polaca. 

Vecinos del bloque de vi
viendas avisaron a la Policía 
Nacional porque el portal ha
bía quedado con notables 
manchas de sangre. Los agen
tes se personaron en el lugar 
y llamaron a la vivienda. Allí 
les abrieron, pero afirmaron 
no saber nada de ningún he
rido en esa vivienda, por lo 
que la policía tuvo que reti
rarse, sin saberse más sobre el 
estado de esta persona. 
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Femando Marqués ha conseguido una de sus principales conquistas en el Mckinley 

su compañero carios Lambea no pudo acompañarle en la 
expedición por motivos profesionales 

El montañero alcalaíno Fernando Marqués coroná 
la cima del Mckinley en Alaska 
El pico tiene un porcentaje de conquistas que apenas llega 
al 40 por ciento de los intentos y este año se ha cobrado seis vidas 
humanas, entre ellas la de un español 
Situado junto al Círculo Polar Artico, el Mckinley es una montaña de 
hielo de &.200 metros con temperaturas que llegan 
a los cuarenta grados bajo cero en verano 

El montañero complutense Femando Marqués Magallón ha conseguido una de sus principales con
quistas al coronar con éxito la cima del Mckinley, la montaña más alta de Norteamérica, con 6.200 me
tros de altitud. La montaña se encuentra en Alaska, junto al círculo polar .Artico, lo que hace que su 
escalada sea una prueba durísima por las condiciones climatológicas y por las características propias 
de .un acercamiento excepcionalmente largo y dificultoso. El Mckinley es una montaña de hielo que 
tiene un porcentaje de conquistas que apenas llega al 40 por ciento de los intentos. Por si fuera poco, 
esta montaña se ha cobrado este año seis vidas humanas, entre ellas de la de un español. Los montañe
ros saben que en el Mckinley cualquier error origina un encadenamiento de errores que puede costar 
la propia vida o cuando menos el congelamiento y amputación de dedos de manos o pies. Femando 
Marqués lo puso aún más difícil, ya que formó parte de una cordada muy limitada, concretamente dos 
personas, él y su primo José Luis San Vicente Marqués, lo que hizo aún más penoso el porteo de todo 
el material desde el campamento base hasta los campamentos de altura. 

La gr andeza de este depor- posibilidad de corregir. El es- a su muñeca el piolet hizo que 
te , el éxito de Fernando Mar- pañol que falleció pocos días el resbalón sufrido fuera fatal; 
qué s al coronar el Mckinley , antes de llegar la expedición el español no encontró sujec
estuv o en que su ascensión fue de Fernando Marqués era un ción al clavar su piolet en el 
perfecta y no podía ser de otra experimentado montañero. El hielo y la caída fue de más de 
maner a. En la montaña, y paraje en el que encontró la mil metros. 
m ás en una como el Mckinley, muerte lo conocía perfecta- La expedición de Fernando 
los errores se pagan con la mente, puesto que y a lo había Marqués fue la de una espe
propia vida o con el propio recorrido varias veces , pero cie de hermanamiento entre la 
cuerpo. Y no puede haber un error al no amarrar bien ciudad que le vio nacer, Ta-
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razona (Zaragoza) y l~ ciudad 
en la que reside (Alcalá). Par
tió con su primo carnal, José 
Luis San Vicente Marqués, el 
montañero que le inició en es
te deporte y residente en Ta
razona. Pero curiosamente 
encontró más ayudas de la ad
ministración en la ciudad ara
gonesa (12.000 habitantes) 
que en Alcalá (164.000 habi
tantes). Al ser una expedición 
muy costosa, era para los 
montañeros muy necesario el 
pedir algún tipo de ayuda ofi
cial y mientras que la respues
ta del ayuntamiento de Tara
zona fue positiva, la del ayun
tamiento complutense no 
existió. Sólo consiguió Mar
qués dos ayudas en Alcalá, la 
de la peña alcalaína Venecia 
y la de la empresa Tefico. 

Condiciones extremas 
Sin ambages, Fernando 

Marqués reconoció que la du
reza del Mckinley fue supe
rior a lo que él imaginaba an
tes de partir. De tres expedi
ciones españolas de las que 
Marqués tiene conocimiento 
que ha habido este año, dos 
consiguieron llegar a la cima, 
la suya y una de la que forma
ba parte el montañero Anto
nio Pujante, que consiguió 
con el Mckinley coronar la úl
tima de las siete cumbres del 
mundo por continentes.-Y lo 
hizo en su tercer intento. La 
otra expedición fracasó y se 
cobró una vida humana y dos 
montañeros españoles resulta
ron con graves congelaciones: 
«Ha sido un año malo para su
bir el Mckinley; ha habido en 
dos meses seis muertos>>, reco
noció Marqués que añadió 
que ha habido montañeros 
que este año han perdido to
dos los dedos de sus pies en es
ta montaña de hielo por las 
congelaciones sufridas: «Un 
montañero de Taiwan apare
ció muerto por congelación en 
su saco de dormir». 

La dificultad se acrecentó 
por lo ligera que era la expe
dición, ya que sólo la forma
ban dos montañeros: «Otras 
cordadas estaban formadas 
por seis y hasta por diez mon
tañeros; las que menos eran 
de tres o cuatro. Nosotros dos 
teníamos que transportar ca
si tanto material como una 
cordada de seis, porque la co
cina especial es la misma y lo 
mismo ocurre con el combus
tible de alto octanaje o con 
otros materiales comunes. No
sotros teníamos que llevar to
do lo que requiere una expe
dición entre dos personas». 

PUERTA de Madrid 

r 
j 

é 
a 

I 
e 
t 
r 
s 

r 

l 
1 

j 



La situación llegó a ser dra
mática en algunos momentos. 
A 5.000 metros de altitud ca
da montañero tenía que llevar 
a la espalda cincuenta kilos de 
peso; con una pendiente más 
que considerable, el transpor
te a los campamentos de altu
ra les requirió un esfuerzo 
sobrehumano. 

Pero si dura fue la subida 
no menos lo fue la bajada 
puesto que los montañeros hu
bieron de hacer ese descenso 
con el mismo peso a sus espal
das. La única posibilidad de 
atacar con garantías la cum
bre era con buen tiempo; las 
tormentas a aquella altura y 
junto al círculo polar Artico· 
son particularmente fuertes. 
Los dos montañeros pudieron 
llegar a la cumbre aprove
chando uno de los pocos días 
en los que el tiempo fue benig
no, es decir, no superó los 
veinticinco grados bajo cero o 
los doce grados bajo cero en el 
interior de la tienda de cam
paña, aparte de que no se vis
lumbraba la posibilidad de 
tormentas. 

«Estas temperaturas tan ba
jas se puede resistir con un 
material muy especial», acla
ró Fernando Marqués. Pero 
además de eso hay que tener 
un cuidado muy especial: 
«Uno de los montañeros de la 
expedición que fracasó nos co
mentó que tuvo problemas de 
congelación por no haberse 
cambiado un día los calceti
nes, y es que del mismo sudor 
se te pueden congelar los pies. 
Para evitarlo los cambios de 
calcetines tienen que ser fre
cuentes: «Los sudados nos los 
metemos entre nuestra ropa 
para que se sequen». 

Hidratación 
Otra cuestión para evitar la 

congelación es mantener una 
continua hidratación del cuer
po: «Hay que beber constan
temente agua para estar hi
dratado. Para ello hay que 
fundir nieve y proveerla de 
sales minerales. Si esto no se 
hace la sangre se puede espe
sar y no llegar a las extremi
dades, concretamente a los de
dos. Eso es lo que ha provo
cado muchas congelaciones». 
Beber agua en esas condicio
nes es difícil porque hay que 
estar contínuamente recogien
do nieve, fundiéndola con la 
cocina que llevamos y bebién
dola sin que apetezca en mu
chas ocasiones. 

Pendientes de más de se
senta grados en condiciones 
muy adversas hubieron de ser 
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Carlos Lambea, con Femando Marqués. En esta ocasión Lambea 
tuvo que quedarSe en Alcalá y no pudo participar en la aventura. 

sorteadas por los dos monta
ñeros antes de afrontar la aris
ta final que les llevaba a la 
cumbre. Desde el último cam
pamento hasta la cumbre tu
vieron que esperar cuatro días 
hasta encontrar condiciones 
meteorológicas favorables. Un 
primer intento se truncó a 
~uatrocientos metros de la ci
ma pues les sobrevino una tor
menta de viento y nieve que 
les impedía ver a más de dos 
metros de distancia: «Tuvi
mos que descender hasta el 
campamento porque era un 
riesgo claro. En ese descenso 
lo pasamos mal y perdimos 
mucha fuerza. Esperamos 
otros dos días en la tienda has
ta que vimos que había otra 
vez buenas condiciones. Fue 
entonces cuando atacamos de
cididamente la cumbre». La 
arista final fue sencillamente 
impresionante según Mar-

qués. Con una anchura máxi
ma de un metro los montañe
ros la tienen que afrontar sin 
ningún tipo de protección an
te un posible golpe de viento 
que les puede desplazar. A su 
derecha y a su izquierda sólo 
había dos impresionantes caí
das. Por ahí íbamos encorda
dos y trabajando constante
mente con piolet». 

Y tras salvar la arista final , 
la cumbre, un breve espacio 
de poco más de cinco metros 
cuadrados: «No había ningún 
resto de presencia humana, 
ninguna cruz como en otras 
montañas , nada. ¿Que cómo 
supimos que era la cumbre? 
Porque por encima no había 
nada». Allí los montañeros se 
hicieron unas fotos mostran
do la bandera de la peña al
calaína Venecia y la bandera 
de la ciudad de Tarazona. Po
co más hicieron porque el des-

censo también era duro y ha
bía que hacerlo antes de que 
les sorprendiera condiciones 
meteorológicas adversas. 

Carlos Lambea, el insepa
rable compañero de Fernan
do Marqués no pudo en esta 
ocasión partir por problemas 
profesionales , pero juntos ya 
piensan en nuevas expedicio
nes: «Nos gustaría hacer algo 
en el Himalaya, no sé, el pro
pio Everest, el techo del mun
do. Pero el permiso para su
bir, sólo el permiso , ya te 
cuesta cinco millones de pese
tas. Otra posibilidad que nos 
gustaría sería la de subir el 
monte Vinson, en la Antárti
da, pero también te cuesta un 
dineral. Sólo la aproximación 
en avioneta te cuesta tres mi
llones de pesetas». 

Así pues el objetivo próxi
mo sería más cercano pero no 
fácil: «Estamos pensando ha
cer el Elbrus, en la cordillera 
del Caúcaso, en Turquía. 
Otras posibilidades serían el 
pico Lenin o el pico Comunis
mo, en Rusia, pero eso podría 
ser a medio plazo. El próximo 
año podríamos hacer · alguna 
buena escalada técnica en los 
Alpes, alguna cara norte como 
la del Eiger», aclararon los dos 
montañeros. Para los no ini
ciados en este deporte, cual
quier cara norte en los Alpes 
es terrorífica porque son 
auténticas paredes de prácti
camente noventa grados. La 
del Eiger concretamente está 
considerada como una de las 
más técnicas y complicadas. 
La conquista de la cara norte 
del Eiger es una de las aspi
raciones de cualquier monta
ñero de alto nivel. 

22 de Julio de t99S 



Dos aspectos de la parte gastronómica, el día 8 de julio. Debajo, público en el concierto del día 15 de julio y Ramón González Navarro. 

22 de Julio de 1995 

El éxito que ha 
tenida la !niciativa 
asegura una 
segunda edición 
el próxima año 

El sábado 22 de 
julio, la última 
1e1enata en el 
Patio r1ilingüe -

La segunda cita de las Serena
tas en el Patio Trilingüe repitió 
éxito. Más de 200 personas pre
senciaron el concierto a cargo 
del Trío Barroco de Barcelona y 
en tomo a las 170, las plazas que 
había previstas, paladearon el 
menú de la velada. Este sábado 
22 de julio es la última oportuni
dad, al menos en este año, de dis
frutar de concierto y cena barro
ca, una original iniciativa de Ju
ventudes Musicales que ha con
tado en su parte gastronómica 
con la colaboración de la Hoste
ría del Estudíante. 

La última serenata, que les re
cordamos comenzará a las 20 '30 
horas del 22 de julio en el Patio 
Trilingüe de la Universidad Cis
neriana, se iniciará con la inter
vención de Ramón González Na
varro, presidente de Juventudes 
Musicales y promotor de esta ac
tividad, haciendo una pequeña 
semblanza de lo que eran los es
tudiantes , cómo iban vestidos o 
las categorías que tenían. Segui
damente actuará un Dúo de Ar
pas, dos jóvenes alumnas de Mª 
Rosa Calvo Manzano, catedráti
ca del conservatorio de Madrid, 
que interpretarán obras de 
Haendel , padre Soler y una obra 
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Actuación del Trío Barroco 
de Barcelona 

de Krumpholtz, compuesta es
pecialmente para arpa. 

El menú está dedicado en esta 
ocasión al «agasajo que se.le hi
zo en 1728 al Arzobispo de To
ledo» y consistirá en pastelón de 
pichón, escabeche de peces del 
Henares, asado de ternera de la 
Garena y bizcochos borrachos al 
rosolí con chocolate. 

El rosolí, que no resoli con
quense, ha sido elaborado por el 
propio Ramón González Nava
rro, que como saben nuestros lec
tores es farmaceútico: «Tengo la 
fórmula del siglo XVIII y en mi 
farmacia he hecho el rosolí para 
las tres cenas, tal cual se bebía en 
ese siglo. El rosolí es un licor de 
rosas, jazmín, azahar y clavo. 
Luego se le hace un licor fuerte, 
he empleado alcohol etílico de 96 
grados aunque reducido a cin
cuenta grados, y ha tenido bas
tante aceptación. Ha habido gen
te que se ha bebido cuatro o cin
co y se ha ido a dormir más con
tento que unas pascuas». 

Para esta última cena se am
plía el número de plazas: «En 
vista de la enorme repercusión y 
la demanda tan tremenda que es
to ha tenido, la Hostería no ha 

tenido más remedio que aumen
tar el aforo». 

La iniciativa ha gustado mu
cho, lo que casi asegura una se
gunda edición de las Serenatas 
en el Patio Trilingüe el próximo 
año: «Al público le ha gustado to
do mucho. Se ha ido la gente 
muy contenta y hemos recibido 
muchas felicitaciones, empezan-

$SUZUKI~ 

COCHES PARA VIVIR MEJOR 

OUILES CONCESIONARIOS, S.A. 
Ctra. N-11 - Km. 31'600 
28812 Alcalá de Henares (Madrid) 
Telf.: 888 49 11 
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do por los programas, pasando 
después por la calidad del con
cierto y después la cena, que re
sultaba riquísima porque estaba 
muy bien hecha, todo en un am
biente muy agradable y muy 
distendido». 

Precisamente el pásado sába
do hubo que alargar algo más la 
velada porque el público se mos-

traba reacio a irse a casa, una vez 
finalizada la cena. «Se pasaron al 
patio y se sentaron allí a tomar 
el fresco. Y fuera de programa 
pedimos al profesor de guitarra 
de Juventudes Musicales que to
cara música española;,. Es muy 
posible que la última serenata 
también ofrezca una actuación 
sorpresa. 

VIENEN NUEVOS AIRES 

NUEVO 

--;~ .· 
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La abogada de los dos heridos en el accidente de la calle Mayor 
asegura que ambos siguen convalecientes: 

«No sabemos qué secuelas les van a quedar» 
según Marta Luna, prima la depuración de responsabilidades 
sobre la cuestión lucrativa de las indemnizaciones 
La abogada apunta que pudo haber imprudencias, pero no 
hubo nunca intención de hacer daño a nadie 

Además de las lesiones físicas, los heridos en el trágico accidente de la calle Mayor sufren lesiones psíqui
cas que van a ser difíciles de curar¡ así lo aflrmó la abogada de los dos heridos, Marta Luna, quien añadió 
que (cni Francisco Gómez Gómez, ni Pedro Pahlos Herrero, pueden olvidar la tragedia. Pedro Pablos Herrero 
no perdió el conocimie~to en un primer momento¡ quedó atolondrado por el impacto, pero cuando consiguió 
hacerse cargo de la situación es cuando realmente perdió el conocimiento. Francisco Gómez Gómez sí per
dió el conocimiento por el impacto y cuando lo recuperó en décimas de segundos lo volvió a perder al ver 
a su amigo, Angel Portillo, y al otro señor, Francisco Fernández, muertos por el contenedor». 

Marta Luna estuvo en el lu
gar del accidente antes que la 
comisión judicial y ya tuvo 

ocasión de hacerse una com
posición de lugar sobre lo ocu
rrido: «Soy abogado, pero 

también soy hija de profesor 
y director de autoescuela y 
hermana de un profesional 

muy cualificado del volante. 
Eso me hace, a mi modo de 
ver, tener una perspectiva al
go más amplia». 

Así, la abogada no sostiene 
la teoría de que pueda haber
se producido un cúmulo de 
desgracias: «Es cierto que 
siempre que sucede un acci
dente de esta categoría hay al
go que se nos escapa de las 
manos. Lo que ocurre es que 
uno siempre piensa que un 
profesional tiene que tener la 
máxima diligencia. Eso no 
quiere decir que nadie haya 
querido causar ningún mal 
tan grave como el que se cau
só, y las propias familias a las 
que represento lo ven así. Na
die ha querido atropellar a na
die, nadie ha querido que se 
produjera ese accidente en la 
calle Mayor». 

En opinión de Marta Luna, 
la situación que desencadenó 
el accidente «fue ciertamente 
inexplicable. Parece ser que 
tienen que ocurrir grandes 
desgracias para que todos to
memos medidas. Siempre hay 
que tener en cuenta que un 
volante es un arma de matar 
y que todas las compañas de 
prudencia que se hagan no 
son suficientes». 

En todos los comentarios y 
testimonios recogidos por 
Marta Luna se indica al_go co
mún: «Todos hablan de la ex
cesiva velocidad del camión 
de los bomberos. Hablan tam
bién de una pieza del camión 
que se enganchó al contenedor 
y que fue la que lo arrastró 
con tan mala suerte de atra
par a las dos personas y gol
pear a mis dos clientes», seña
ló la abogada, que reconoció 
también que tuvo ocasión de 
ver en el lugar de los hechos 
la pieza del camión que se en
ganchó al contenedor: «Se ha 
oído también que las víctimas 
del accidente estaban con cu
riosidad. Esto hay que des-
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mentirlo rotundamente. 
Francisco Gómez venía an
dando con Angel Portillo ha
cia la plaza de Cervantes. Pe
dro Pablos Herrero salía de la 
obra en la que estaba precisa
mente a ver cómo estaba el 
contenedor para avisar a la 
empresa de contenedores pa
ra que lo retiraran. Pedro Pa
blos Herrero oyó las sirenas 
con un compañero al que le 
dijo que pasaran para adentro 
de la obra porque tenían que 
seguir trabajando. De hecho 
sus lesiones están en la espal
da. Cuando oigo expresiones 
sobre que la curiosidad les 
mató, tengo que desmentirlo 
rotundamente por falso». 

La velocidad del camión 
Marta Luna declaró a 

PUERTA DE MADRID que 
la velocidad de los bomberos 
pudo ser excesiva teniendo en 
cuenta las características de la 
calle: «Y o me pongo como 
conductora y no me atrevería 
a ir a más de veinte kilóme
tros por hora por esa calle, 
porque hay que tener en cuen
ta que es peatonal. En esa ca
lle Mayor se puede cruzar 
cualquiera, una persona des
pistada, un niño, una perso
na sorda. Hay que tener en 
cuenta que un coche con ese 
tonelaje, lo mismo que puede 
ser que no coja los 150 kiló
metros por hora, está también 
claro que no puede tener un 
frenazo inmediato. Si hubie
ra ido a menos velocidad, 
pienso que el camión de los 
bomberos hubiera maniobra
do y se hubiera podido hacer 
con la situación». 

«Yo cuento con que el ca
mión podría parecer que iba 
mucho más rápido por las si
renas, por el tonelaje, por las 
propias características de la 
calle. Pero yo me pregunto: 
¿Eso le evita el no poder cal-

r--__ AZUOUECA 
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Francisco Gómez Gómez, uno de los dos heridos que sobrevivieron 
a la tragedia del contenedor en la calle Mayor 

cular las distancias y no poder 
eludir un obstáculo? Ese ve
hículo cogía perfectamente 
por allí, de hecho cogió por
que pasó su cabina y parte de 
su caja». 

Marta Luna quiere que sus 
clientes se restablezcan com
pletamente para poder hablar 
con ellos e instruirse sobre lo 
ocurrido: «Cuando me instru
ya completamente en el plazo 
que tengo será cuando vea 
exactamente las medidas que 
adoptaremos. Se me habla de 
que había un estrechamiento 
de la calzada o se plantea que 
no hubiera pasado nada si no 
estuviera el contenedor o el 
andamio, pero eso no creo que 
sea una cuestión relevante 
porque es tan sencillo como 
maniobrar. Cuando yo pasé 
por el lugar vi que el contene
dor estaba próximo al anda
mio, pero hay que tener en 

cuenta que el contenedor ha
bía sido arrastrado. De lo que 
yo quiero cerciorarme es de si 
el contenedor en su posición 
inicial dejaba espacio sufi
ciente. Según testigos presen
ciales, parece ser que sí deja
ba ese espacio. Además, ten
go que hacer constar que el 
policía municipal ya jubilado, 
Jesús Pedreño, se encargaba 
muy mucho de que hubiera 
espacio suficiente. A lo largo 
de las actuaciones veremos 
hasta qué punto el ayunta
miento tiene responsabilida
des. La cuestión finalmente 
será la de ver quién es el res
ponsable civil subsidiario de 
esta situación, si es el ayun
tamiento o la Comunidad de 
Madrid por aquello de que es
tamos ante unas competencias 
delegadas entre la comunidad 
autónoma y el ayuntamiento, 
competencias que no han si
do totalmente transferidas». 

Indemnización 
sin ánimo de lucro 

La abogada también mati
zó que tanto Pedro Pablos 
Herrero como Francisco Gó
mez Gómez llegaron a su des
pacho por conductos distin
tos: «Son buena gente y uno 
de ellos ni siquiera había pen
sado que le pudiera corres
ponder algún tipo de indem
nización. Lo que ellos me han 
indicado es que trate de depu
rar responsabilidades y saber 
exactamente cuál fue el moti
vo por el que sucedieron esos 
hechos y evitar que vuelvan a 
suceder». Marta Luna apun
tó que hay un baremo indica
tivo y no vinculante para los 
jueces: «Existe una costumbre 
en la sede de los juzgados de 
este partido judicial de apli
car este baremo a la hora de 
indemnizar a las víctimas de 
accidentes o a sus familiares. 
Me temo que vamos a ir a jui
cio, no sólo porque es lama
nera de depurar responsabili
dades y que quede constancia 
de ello, sino por el hecho de 
que tampoco podemos prede
terminar qué indemnización 
podemos pedir. Hay que te
ner en cuenta que los heridos 
siguen convalecientes todavía; 
no sabemos qué secuelas les 
van a quedar». 

La abogada aseguró que 
«ninguno de los heridos van 
con la idea única de recibir 
una indemnización. Aquí no 
hay ánimo de lucro porque 
aparte llevo seis años en mi 
despacho profesional y en los 
muchos accidentes que han 
pasado por aquí, nadie ha ve
nido diciendo que se quería 
aprovechar de una situación 
así para sacar dinero. Una co
sa es reparar un daño y otra 
es intentar hacer un negocio; 
eso no es el objeto de la ley y 
yo no lo acataría nunca». 

RESIDENCIA GERIATRICA «LAS PALMERAS» 
<válidos y asistidas> 

A 44 Km. de Madrid por la Carretera de Barcelona y a 10 minutos de la Estación de FFCC. de Azuqueca de Henares 

• Edificio de nueva creación en el casco urbano, dotado 
de terrazas y zonas verdes. 

• Equipo Sanitario formado en Geriatría, las 24 h. Cons· 
ta de Médico, ATS , Auxiliar de enfermería Geriátrica. 

Instalación: Amplios Salones. Habitaciones individuales 
y dobles dotadas de: 

Otros Servicios: • Capilla con servicio religioso. 
• Peluquería • Gimnasio-Rehabilitación. 
• Terapia-ocupacional. 
• Laboratorio de Análisis Clínicos. 

- Nuestro objetivo prioritario es: la atención integral 
de la persona, su bienestas y calidad de vida. 
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EDICTO. 
Habiéndose aprobado por la Comisión de Gobier

no Municipal, en sesión 18 de julio de 1995, Padrón 
correspondiente al segundo TRIMESTRE DE 1995, 
del Precio Público por AGUA, CONSERVACION, 
tasa de ALCANTARILLADO, DEPURACION Y 
RECOGIDA DE BASURA, por los siguientes impor
tes: 

- AGUA .............................. 182.392.576 pts. + IVA 
- CONSERV. CONTADORES.. 3.568.773 pts. + IVA 
- ALCANTARILLADO ........... 18.972.980 pts. 

- BASURA ........................... 30.297.500 pts. 

- CANON DE DEPURACION .. 77.682.442 pts. + IVA 

Se establece como plazo de pago en período volun
tario, el señalado en el calendario fiscal, a saber del 
15 de julio de 1995 al 20 de septiembre de l995, 
o inmediato día habíl posterior si el último día es 
inhábil. 

Los citados recibos podrán abonarse en los plazos 
señalados, en la oficina de Recaudación Municipal, 
el Divino Figueroa 3 y 5, en horario normal de aten
ción al público. 

Haciéndose constar que se notificarán colectiva
mente los respectivos recibos mediante la publicación 
de anuncio en efBoletín Oficial de la Comunidad de 
Madrid, así como a través de edictos que lo advier
tan, todo ello, a tenor de lo dispuesto en el art. 124,3 
de la vigente Ley General Tributaria. Contra dichos 
recibos se podrá interponer recurso de reposición en 
el pi.azo de un mes a contar desde la fecha de exposi
ción al público del padrón. 

Dicho padrón se expondrá al público, por un pla
zo de quince días, a contar desde el siguiente al de 
su publicación en el Boletín Oficial de la Comuni
dad de Madrid, a los efectos de reclamaciones por las 
personas interesadas. Insértese en el B.O.C.A.M. 

Alcalá de Henares, a 19 de julio de 1995 
EL ALCALDE 

Fdo.: Bartolomé González Jiménez 

22 de Jullo de t995 

Excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 

CONTRATACION 
Hasta el próximo día 3 de Agosto de 1995 y hora 

de las 13, podrán presentarse en la Sección de Con
tratación de este Ayuntamiento, proposiciones para 

. la adjudicación de los siguientes servicios en clubs 
Municipales de Jubilados y Pensionistas. 

- Cafetería Bar Club Municipal «El Val». 
- Peluquería de Caballeros Club Municipal· 

«Los Pinos». 

TIPO: 20.000.- ptas. 

El expediente podrá examinarse en la referida sec
ción de contratación de 10 a 13 horas. 

Alcalá de Henares, 19 de Julio de 1995 
EL SECRETARIO GENERAL 

Excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 

PLANEAMIENTO 
Habiendo sido aprobado inicialmente por el Ple

no de este Excmo. Ayuntamiento de fecha 25 de ma
yo de 1995, el Proyecto de Urbanización del Siste
ma General Verde del Camarmilla. Se expone al pú
blico por plazo de quince días, contados a partir del 
día siguiente a aquel en que aparezca inserto este 
anuncio en el Boletín Oficial de la Comunidad de Ma
drid, durante los cuales podrá ser examinado por cual
quier persona y deducirse las alegaciones u observa
ciones que se tengan por conveniente. 

Alcalá de Henares, 27 de Junio de 1995 
EL SECRETARIO GENERAL 

Excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 

PUERTA de Madrid 



Enlace Ruipérez Lozano - Valencia Carmona Enlace Blanco Ruiz - Martínez Perea 

La celebración de las bodas también se renueva en Alcalá 

caches de caballas, tracas y costumbres americanas 
Las bodas que actualmente se celebran en Alcalá tienen una curiosa mezcla de actos simbólicos que 

conforman lo que hoy es la celebración de una fiesta tan especial como es la de la unión en matrimonio 
de una pareja. ¡Qué duda cabe de que las bodas de hace veinte años eran muy distintas a las que hoy 
se celebran, aunque el sentido siempre sea el mismo! La diferencia está en lo que rodea al evento y 
ahí sí que son sustanciales los cambios. Hace veinte o treinta años fue cuando surgió y se hizo popular 
en Alcalá la idea del banquete nupcial en un restaurante. Antes, la celebración de la boda se hacía 
en el domicilio de alguno de los nuevos cónyuges; incluso la fiesta duraba más tiempo. 

Lo que no ha cambiado mucho Eso sí, las mismas fotos han Con las fotos nupciales no ha 
con el paso de los años ha sido la evolucionado con el paso de los podido ni siquiera el vídeo, un 
costumbre de las fotos de la ce- años. Actualmente los fotógrafos soporte gráfico que en los últimos 
remonia. Estas se han hecho po- utilizan cámaras de formato me- diez años ha entrado con fuerza. 
pulares desde que se universali- dio con ópticas perfectas y con Habrá parejas que prescindan 
zaron los primitivos daguerroti- un sistema de flash que nada tie- del vídeo de la ceremonia y de la 
pos. Un fotógrafo veterano en es- ne que ver con el de hace esos posterior celebración, pero nun
tas lides lo comentaba al redac- veint~ o treinta años. Ello permi- ca prescindirán de las fotos. 
tor de PUERTA DE MADRID: te obtener unas fotografías de 
«Surgirá el vídeo, revolucionará gran tamaño, que se pueden en- La última moda 
las bodas la informática y todo lo marcar formando un decorativo 
que tú quieras, pero las parejas cuadro para cualquier dependen
nunca prescindirán de las fotos cia de un domicilio y de una lu
de! día de su boda». minosidad muy bien repartida. 

Enlace Rubio García - Rivero Bermúdez 

PUERTA de Madrid 

La idea no es nueva, pero des
de las bodas del siglo celebradas 
este año, la de la folklórica Ro-

cío Jurado con el matador de to
ros, José Ortega Cano, y la de los 
duques de Lugo, la infanta doña 
Elena de Borbón y Jaime de Ma
richalar, las bodas en la que los 
novios se desplazan en coche de 
caballos son la última moda. 
Pues bien, en Alcalá se pueden 
celebrar bodas con coches de ca
ballos, concretamente la cuadra 
Los Tres Jinetes, dirigida por Je
sús Prieto, tiene un faetón espe
cial para estas ceremonias. Ya se 
sabe, es la última moda y ya ha 
habido quien ha reconocido que 
«queda muy bien decir eso de 
que has salido de la iglesia en una 
faetón tirado por un caballo 
tordo». 

La que parecía costumbre tan 
arraigada como es tirar arroz a 
los novios para desearles felici
dad, no está tan arraigada. Así 
lo manifestó en una boda el sa
cerdote José Ignacio Figueroa 
cuando se dirigió al término de 
una ceremonia nupcial a los in
vitados a la misma: «Si vais a 
lanzar arroz, os ruego que ten
gáis cuidado para que no llegue 
al interior del templo, pero sobre 
todo os pido que, teniendo en 
cuenta que no es una costumbre 
nuestra, que nos ha sido impues
ta desde fuera, tengáis a bien 
destinar ese arroz a los necesita
dos en lugar de tirarlo». Pero, 
anque en un principio los arro
ceros se mostraron remisos a lan
zar el arroz, bastó que empezara 
uno de ellos para que la lluvia de 
arroz se generalizara. 

Los hay bromistas de mal gus
to que en lugar de echar un pu
ñado de arroz, lo que hacen es 
vaciar la bolsa encima de los no
vios. También se ha generaliza
do la utilización junto al arroz de 
legumbres tales como lentejas y 
hasta judías y garbanzos. 

Una moda que ha llegado a Al
calá es la americana de atar del 
parachoques trasero del coche 
nupcial una cuerda con botes que 
arrastrarán por el suelo y forma
rán un considerable escándalo. 
¡Cuántas películas americanas 
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han finalizado con la imagen del 
coche nupcial con botes y latas 
arrastrando por el suelo! De la 
zona levantina se ha extendido al 
corazón de Castilla la costumbre 
de las tracas. Pero ojo, el coche 
de caballos a la puerta de la igle
sia y la traca de pólvora no son 
un cóctel demasiado bueno por
que el caballo se asusta y se co
rre el riesgo de que se desboque. 
En cualquier caso, siempre será 
bueno advertir de la traca al cui
dador del caballo. 

Todo ello son aspectos de las 
bodas que hoy se celebran en Al
calá. Como cada semana vamos 
a ofrecer una muestra de ellas: 

Enlace Ruipérez Lozano · 
Valencia Carmona 

En un clásico faetón español 
tirado por una yegua castaña sa
lieron de la iglesia de Santiago, 
donde fueron unidos en matri
monio Jose Ruipérez Lozano y 
Diana Valencia Carmona, de 29 
y de 27 años respectivamente. La 

boda se celebró el sábado 15 de 
julio. Los amigos de la pareja re
cibieron al nuevo matrimonio 
con una sonora traca y con cas
cos de vikingos. La novia llegó 
a la iglesia en el faetón y el no
vio llegó en automóvil, en una 
lujosa berlina. Después de la bo
da se trasladaron al parque 
O'Donnell en el faetón, donde se 
les hicieron fotos de recuerdo. Y 
de allí, nuevamente en el faetón 
al restaurante Olivers, donde ce
lebraron el banquete nupcial. 

La novia trabaja en una em-

GUA 

Precio módic 
cuidamos de tu ca6all9 

He re esa 
INMOBILIARIA 

C. Ramón y Cajel, 8 y 10. Tel.: (91) 882 79 15 
28801 Alcalá de Henares. 
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presa de Torrejón y el novio es 
agente comercial. Actuaron co
mo padrinos el hermano de la 
novia, Julio Valencia Carmona, 
y la hermana del novio, Marga 
Ruipérez Lozano. Al banquete 
asistieron unos 170 invitados. El 
viaje de novios se inició el lunes 
17 de julio y fue a Mallorca. 

Enlace Blanco Ruiz -
Martínez Perea 

La capilla de San Ildefonso se 
ha convertido en uno de los lu-

JiNliTES 

El coche de caballos 
pone un ambiente muy especial 

en la ceremonia nupcial 

gares más preciados por las pa
rejas para contraer matrimonio. 
Allí se c;asaron el sábado 15 de 
julio Francisco José Blanco Ruiz 
y Conchi Martínez Perea, de 29 
y 26 años respectivamente. 
Francisco José Blanco Ruiz es li
cenciado en Bellas Artes y Con
chi Martínez Perea es secretaria. 

Actuaron como padrinos la 
madre del novio, Manoli Ruiz, 
y el padre de la novia, Manuel 
Martínez, que durante varios 
años fue vocal de cultura de la 
Casa de Andalucía aunque en la 
actualidad no tiene ningún car
go de responsabilidad. 

El banquete nupcial se celebró 
en el restaurante El Gurugú y 
contó con aproximadamente 170 
invitados. Conchi y Francisco 
José llevaban siete años como no
vios y tras contraer matrimonio 
se han marchado de luna de miel 
a Mallorca. 

Enlace García Díaz · 
Romero Gallego 

El sábado 8 de julio en la pa
rroquia de San Francisco de 
Asís, contrajeron matrimonio Jo
sé Angel García Díaz, de 28 años 
de edad, y María Cruz Romero 
Gallego, de 34. El novio es e_!!1-
pleado de la empresa Roca Ra
diadores y la novia se dedica a 
las labores del hogar. Actuaron 
como padrinos la hermana del 
novio, María Luisa .García Díaz, 
y el hermano de la novia, José 
Romero Gallego. El banquete 
nupcial se celebró en el restau
rante O'donnell y contó con la 
presencia de 160 invitados. El 
novio vestía un traje negro con 
fajín y pajarita. La novia lleva
ba un vestido blanco con mangas 
de farol, cola larga y velo. 

Como anécdota cabe destacar 
que en el restaurante los hombres 
desnudaron al novio en el serví-
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Enlace García Díaz - Romero Gallego 

cío y después le llevaron la ropa 
a la novia, que fue quien tuvo 
que devolvérsela para que pudie
ra salir de allí. La feliz pareja 
partió de viaje de novios a 
Canarias. 

Enlace Rubio García · 
Rivero Bermúdez 

Enlace Díaz Bervás - Núñez Santamaria 

dre del novio. La pareja contra
jo matrimonio después de siete 
años de noviazgo. 

El banquete nupcial se celebró 
en la carpa del hostal 'Los Hue
ros'. Los novios partieron en 
viaje de luna de miel a Cartage
na de Indias. 

Enlace López Prieto · 
Jiménez Montes 

El sábado día l5 de julio se 
unió en matrimonio la pareja 
formada por Agapito Rubio Gar
cía, de 30 años y oficial de alba
ñil de profesión, y Loli Rivero 
Bermúdez, de 33 años y funcio
naria de profesión. La ceremonia 
nupcial tuvo lugar en la iglesia 
parroquial de Santa María la 
Mayor, situada en la calle de 
Libreros. Enlace López Prieto - Jiménez Montes 

También en la capilla de San 
Ildefonso contrajeron matrimo
nio el sábado día 15 de julio la 
pareja formada por Francisco 
López Prieto, de 27 años , y Ma
ría Victoria Jiménez Montes, de 
22 años. La ocupación profesio
nal del novio está relacionada 
con el turismo mientras que la 
novia se dedica a las labores do
mésticas. 

Actuaron como padrinos la 
hermana del novio, Marian Ru
bio García, y el hermano de la 
novia, José Luis Rivero Bermú
dez. La pareja llevaba un año y 
medio de noviazgo hasta que los 
novios decidieron unirse en ma
trimonio. El banquete nupcial se 
celebró en el restaurante Tupa
maro y a él asistieron unos 200 
invitados. 

Después de la celebración de la 
boda el nuevo matrimonio par
tió a Canarias, a Tenerife, en 
viaje de novios. La pareja resi
dirá en Alcorcón. 

PUERTA de Madrid 

Enlace Díaz Bervás -
Núñez Santamaria 

A las 19 horas del sábado 15 
de julio se celebró en la capilla 
de San Ildefonso la boda de José 
Antonio Díaz Hervás con Y olan
da Núñez Santamaría. El novio 
tiene 29 años de edad y es técni
co especialista de profesión. Ade
más, es alcalde en funciones de 
Pezuela de las Torres al estar de 
vacaciones el alcalde titular, Ju
lián Fernández Larraya. Díaz 
Hervás encabezó la lista de la 

Agrupación Renovadora de Pe
zuela de las Torres. Yolanda Nú
ñez Santamaría es administrati
vo. Nacida en Alcalá, forma par
te de una extensa y conocida fa
milia complutense con mucho 
arraigo en nuestra ciudad. 

La ceremonia fue oficiada por 
don José Antonio Vielsa Moya, 
sacerdote párroco de la iglesia de 
Nuestra Señora de la Asunción 
de Pezuela de las Torres. Actua
ron como padrinos Mariano Nú
ñez Santamaría, tío de la novia, 
y Antonia Hervás Cuenca, ma-

El banquete nupcial se celebró 
en el restaurante Calafell con 
unos 150 invitados. Lo malo es 
que las circunstancias no les han 
permitido salir de viaje de no
vios por el momento. La profe
sión del novio, relacionada con 
el turismo, hace que éstas sean 
fechas muy malas para partir 
precisamente él de vacaciones. 
Así es que la pareja tendrá que 
esperar mejores fechas para ha
cer su soñado viaje. 

1 mejor exponente de la calidad de los alimentos de Castilla - La Mancha 

es la Gran Selección 95. Este año ha sido premiado Agropecualia 

Navaloshaces. S. L. con la Medalla de Oro en la modalidad de Quesos 

Artesanos Curados. Queremos agradecer a la Junta de Comunidades de 

Castilla - La Mancha esta distinción así como a todo el público 

Fábrica: 
Agropecuaria Navaloshaces, S.L 

Carretera de Almadén Km, 9. 
CORRAL DE CAIATRAVA 

(CIUDAD REAL) (926) 69 01 67 

DISTRIBUCION Y PEDIDOS: 
(91) 888 23 62 - ALCALA DE HENARES 
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se aplicará la subida mínima, que supone un s,, por ciento 

Gustavo Villapalos: «Las universidades de la comunidad 
de Madrid están entre las más baratas de España» 

Las tasas universitarias 
madrileñas se 
incrementarán en el IPC 

Los alumnos podrán elegir la forma de pagar sus derechos, bien en un 
solo pago a principio de curso, bien de forma fraccionada en tres plazos 

haciéndolo efectivo en un so
lo pago a principios de curso, 
o bien de forma fraccionada 
en tres plazos, que serán in
gresados en las fechas y en 
las cuantías siguientes: 

El incremento que se aplicará a las tasas universitarias madrileñas será el equivalente al IPC del 
período mayo 1.994 - mayo 1.995, que supone un porcentaje del 5,1 por ciento sobre las tasas del curso 
anterior. Así lo señalaba el consejero de Educación y Cultura, Gustavo Villapalos, el pasado 13 de ju
lio, en la rueda de prensa posterior al Consejo _de Gobiemo. el primero, del 50 por 100 

del importe de los derechos de 
matrícula, en el momento de 
solicitarla; el segundo, del 25 
por 100, entre los días 1 y 20 
del mes de diciembre; y el ter
cero, correspondiente al 25 
por 100 restante, entre los 
días 22 de enero y 9 de febre
ro. 

El señor Villapalos no dejó 
de señalar lo que a él le pare
ce sin ninguna duda un rasgo 
de generosidad económica con 
los estudiantes porque «sólo» 
les sube el IPC: «Dentro de los 
niveles de subida autorizados, 
hemos optado por el mínimo, 
igual al IPC, con lo que las 
universidades de Madrid se 
sitúan entre las más baratas de 
España», ha declarado Gusta
vo Villapalos. 

El 13 de julio se aprobaba 
un decreto que tendrá vigen
cia en todas las universidades 
públicas de la Comunidad de 
Madrid. En él se determina el 
ámbito de aplicación de las ta
sas y precios públicos, formas 
de pago y tarifas especiales; 
asimismo se incluye una rela
ción de los grados de experi
mentalidad .de las distintas 
enseñanzas . 

En el mismo decreto se se
ñala que el ejercicio del dere
cho de matrícula no obligará 
a la modificación del régimen 
de horarios generales determi
nados en cada centro. Por otra 
parte, los alumnos que inicien 
estudios deberán matricular
se al menos de 60 créditos 
-cuando vayan a cursar en
señanzas renovadas- o del 
primer curso completo 
-cuando vayan a cursar en
señanzas no renovadas-. Lo 
anterior no se aplicará a los 
estudiantes con asignaturas o 
créditos del primer curso con
validados. 

En relación con las prime
ras matrículas , el precio que 
abonarán los alumnos que va
yan a cursar enseñanzas reno
vadas por el total de créditos 
de que se matriculen, en nin
gún caso superará al de la pri
mera matrícula de los respec
tivos cursos completos de las 
enseñanzas no renovadas del 
grado de experimentalidad 
correspondiente. 

El precio de asignaturas de 
planes no renovados se calcu
lará dividiendo el importe del 
curso completo -en primera, 
segunda o tercera y sucesivas 
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matrículas- por el número 
de asignaturas del curso al que 
corresponda, excepto en el ca
so de cursos con cuatro o me
nos asignaturas, en que el pre
cio será equivalente a dividir 
el precio del curso completo 

Formas de pago 

por 4,5. ' 

Los alumnos de las univer
sidades madrileñas tendrán 
derecho a elegir la forma de 
efectuar el pago de los precios 
establecidos para los diversos 
estudios universitarios, · bien 

En Urbanizadora Colmenar 
somos empresarios como usted, y ésto 
nos ha permitido desde hace 25 años 
conocer con exactitud sus necesi
dades a la hora de invertir en un 
local empresarial. 

Hoy, conscientes de la actuali
dad socio-económica, hemos queri-
do poner al alcance de EMPRF.SARIOS Y PRO
FFSIONALF.S INDEPEND~ la más renta
ble zona empresarial de Alcalá de Henares . 

Un atractivo y pujante núcleo de acti
vidad en la prestigiosa <<Cuna de 

Cervantes», donde obtendrá el 
mayor beneficio para su empresa. 

Si quiere asegurar la máxi
ma rentabilidad de su inver
sión, infórmese ahora de esta 
oportunidad, los profesiona

les de Urbanizadora Colmenar le asesora-
rán personalmente. 

venga a vernos 

C/ Antequera, l (Local 1) - Tel.: 882 62 03 - ALCAlA DE HENARES (Madrid) 
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Esto no es la Polinesia es Port Aventura. A la derecha, este grupo ante su lago artificial 

Desde la Selva al Ampurdán 

Las democráticas se fueron a la costa Brava 
Dicen que ha sido el mejor viaje de los que hemos hecho en AMDIC. ¿No será que eso de descansar 

e ir a mesa puesta, -es un decir poque era bufet-, nos va de miedo? De todas formas y por si acaso 
es cierto que el viaje era guay se lo describiré para dar ideas. Objetivo primero: descansar del curso. 
Objetivo segundo: no olvidar que no se puede vivir de cigarra sino que hay que hacer de hormiga. 

En base a esto nos dirigi
mos a Lloret de Mar, previa 

_parada en Port Aventura. 
Aquello fue lo que su nombre 
indica. Cada una se lo montó 
como quiso y hubo desde las 
locas-locas que subieron en el 
dragón, que es una montaña 
rusa tremenda, hasta las que 
les dio por el pacifismo y fue
ron «de país en país» viendo 
los pastiches que recrean Mé
jico o el lejano oeste, mientras 
te entretienen la estancia con 
mariachis, predicadores, tea
tro, cine, densas polinesias ... 
en fin, divertido. 

En Lloret éramos «el grupo 
de españoles». Allí todo eran 
alemanes y belgas (ahora nos 
enteramos que también rusos 
millonarios). 

Los catalanes decían que 
éramos de la meseta por lo 
que, con esa procedencia, 
pueden imaginarse lo que ha
cíamos todas las mañanas: 
playa y más playa en las aguas 
transparentes de la Costa Bra
va, que son de lo mejorcito 
que se ve por nuestras costas. 

Después de la comida con 
horarios europeos, ¡qué cruz!, 
hacíamos nuestros recorridos 

culturales. Lo primero de to
do ver la casa, esto es, Lloret 
de Mar. Bullicio a todas ho
ras y mezcla de tradición y 
modernismo. Por las noches 
era lo más parecido a Brod
way. 

Hacia el sur, muy cerqui
ta, está Blanes que es el co
mienzo de la Costa Brava, 
¡vaya acierto el del periodis
ta Ferrán Agulló al denomi
narla así! Aunque su fama 
venga de esta circunstancia y 
tenga buenas playas, la pobla
ción es artísticamente digna 
de consideración con una bue-

' La roca se considera el comienzo Sur de la Costa Brava 

PUERTA de Madrid 

San Feliú: contraste entre lo tra
dicional y lo modernista 

na serie de edificios civiles y 
religiosos. 

Para completar la comarca 
de La Selva, optamos por ir a 
Tossa de Mar haciendo «Un 
crucero» en los barquitos que 
recorren la costa. Tossa ha te
nido la gran suerte de seguir 
siendo lo que era; un recinto 
medieval amurallado situado 
en un promontorio y la Vila 
Nova que no desentona para 
nada, y conserva sus trazados 
y límite de altura en los edi
ficios. 

La otra cara de la moneda 
nos la ofreció Playa de Aro, en 
el centro de la Costa Brava, 
cuya artificial construcción 
aparece salpicada de casas de 
10, 12, 15 pisos ... 

S 'Ageró la urbanización 
chic de los años 20, aparece 
ahora rodeada de nuevas 
construcciones pero acordes 
con la zona, hasta llegar a S. 
Feliú de Guixols donde no se 
puede dejar de contemplar la 
Porta Ferrada, atrio prerro
mánico del monasterio bene
dictino de S. Feliú, y deam
bular por sus cuidadas calles 
que por contraste nos hicieron 
recordar lo descuidadas que 
están las nuestras. ¿Pero es 
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Playa de Fenals: aguas transparentes 

posible que nuestros conveci
nos sean civilizados en cuan
to cruzan el Torote y estando 
aquí se «desahoguen» siendo 
sucios, incivilizados, irrespe
tuosos ... ? No entiendo nada. 

Al Alto Ampurdán le dedi
camos un día entero. Figueras 
con su Museo-Teatro de Dalí 
es visita imprescindible. Al 
que lo conozca no hay nada 
que decirle y al que no lo ha
ya visto, que sepa que aunque 
se anuncia primero como mu
seo, tiene más de lo segundo, 
de teatro, aunque en todo ca
so resulta interesante. 

En Gerona hay muchos bellos rincones 
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Blanes con el castillo de San Juan al fondo 

El baño de ese día fue en 
Rosas, la antigua colonia grie
ga, junto al cabo de Creus. 

Como remate, por la tarde, 
estuvimos en Ampuria-Brava. 
No es la Ampurias griega y ro
mana que hemos dejado para 
otro viaje. Esta es la del siglo 
XX o casi del XXI. Es una 
gran urbanización de Castello 
de Ampurias, en la que han 
hecho la chulada de median
te una abundante red de ca
nales, dotar a las viviendas no 
sólo de garage en la fachada 
principal, sino de atracadero 
para el yate o el barco en la 

La catedral de Gerona, barroca por fuera y gótica en su interior 
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.Arriba, el Museo de Dali: pintu
ra y espectaéulo . .A la derecha, 
Tosa de Mar conserva su recin-

to amurallado. 

fachada posterior , donde 
nuestros antepasados ponían 
el patio y las cuadras para las 
mulas. Estar un rato en la bo
cana del puerto es algo así co
mo soñar que vives en otro 
mundo y que además estás 
despierta. 

La última tarde de nuestra 
estancia la dedicamos a un pa
seo en barco por el lago de Ba
ñolas , un auténtico monu
mento de la naturaleza, y a 

ver Gerona, la capital. Suba
rrio judío fue el aperitivo pa
ra el tema del próximo curso 
de las Democráticas , y , para 
completarlo visitamos , cómo 
no, su original catedral. S. Fe
liú, S . Pedro ... 

Y , ahora, confidencialmen
te, al que haya tenido lapa-

ciencia de leer hasta aquí, le 
diré que «lo oficiah>, pero que 
luego el día se remataba ha
ciendo la ruta de los hoteles 
que consiste en ir cada noche 
a uno mejor que el anterior, 
a bailar hasta las 12, hora en 
que, como a la Cenicienta, se 
nos rompía el hechizo, para-

han las orquestas y había que 
regresar a dormir y tomar 
fuerzas para el día siguiente. 

En mi caso dejaré descan
sar el bolígrafo hasta el curso 
que viene y feliz verano a 
todos. 

Asela SANZ 

r--~~~~~~~~~~~~-o~~~~~~~~~~~~~~ 

NUNCA 1.795.000 PESETAS* HABIAN 
TENIDO TANTO VALOR. 

Ahora, desde 1.795.000 pesetas, puede llevarse coda la elegancia • Elevalunas eléctricos delanteros. 
y la clase del Rover 400, con un equipamienco de serie que incluye: • Inserciones de madera en el salpicadero. 

• Mocor 103 CV, 16V. • Alarma perimétrica con inmovilizador del motor. 
• Dirección asistida. Y además, AIRE ACONDICIONADO DE REGALO u oferta 
• Airhag del conductor. equivalente, según versiones. Rover serie 400. Nunca su dinero 
• Cierre centralizado con mando a discancia había valido tanto. 

ROVER SERIE 400 
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organizada por la Asociación de Polacos en España «Aguila Blanca» 

Actuación del grupo polaco «Baltik,, en la plaza de Cervantes 
El grupo folklórico polaco daltih, de la ciudad de Koszalin en el norte de Polonia, actuó en la plaza 

de Cervantes el pasado 13 de julio, invitados por la Asociación de Polacos en España «Aguila Blanca>>. 
Tras ofrecer una muestra de los bailes y canciones típicos de Polonia, el grupo concluyó su actuación 
con un pasodoble y la interpretación del conocido tema «¡Qué viva España!» en lengua polaca. 

El grupo «Baltik» está en estos 
días actuando por diversas loca
lidades de la comunidad de Ma
drid, actuaciones que ha organi
zado Caja Madrid. Sabiendo que 
este grupo viajaba a España, la 
Asociación de Polacos «Aguila 
Blanca» les invitó a que viajaran 
hasta Alcalá y actuaran aquí, te
niendo en cuenta que es la ciu
dad madrileña, y probablemen
te española, donde más polacos 
viven. El grupo aceptó gustosa
mente la invitación y actuó en 
Alcalá fuera de programa. 

Unas 50 personas componen 
este grupo folklórico , la mayoría 
de ellos bailarines muy jóvenes 
y el resto músicos, la capella 
Koszalin. -

De esta forma, la asociación de 
polacos continúa adelante con su 
tarea de dar a conocer las cos
tumbres y tradiciones de Polonia 
en el país que les ha acogido. En 
este acto en concreto, la asocia
ción quiso agradecer la ayuda 
prestada por uno de los técnicos 
de la concejalía de cultura para 
que «Baltik» pudiese actuar en 
Alcalá. 

Unas 150 personas disfrutaron 
del folklore polaco. Aunque el 
grupo actuaba gratis, se instaló 

una mesa para recoger donativos 
y al menos cubrir gastos de des
plazamiento. Finalmente se re-

caudaron alrededor de 30.000 
pesetas. 

Para los polacos residentes en 
Alcalá presenciar esta actuación 
supuso «una gran alegría>> por oír 
canciones en su propia lengua, y 
al mismo tiempo una gran tris
teza: «También, porque canta
l?an muchas canciones de las ciu
dades, de los ríos y te acuerdas 
de lo que dejaste allí», declaró un 
miembro de la asociación. 

INDUSTRIAS elejmá Premio «Laurel de Oro» 
POR SU POSITIVA 

TRAYECTORIA 
EMPRESARIAL 

ENSU 
XXV ANIVERSARIO 

•PUERTAS 
• MOLDURAS • TABLEROS 

Exposición y venta: Av. de Avila s/n - Teléfonos: 889 07 64 - 882 75 60 -ALCALA DE HENARES (Madrid) 
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Albert Balcells, venció con rotundidad. Francisco Javier Notario fue sexto 

El alcalaíno Javier Notario se clasificó en sexta posición 

El alcalde, el primer teniente de alcalde y la 
concejala de Deportes Fueron abucheados en 
la carrera de mountain bike 
La prueba se caracterizó par la dureza del recorrida 

Los aficionados al deporte 
de la bicicleta de montaña no 
perdonaron al alcalde, Barto
lomé González, y a la conce
jala de Deportes, Isabel Ro
dríguez, la prohibición del 
ayuntamiento a que la quin
ta y última prueba del gran 
premio Coronas de mountain 
bike se realizara en el parque 
de los Cerros. Aquello indig
nó a los aficionados alcalaí
nos, quienes han tenido opor
tunidad de vivir muy a fon
do el desarrollo de la carrera 
más importante que se ha ce
lebrado en el término de Al
calá. Después de la polémica 
sobre la tala de los pinos, en 
el circuito en el que finalmen
te se desarrolló la carrera y El podio sénior con Balcells, Ruiz Galindo y Pla 

El podio de júnior con Ayats, Riera y Cuenca 
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Desde el ayuntamiento 
se prohibió la disputa 
de la carrera en el 
parque de los cerros, 
pero Bartolomé 
González 
e Isabel Rodríguez 
no tuvieron reparo 
en ir a la entrega 
de premios 

entre los amantes de la moun
tain bike de Alcalá, que no 
son pocos, se afirmó que el de
porte de la bicicleta fue el que 
pagó el error del alcalde al pa
ralizar la tala desacreditando 
a la Agencia de Medio Am
biente: «Hemos pagado justos 
por pecadores y ni qué decir 
tiene que en este caso el peca
dor ha sido el alcalde, quien 
tuvo que lavar su imagen des
pués de haberse equivocado 
con todo el asunto de la tala 
de los pinos», manifestó un 
veterano aficionado complu-

Este fue el podio de las damas 
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El podio de veteranos con Puyal, Morales y Raso 

tense al deporte de la bicicle
ta de montaña. 

Lo curioso es que por cor
tesía la organización del Gran 
Premio Coronas invitó, como 
hace siempre en todos los lu
gares donde celebra carreras, 
al alcalde y a la máxima auto
ridad deportiva de la ciudad. 
Es algo puramente protocola
rio pero que después de la 
prohib~ción de disputar la ca
rrera en el parque de los Ce
rros nadie se esperaba que 
asistiera tal representación 
municipal. 

Pero la sorpresa surgió y en 
la hora de la entrega de tro
feos allí estaba Bartolomé 
González, el primer teniente 
de alcalde, Javier Zurdo e Isa-

. bel Rodríguez quienes al ha
cer acto de presencia en la ce
remonia oficial de entrega de 
premios fueron recibidos con 
un abucheo por alcalaínos que 
asistieron a las carreras quie
nes contagiaron a otros asis
tentes de otras comunidades 
autónomas. No fue un escán
dalo pero sí una muestra de 
descontento de los que prac
tican y son aficionados a este 
deporte en Alcalá por la actua
ción de un ayuntamiento al 
prohibir una carrera que es 
una de las más importantes 
del campeonato español. El 
sentir general fue el de que si 
la negativa se hubiera produ
cido nada más formularse la 
propuesta de celebrarse en el 
parque de los Cerros, la orga
nización hubiera elegido con 
tiempo otra localidad. Pero la 
prohibición de disputarse la 
prueba llegó apenas dos días 
antes y no hubo tiempo de ha
cer más cambios una vez que 
los ciclistas estaban ya todos 
citados en la ciudad complu
tense. Pero la negativa muni
cipal llegó en plena polémica 
por los pinos talados en el par
que de los Cerros. 

En cualquier caso, el dudo
so riesgo de incencio forestal 

22 de 1u11o de t995 

Los más pequeños también estuvieron presentes en la carrera 

El recorrido de la prueba resultó muy exigente 

PUERTA de Madrid 



Albert Balcells, entrando ganador 

sería el mismo en el parque de 
los Cerros que en las faldas del 
Viso. Y sin embargo el pro
pietario de la finca accedió 
gustoso y quedó tan encanta
do que según han comentado 
ciclistas de montaña de Alca-
lá, parece estar dispuesto a de
jar allí un circuito permanen
te. Además otro deportistas 
afirmó rotundo que «DO se ha 
producido nunca un incendio 
forestal por la disputa de una 
carrera de mountain bike». 

El catalán Balcells 
se proclamó vencedor 

Con un recorrido muy exi
gente y con mucho calor, la 
carrera se disputó con la difi
cultad añadida del polvo que 
hacía en algunos tramos muy 
difícil la respiración. La prue
ba final del gran premio Co
ronas fue dura como corres
ponde a una de las principa
les carreras del calendario es
pañol. En ella venció Albert 
Balcells, del club Liberto Me
gamo, dejando a un minuto y 
16 segundos a Nicolás Ruiz 
Galindo, del Club Macario 
G T. Francisco Pla les acom-

PUERTA de Madrid 

Francisco Javier Notario llega entre aplausos 

Francisco Pla en pleno esfuerzo 

pañó en el podio. El ciclista 
del Model Sports llegó a 1 
minuto y 40 segundos. El vas
co Asier Albízua, del equipo 
GUK-KAM entró en la lí
nea de meta con una diferen
cia respecto al vencedor de 1 
minuto y 56 segundos, mien
tras que el quinto fue Juan 
Carlos Garro, del equipo Or-

bea, con una diferencia en 
meta de 2 minutos y 30 segun
dos. El alcalaíno Francisco Ja
vier Notario llegó en sexta po
sición con 4 minutos y 9 se
gundos de diferencia. 

Notario estuvo entre los 
mejores como cabía esperar 
pero el deseo de los alcalaínos 
que se acercaron al circuito 

para darle todo su ánimo y 
aliento fue el de que hubiera 
estado en el podio e incluso 
que hubiera ganado. Otro al
calaíno, José Manuel Mata 
Lairado, perdió una vuelta y 
se clasificó en el trigésimo
quinto puesto. José Manuel 
Gómez también perdió vuel
ta y fue clasificado en el cua
dragésimo primer puesto. 

En la carrera de veteranos 
venció Albert Puyal. Segundo 
fue Agustín Morales y terce
ro fue Victoriano Raso. El al
calaíno Manuel Carabias, del 
club complutense BTT lbex, 
quedó en séptima posición 
clasificado. 

En la carrera júnior el ven
cedor fue otro catalán, 
Eduard Ayats, del club Liber
to Megamo. Jordi Riera fue 
segundo y Pedro Cuenca, ter
cero. El alcalaíno Raúl Serra
no Torres entró en decimo
cuarta posición a 26 minutos 
y cuatro segundos pero sin 
perder vuelta con respecto al 
ganador lo que le hubiera su
puesto ser eliminado. En fé
minas venció Silvia Rovira. 
Segunda fue Laura Blanco y 
tercera fue Ruth Moll. 
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Mariví Gómez -la hija mayor de El Estudiante- y su hijo, junto al féretro. A la derecha, la esposa e hijos de Luis Gómez Calleja. 

El mundo taurino de Alcalá se vistió de luto por la muerte 
de Luis Gámez Calleja 

«El Estudiante» fue enterrado el domingo 
en el cementerio jardín de Alcalá 
su retirada de los ruedos se produjo dos meses antes de la cogida mortal 
de Manolete en Linares y desde entonces sólo hizo festivales hasta 1952 

El matador de toros complutense Luis Gómez Calleja <<El Estudiante» falleció en su domicilio de Ma
drid víctima de una enfermedad cardiaca de la que no pudo recuperarse. El torero, que nació en Alca
lá un 19 de febrero de 1911 en la calle Ancha, hoy conocida como Teniente Ruiz, fue enterrado en el 
cementerio jardín de Alcalá el domingo 16 de julio. En el sepelio estuvieron presentes su esposa, Mari
ví Bello; sus llijos Mariví, Yolanda y Luis, y sus cuatro nietos. Junto a sus familiares directos hubo 
una representación del mundo de los toros, entre la que se encontraban los hermanos B~envenida, An
gel Luis y Juan, Antonio Bemández Plá, Jes~ Romero, Luis Miguel Encabo y Manuel Tejela, padre 
del torero Regino Ortés, que no pudo asistir al estar toreando en Méjico. 

Entre los asistentes al entie- García Saldaña, Fernando Víctor González y representa
rro del matador de toros alca- Sancho Thomé, Arsenio Lope ciones de las peñas taurinas 
laíno se encontr_aban José Huerta, Vicente Fernández, «Tercio de Quites», «Jesús Ro-

Los familiares del fallecido torero alcalaíno, durante su entierro en el cementerio jardín. 
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mero» y «Regino Ortés». 
El féretro fue cubierto con 

un capote de paseo de «El 
Estudiante» que le fue borda
do en Alcalá por las Religio
sas Adoratrices en su conven
to del paseo de la Estación pa
ra su alternativa en Valencia 
en 1932. El torero alcalaíno le 
regaló este capote a un amigo 
suyo de Madrid que le cedía 
su casa para que se vistiera en 
ella siempre que toreara en la 
capital madrileña. Sólo una 
vez no lo hizo y sufrió una co
gida, por lo que siempre que 
volvió a torear en Madrid 
ocupó la casa de su amigo pa
ra vestirse. En agradecimien
to le regaló el capote y su ami
go lo cedió para que en su en
tierro fuera cubierto el fére
tro. A la muerte del actual 
dueño del capote ha dejado 
dispuesto que éste volverá a la 
familia de El Estudiante. 

El torero alcalaíno llegó a 
abrir tres veces la puerta 
grande de la monumental de 
las Ventas en Madrid, una co
mo novillero y las otras dos 
como matador de toros. Lle
gó a ganar un capote de paseo 
toreando con Manolete en las 
Ventas. Su retirada de los rue
dos se produjo dos meses an
tes de la cogida mortal de Ma
nolete en Linares. Desde en
tonces sólo hizo festivales has
ta 1952. 

El Estudiante era el segun
do torero de mayor edad que 
quedaba en vida. Sólo le su
peraba en edad Sánchez Beja
rano, que tiene en la actuali
dad 92 años y es el único que 
queda vivo de la inauguración 
de la Monumental de las Ven
tas . 

PUERTA DE MADRID 
publica a continuación las co
laboraciones que sobre Luis 
Gómez Calleja «El Estudian
te» han realizado los expertos 
taurinos Abdón Solís y El 
Charro. 

PUERTA de Madrid 



Jesús Romero y Luis Miguel Encabo asistieron al entj.erro de Luis Gómez ((El estudiante» y estuvieron rodeados por aficionados. 

Fue enterrado en el cementerio jardín de Alcalá 

Murió el matador de toras Luis Gómez «El Estudiante» 
Como todo el mundo taurino sabe, don Luis Gómez <<El Estudiante» nació en esta ciudad de Alcalá 

de Henares en el año 1911 trasladándose a Madrid a los 15 años e ingresando en la Escuela de Peritos 
Mercantiles. Inició sus primeros pasos como aficinado en la placita de toros de la Ciudad Linea, pró
xima a su domicilio en Madrid, vistiendo por primera.vez el traje de luces en Pastrana en el año 1928, 
y_ en 1931 se presenta en la plaza de Vista Alegre y ahí arranca sus éxitos triunfando en Madrid un 
2 de agosto, toreando 19 novilladas, llegando a la alternativa el 20 de marzo de 1932 en Valencia de 
manos de Marcial Lalanda, ceciéndole el toro Socorrito de la ganadería de Carmen de Federico. Torea 
esa temporada 48 corridas de toros, todas en plazas importantes. 

El 21 de abril le es confir
mada la alternativa por el fa
moso Cagancho. Los toros 
fueron del Duque de Tovar. 
Su campaña más importante 
la realiza en el año 1944 to
reando 61 corridas de toros y 
a los 12 años de su alternati
va, y el día 7 de julio, día de 
San Fermín, un toro de Esco
bar le propicia una grave cor
nada. 

Pasa el charco y en Améri
ca, toreando en Perú y Co
lombia, decide retirarse en el 
año 1947 coincidiendo con la 
tragedia de Manolete en Lina
res. Su última tarde en Ma
drid es un 19 de junio cortan
do una oreja a un toro sal
mantino de Graciliano Pérez 
Tabernero, siendo los compa
ñeros de esa tarde el andaluz 
Pepe Luis Vázquez y no vol
viendo más a vestir el traje de 
luces. 

Entre las cualidades más 
importantes de este torero 
fueron su inteligencia unida a 
su valor y entrega, además de 
distinguirse por una gran per
sonalidad. Fue un caballero 
fuera de los ruedos, ocupó un 
lugar importante en los años 
1944 y 1945. 

En la calle Teniente Ruiz 
de .nuestra ciudad, hace 12 
años se colocó una plaza, en 
la casa que le viera nacer, y 
como datos para la historia 
también hay que decir que era 
el segundo matador de toros 
retirado de más antigüedad, 

PUE,RTA de Mad~id 

' Luis Gómez ((El Estudiante» en 1944 

sólo le supera en edad y afor
tunadamente, el también ma
tador de toros retirado Luis 
Fuentes Bejarano. 

En la mañana del último 
domingo el torero alcalaíno 
era pasado a la capilla del Ce
menterio Jardín sin que falta
ra sobre su féretro el capote 
blanco y oro de su alternati
va, detalle éste que cuidó en 
el protocolo de su entierro una 
de sus hijas, mujer amable y 
agradecida siempre con la afi
ción de esta ciudad. 

Afortunadamente, hay que 
recordar que éste fue el entie
rro de un torero sin femora
les rotas, sin olor a clorofor
mo ni sangre derramada en la 
arena, solamente estas foto
grafías de este entierro podrán 
ser archivadas por el periódi
co PUERTA DE MADRID, 
único medio de comunicación 
con comentarista y reportero 
gráfico estuvimos presentes. 
De haber habido tragedia en 
la plaza hubieran salido me
dios de comunicación de todos 
los rincones de nuestra geo
grafía. 

Estuvieron presentes los 
hermanos Bienvenida, Angel 
Luis y Juan; Arsenio Lope 
Huerta; don Fernando San
cho; una representación de la 
peña taurina «Tercio de Qui
tes»; presidenta de la peña 
«jesús Romero» y su torero; y 
el novillero Luis Miguel En
cabo. Para Romero y Encabo, 
la viuda de «El Estudiante» les 
transmitió un consejo muy 
emocionado. 

Don Luis Gómez «El Estu
diante» Maestro, V d. merecía 

. más de esta ciudad de Alcalá 
de Henares, pero se ha mar
chado en silencio como los 
grandes hombres. 

DESCANSE EN PAZ. 

EL CHARRO 
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Los aficionados mantendremos vivo el recuerdo de don LUis Gómez Calleja 

El Estudiante tuvo la arrogancia suficiente para 
enfrentarse al maestro Manolete 
«D. Luis Gómez Calleja <<El Estudiante11. Matador de toros alcalaíno. Falleció en Madrid el 14 de julio 
de 1995. El sepelio tendrá lugar en el Cementerio Jardín de Alcalá el día 16 a las ll'30 h. Descanse 
en paz». Así hacíamos saber a los ciudadanos de Alcalá la noticia a través de unas esquelas expuestas 
en lugares visibles y tradicionales de la ciudad. 

El sábado, anocheciendo, 
una delegación alcalaína estu
vo acompañando a su esposa, 
hijos, nietos y amigos en su 
domicilio, donde se encontra
ba el cuerpo de «EL ESTU
DIANTE», ya que fue su vo
luntad el permanecer allí has
ta el inicio de su último viaje 
hacia la ciudad que le vio na
cer el 19 de febrero de 1911. 

A las 11'30 h. del domingo 
16 llegó el cortejo fúnebre a su 
destino para dar cristiana se
pultura a D. Luis. El cortejo 
(formado por familiares y 
amigos, entre los que se en
contraban Angel Luis Bienve
nida, Juan Bienvenida, Anto
nio Hernández Plá de los «Ta
bernillas») era esperado en el 
Cementerio Jardín por una 
nutrida representación del 
mundo de la cultura, de la po
lítica y de la afición a los to
ros alcalaínas, entre ellos se 
encontraban: García Saldaña, 
Fernando Sancho, Arsenio 
Lope, Vicente Fernández, 
Víctor González, Jesús Rome
ro, Luis M. Encabo, Manuel 
Tejela (padre de Regino Or
tés) y una rept:.esentación de 
la Peña Taurina «Tercio de 
Quites», Peña Taurina «Jesús 
Romero» y Peña Taurina «Re
gino Ortés». 

La familia de D. Luis Gó
mez agradeció la presencia de 
todos. 

Los aficionados a los toros 
alcalaínos y no alcalaínos 
mantendremos vivo el recuer
do de D. Luis Gómez Calleja 
«EL ESTUDIANTE» y lo ha
remos porque Luis Gómez tu
vo la arrogancia suficiente pa
ra enfrentarse al maestro Ma
nolete, colocándose en su si
tio, con un toreo castellano, 
recio y sin alharacas, supo es
tar en todo momento a la al
tura que el toro exigía. 

En varias ocasiones tuve la 
suerte de dialogar con D. Luis 
de su vida como torero. La 
guerra civil española supuso 
un brusco frenazo en su carre
ra como torero, pero cuando 
terminó supo reconstruirla y 
convertirse, casi por sorpresa, 
en el impensado rival de Ma
nolete. El distinguía con ro-
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Un momento del entierro del torero alcalaíno 

Angel Luis Bienvenida, Juan Bienvenida y Arsenio Lope 

tundidad dos épocas del toreo: 
antes de la guerra y después 
de ella, marcadas por dos ti
pos distintos de toros. En los 
últimos cincuenta años lo que 
ha cambiado ha sido el toro y 
por lo tanto la fiesta. El toro 
de después dé la guerra era 
más pequeño que el de antes, 
aquel toro más pequeño tenía 
más raza que el de ahora. Los 
que han toreado antes del 
treinta y seis notaban, más 
que el cambio de tamaño, el 
cambio de edad; los habían 
estado matando hasta enton
ces con cuatro años para cin-

co y de pronto empezaron a 
matarlos de tres para cuatro. 
Un cambio fundamental. 

El torero de antes salía a 
atacar al toro y el torero de 
ahora sale casi a cuidarlo. No 
es lo mismo salir a defender
se que salir a querer poder. 
Cuando él llegó al mundo del 
toro, todo el mundo salía a no 
retroceder, a no ceder, y por 
eso todos ponían la pierna por 
delante. En línea recta no se 
podía torear. Aquella genera
ción era más que nada, una 
baraja de toreros que no sepa
recían entre sí, eran todos dis-

tintos y todos hacían cosas 
distintas. No podías confun
dir unos con otros y eso lo sa
bía la gente que iba a los to
ros. Ahora los toreros, en ge
neral, se parecen unos a otros. 
Se parecen demasiado y hacen 
casi lo mismo. No por falta de 
personalidad, es que el toro 
les ha igualado. Cuando al
guien le decía: «Pero ahora se 
pasan los toros más cerca que 
nunca ... », él decía que no era 
así, sino que ahora, el toro de
ja a los toreros ponerse más 
cerca. No es lo mismo. Lepa
recía ideal que el ganadero 
busque bravura y bondad, pe
ro también decía que la Fies
ta sin el toro de casta, el toro 
de raza, terminaría desapare
ciendo. Aunque la gente vaya 
en masa a los toros, en el mo
mento en que no les dé miedo 
de verdad, en el momento en 
que cualquiera de un tendido 
pueda decir: «Ahora bajo y 
me pongo delante» se acaba
rá todo. La gente dejará de ir. 
¿Qué admiración van a sentir 
por un torero si los del tendi
do creen que ellos pueden ha
cer lo mismo? 

Tuvo que amoldarse como 
torero a las circunstancias. Un 
toro más pequeño, pero toda
vía con raza y el dominio de 
una figura tan importante co
mo Manolete, con quien sólo 
podía competir metiendo mie
do y no es que él se «amano
letara» sino que fue el toro el 
que le cambió porque al toro 
de mil novecientos treinta y 
nueve él lo encontraba casi fa
cilito. No tenía más que acor
darse del toro criado con ha
bas de· antes de la guerra y de 
las corridas durísimas que 
mató, que mataron todos an
tes de la guerra. En plazas de 
segunda y tercera podían ali
viarse pero en Madrid, desde · 
luego, tenían que tragar con 
lo que les echaban. Manolete 
se lo ponía difícil a cualquie
ra y había que ir a cortar ore
jas a todas partes, a todas. 

En el año cuarenta y siete, 
sólo meses antes de morir, 
Manolete le dijo un día mien
tras arrastraban un toro y él 
se secaba el sudor con una toa
lla: «Si seguimos así, nos va a 
matar un toro, Luis». U na 
triste profecía. 

La guerra le produjo un 
grave quebranto en su carre
ra, ya que con el famoso toro 
«Civilón» se había montado 
una popularidad importante y 
hasta tenía preparada una se
rie de corridas de exhibición. 
«Civilón» fue aquel toro de 
Cobaleda que él se compró, 
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del que se dijo que había sido 
criado a biberón por la hija 
del propio Cobaleda. Semana
rios importantes como «Es
tampa» y «Ahora» le dieron 
mucho vuelo al asunto y Ba
laña le ofreció un buen con
trato por ir a lidiarlo a Barce
lona, si se organizaba antes 
una exhicibión que demostra
se lo pacífico que era el toro. 
Las fotos de los reportajes de . 
publicidad le habían sacado 
posando debajo de él y dándo
le de comer a la boca con un 
«ramón» de allalfa. Bueno. 
eso hubo que hacerlo en Bar
celona y lo hicieron una no
che con la plaza llena, toda a 
oscuras, con la gente ensilen
cio. Salió a darle de comer y 
pasó pánico porque el torosa
lió como arrancado, superó el 
momento como pudo y al día 
siguiente se lidió el toro, que 
fue más bien manso, como 
suele suceder con esos toros. 
Pero entre unas cosas y otras 
consiguió que lo indultaran. 
El final de la historia es muy 
triste, porque como saben los 
que vivieron aquello, al toro 
lo mataron en plena guerra en 
los corrales de Barcelona pa
ra comérselo después de una 
refriega. 

La verdad es que era embe
lesante oír a D. Luis sus opi
niones y sus vivencias en la 
Fiesta. Descanse en paz. 

Esta fue su vida 
Luis Gómez Calleja «EL 

ESTUDIANTE» nació en Al
calá de Henares el 19 de febre
ro de 1911. Hijo de familia 
acomodada, estudió el bachi
llerato en el colegio de los Es
colapios. En 1926 se traslada
ron a Madrid, donde estudió 
Perito Mercantil. 

Luis Gómez Calleja mató 
una vaquilla en la antigua 
plaza de Ciudad Lineal (Ma
drid), le pareció fácil y deci
dió hacerse torero. En sep
tiembre de 1_928 se vistió por 
primera vez de luces. El 20 de 
marzo de 1932 tomó la alter
nativa en Valencia de manos 
de Marcial Lalanda y la con
firmó en Madrid ese mismo 
año con Cagancho. Toreó mu
cho hasta la guerra y durante 
ella, en zona nacional. Des
pués, lejos de venirse abajo , 
como tantos, siguió toreando 
con éxito hasta el año 1947 
que dejó de vestirse de luces. 
LUIS GOMEZ «EL ESTU
DIANTE» fue un torero com
pleto. 

DESCANSE EN PAZ. 

Abdón SOLIS 
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Debutó en Méjico <plaza Monumental>, toreará en Morelia 
<Miuchacan>, Aguascalientes, Monterrey y zacatecas 

Temporada internacional del alcalaína Regino Ortés 
Veintisiete novilladas firmadas en nuestro país para agosto y septiembre 

Regino Ortés está dispuesto a ser torero por encima de las adversidades. ·El maestro Bernardó hace uso 
de sus influencias y amistades para que su torero tenga oportunidades, que es lo menos que necesita un 
torero para convencer al más pintado. Su debut en Méjico no tuvo el éxito apetecido, pero el público de 
allá sabe calibrar y tuvo en cuenta el tipo de ganado que lidió el alcalaíno: sin casta, manseando a 
raudales y topando en vez de embestir. Por ello, los observadores vieron rápido que ese torero necesitaba 
otras ocasiones y le contrataron para cuatro actuaciones en distintas plazas: Moreila, Aguascalientes, 
Monterrey y Zacatecas, serán las plazas donde podrán disfrutar del nivel artístico de Regino, si sus 
amigos se lo permiten, que aquel ganado suele moverse mejor, excepto cuando salen mansos y difíciles. 

En el mes de julio la tem
porada de novilladas aquí en 
España no alcanza su cénit. 
Las ferias y fiestas están con
centradas en agosto y quizás 
más en septiembre. Entonces, 
Joaquín y Alfonso, apodera
dos de Regino Ortés, buscaron 
otros de!'roteros para su tore
ro y decidieron nada menos 
que crucar el «charco». Dado 
que Joaquín Bernardó tiene 
allá mucho cartel, propio de 
un torero que frecuentó esas 
tierras con éxito, ofreció «su 
producto» con esa confianza 
que se puede depositar en Re
gino: Torero de corte clásico, 
t ratando de hacer las cosas 
siempre en serio y respetan
do a sus enemigos sin ridicu
lizarlos como ocurre con otros 
toreros. Hay ciertas opiniones 
d e profesionales del toreo que 
toman sus excursiones a tie
rras americanas como una for
ma de no estar parados. Los 

dólares que puedan darte , 
tampoco te harán rico en el 
arte de Cúchares, pero cuan
do uno es novillero puntero , 
como es Regino Ortés, es muy 
importantísimo no estar para
do. No perder dinero, que 
siempre es negativo en cual
quier empresa, pero si se cu
bren gastos y se conoce un 
mundo nuevo con otro espec
tador, otro ganado , otro am
biente , puede servir de expe
riencia superbuena y madurar 
en los diversos aspectos y cua
lidades que deben perdurar en 
una profesión tan peculiar. 

Llegará el mes de agosto , 
que está a la vuelta de la es
quina, y Regino continuará su 
campaña española. Doce no
villadas tiene firmadas en es
te mes, con el plato fuerte de 
nuestra feria. Ese mano a ma
no, con Luis Miguel Encabo, 
suena a un redoble de tambor 

que anuncia festejo con carga 
emotiva y atractivo para un 
lleno hasta la bandera -si es 
que en ese «apaño de plaza» 
que nos preparan, cabe sitio 
para la bandera-. En sep
tiembre , Regino se las verá 
con un buen número de con
tratos, que le llevará por di
versas plazas. Todo hace pen
sar, que dejando a la suerte su 
margen amplio, ya que a los 
toreros hay que deseársela en 
cada momento, puede que es
ta temporada 1995 sea la de 
consagrarse y pensar para el 
96 otras andaduras de más 
trascendencia. Pero lo verda
deramente trascendental para 
un torero es no tener término 
medio: triunfos sucesivos que 
te llevan al estrellato o fraca
so que te hagan convertirte en 
un ser a la deriva como alma 
en pena. Lástima. 

ATILA-NO 
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11 campeonato de España de kick·boxing de la Federación Española 

Gran triunfa de las alumnas del Gimnasia Alcalá 2oaa 
Los pasados sábado 15 y domingo 16 de julio, se celebró en Majadahonda el segundo Campeonato de Espa

ña (Clase B) Amateur de Kick Boxing, Full Contact y Thai Boxing, organizado por la Federación Española 
de Kick Boxing en recuerdo del tristemente desaparecido púgil alcalaíno Alfredo Femández Castilla. 

De entre todos los participan
tes a este emotivo Campeonato 
destacó la presencia de los com
petidores alcalaínos (más de 20) 
que consiguieron importantes 
trofeos que añadidos a los de 
otros pasados torneos y campeo
natos, están convirtiendo a la 
ciudad de Alcalá de Henares en 
una de las más importantes del 
panorama nacional en cuanto a 
deportes de contacto se refiere. 

U na de las representaciones 
más numerosas fue la del Gimna
sio Alcalá 2000, con nueve par
ticipantes, de los que cuatro eran 
féminas, que tras un excelente 
campeonato, obtuvieron tres tí
tulos de Campeón de España, 
dos Subcampeonatos y un tercer 
puesto. De entre todos los com
petidores queremos destacar la 
excelente actuación de Sara Isa
bel Martínez en categoría feme
nina (menos de 57 kg) que en su 
primer combate ganó por k.o. a 
los pocos segundos del primer 
asalto, para posteriormente al
zarse con el título de Campeona 
ante una difícil rival de las Ca
narias, a la que sometió a un du
ro castigo; así como el doblete 
protagonizado por Carlos Moltó 
Maestro (menos de 87 kg.) en las 
modalidades de Kick-Boxing y 
Thai Boxing, que son las más du
ras dentro de los deportes de con
tacto, Carlos, antiguo alumno y 
amigo íntimo de Alfredo Fernán
dez Castilla salió al ring espe
cialmente motivado, ganando to
dos sus combates por K.o y al
zándose con los Campeonatos de 
España de las dos modalidades 
Kick Boxing y Thai Boxing. 
Otros de los triunfadores fueron 
José María Herrera que quedó 
Sucampeón de España de Kick 
en menos de 81 kg. y Mª Sandra 
Robles (menos de 75 kg) que 
quedó Subcampeona de España 
y tercera clasificada en dos mo
dalidades diferentes. 

El entrenador de todos estos 
campeones imparte clases ade
más de en el Gimnasio Alcalá 
2000, en el Gimnasio Sanabria y 
en la Universidad de Alcalá (pa
bellón del campus). Su nombre 
es Angel Manuel Sánchez y ac
tualmente es la máxima autori
dad del Kick Boxing alcalaíno, 
siendo Maestro Entrenador Na
cional de Kick Boxing y Full 
Contact ostentando el 4° Dan de 
ambas modalidades, así como ár
bitro internacional y 2° Dan de 
Kárate. De entre sus títulos des
tacan dos campeonatos de Espa
ña de Kárate al k.o, varios sub-
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campeonatos de Full Contact y 
semiprofesional y Kick Boxing y 
múltiples torneos nacionales e 
internacionales en categoría 
amateur y profesional tanto de 
karate al k.o. como de Kick Bo-

xing y Full Contact, así como 
más de 15 años de experiencia en 
el campo de las artes marciales y 
deportes de contacto. Amigo per
sonal del desaparecido Alfredo 
Fernández Castilla, desde la ado-

Los dos campeones: Carlos Moltó Maestro, campeón de España de Kick 
Boxing y Thay Boxing (-87kg) y Sara Isabel Martínez, campeona de Es

paña de Kinck Boxing (-57 kg) 

Memorial 
Alfredo Fernández 
castilla 

lescencia, fue la persona que ini
ció a Alfredo en la práctica del 
Full Contacten el año 1983, fue 
su compañero en el gimnasio 
posteriormente, su rival en la 
competición, su «sparring» cuan
do se preparaba para el Campeo
nato del Mundo y principalmen
te SU AMIGO. Según dice An
gel Manuel: «Si bien fui yo quien 
inicié a Alfredo en el Full Con
tact, posteriormente, se puede 
decir que nos hicimos a nosotros 
mismos. Como en Alcalá era 
muy difícil entrenar nos busca
mos Ja vida para aprender con 
los mejores maestros tanto nacio
nales como extranjeros y así me
jorar nuestra técnica. Por otra 
parte le quiero agradecer, allí 
donde esté, el haber sido una de 
las únicas personas que me ayu
dó a reiniciar mi carrera tanto 
docente como deportiva, cuando 
hace unos años una importante 
lesión de rodilla me sumió en 
una profunda depresión e hizo 
que me planteara la retirada. 
Gracias AMIGO, no te olvida
ré». 

En otro orden de cosas, Angel 
Manuel Sánchez añade: «Es r.eal
mente vergonzoso que el Memo
rial Alfredo Fernández Castilla 
se haya celebrado en Majada
honda, no por tener nada en con
tra de esta localidad a la que jun
to con la Federación hay que es
tar agradecido por la organiza -
ción del campeonato, sino por la 
poca colaboración del ayunta
miento de Al~alá para la celebra
ción de este torneo en nuestra 
ciudad que era la de Alfredo, que 
paseó con orgullo por todos los 
lugares donde compitió el ser 
ciudadano de Alcalá de Henares. 
Desde aquí pido a quien corres
ponda, facilidades para la orga
nización de un nuevo Trofeo 
Memorial Alfredo Fernández 
Castilla en la ciudad de Alcalá de 
Henares, que era la ciudad don
de vivió Alfredo, donde viven 
sus familiares, alumnos y 
amigos». 

«Por último, -añade Angel 
Manuel Sánchez-, quiero dedi
car este triunfo a mis alumnos 
que son los que han trabajado 
duro para conseguirlo soportan
do mis frecuentes cambios de hu
mor y mis rarezas, así como a mi 
amigo Alfredo, que esté donde 
esté, sé que estuvo con nosotros 
cuando estábamos en el ring, 
dándonos apoyo con la fuerza e 
inteligencia de que siempre hizo 
gala en sus combates». _ 
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José Baena Luis Miguel Díaz, Sergio Orduña y Abel García 

La herencia deportiva que dejó Alfredo Fernández castilla da sus frutos 

Tres alcalaínos del gimnasio verdejo Torres 
se proclamaron campeones de España de full 
contact, kick boxing y Thai Boxing 
Alcalá brilló en MaJadahonda con luz propia 

Tres campeones de España, uno de ellos profesional, un suhcampeón y dos medallas de bronce fue 
el brillante balance que hicieron los púgiles alcalaínos del gimnasio Verdejo Torres en los campeona
tos de España de full contact, kick boxing y thai boxing celebrado el pasado fin de semana en Majada
honda y que este año ha comenzado a denominarse 'Memorial Al&edo Femández Castilla' como re
cuerdo al púgil complutense que falleció meses atrás por una larga enfermedad. Y precisamente han 
sido sus herederos los que han saboreado la gloria porque el full contact, el kick boxing y el thai boxing 
no existirían, o serian muy distintos en .Alcalá si no hubiera estado la figura de .Alfredo Femández Cas
tilla, que primero hizo afición como púgil y luego sentó cátedra como preparador. 

El primer memorial 'Alfredo 
Fernández Castilla' , campeona
to oficial de España de full con
tact, kick boxing y thai boxing 
tuvo un claro protagonismo com
plutense. Los tres deportes tie
nen un mismo eje puesto que son 
de combate pero tienen varian
tes técnicas que los diferencian. 
Las categorías en las que se dis
putó fue la de amateurs (clase B) 
y profesionalei¡ (clase A). 

·El espectáculo alcalaíno fue en 
la categoría de full contact jú
nior, categoría unificada. Los 
tres puestos del podio fueron 
ocupados por los ·complutenses 
del gimnasio Verdejo Torres. 

Sergio Orduña, de 15 años, ven
ció en la final a su compañero 
Luis Miguel Díaz Ferrao, tam
bién de 15 años. Por su parte, el 
subcampeón se había impuesto a 
Abel García Ariza, de 17 años, 
que consiguió la medalla de 
bronce y se situó con los otros dos 
alcalaínos en el podio. Fue una 
auténtica fiesta complutense. 

Pero la fiesta continuó en el 
campeonato de full y kick de cla
se B. En menos de 6.3,5 kilos el 
alcalaíno Jaime Grau Benito con
siguió la medalla de bronce en 
kick boxing pero no pudo conti
nuar al sufrir la rotura del dedo 
pulgar del pie izquierdo. Si no se 
hubiera producido esta lesión 
pudiera haberse traído el cam
peonato de España pero estas son 
las cosas del deporte. A sus veinte 
años es una joven promesa que 
puede brillar en los próximos 
campeonatos porque talento, va
lentía y coraje no le faltan. 

quearle. Al final el alcalaíno fue 
el vencedor a los puntos. 

José Baena, uno de los discí
pulos de Alfredo Fernández Cas
tilla, tuvo mala suerte en full 
contact. En su primera pelea re
cibió un manotazo muy poco or
todoxo de su rival con tan mala 
fortuna que le rompió el tabique 
nasal. El médico decidió parar la 
pelea perdiéndola el púgil alca
laíno de 24 años. 

En profesionales hubo suerte 
dispar. David Estébanez, de 22 
años, perdió a los puntos su pri
mera pelea ante un canario con 
muchas cualidades. Fue una pe
lea de kick boxing muy bonita 

Antonio Muñoz 

pero los jueces dieron como ven
cedor del combate al púgil 
canario. 

Pero la pelea más bonita de to
das cuantas se celebraron la pro
tagonizó el preparador de todos 
ellos y púgil profesional, Antonio 
Muñoz Racionero, de 20 años de 
edad. El año pasado se proclamó 
campeón de España amateur de 
full contact y kick boxing. Es 
componente de la selección espa
ñola y madrileña. Como profe
sional ha comenzado en la espe
cialidad más dura, la del thai bo
xing. Su rival es un experimen
tado púgil de thai boxing y por 
delante tenían una pelea pacta
da a cinco asaltos para establecer 
quien era el campeón de España. 
La pelea fue durísima. Su rival 
le partió en tres trozos el protec
tor de los genitales a Antonio 
Muñoz nada más comenzar el 
combate. Fue una buena pelea en 
la que se cruzaron todo tipo de 
golpes y que según las notas de 
los jueces acabó como combate 
nulo proclamándose ambos púgi
les, campeones de España ex 
aequo. 

Mientras tanto se prepara pa
ra el otoño una velada en Alcalá 
que servirá como homenaje de 
los deportistas y aficionados al 
kick boxing, full contact y thai 
boxing a Alfredo F ernández 
Castilla. 

Jaime Grau y Jesús .Alcázar 

Jesús Alcázar, de 25 años, se 
proclamó campeón de España. 
En primer lugar eliminó a un pú
gil cántabro; luego se deshizo de 
uno de Madrid. También venció 
al alcalaíno Julián Bueno, del 
gimnasio Olimpia, y llegó a la fi
nal, un auténtico toma y daca, 
combate durísimo entre dos pú
giles muy duros y muy técnicos. 
Jesús Alcázar tuvo tambaleándo
se a su rival pero no pudo no- Los componentes del gimnasio Verdejo-Torres 
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El presupuesto para la próxima temporada será 25'7 millones 

El déficit del Alcalá supera esta 
temporada los 7 millones de pesetas 

El déficit del Alcalá está temporada asciende a siete millones de pesetas según la información que 
la junta directiva dió en la asamblea ordinaria celebrada el viemes 14 de julio en el salón de actos 
del Centro Municipal de Salud. La junta directiva había hablado de una desviación del presupuesto 
que se aproximaba a los 3'5 millones de pesetas, pero ahí no se contó el dinero que los propios directi
vos han puesto para cubrir gastos. El problema no ha sido el que se haya producido un gasto superior 
al contemplado en los presupuestos, o para ser más exactos, el gasto se incrementó por problemas ta
les como la remodelación del césped y el pago de deudas de temporadas anteriores y que no se habían 
contemplado en los presupuestos. Pero el auténtico problema fue el de los ingresos y tal y como lo dijo 
el apoderado general, Francisco Encinas, «se nos han venido abajo las previsiones que teníamOS». En 
cualquier caso, en la asamblea más tranquila que se recuerda en los últimos años, la junta directiva 
fue ovacionada por los socios asistentes. 

En cualquier caso la situa
ción económica no es agobian
te o al menos tan dramática 
como en el pasado. El pago de 
10 millones de pesetas por 
parte del Real Madrid que de
be por el traspaso de varios ju
gadores hará disminuir clara
mente la deuda con Hacienda. 
En la junta directiva se espe
ra que la casa blanca pague 
pronto y eso será un balón de 
oxígeno para la maltrecha 
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situación económica de la De
portiva. 

Otra de las novedades es la 
del bingo; éste abrirá sus 
puertas a finales de este mes 
y la directiva ha contabiliza
do un ingreso de 2.100.000 
pesetas para la próxima tem
porada descontando los em
bargos mensuales que hará 
Hacienda hasta que se le sa
tisfaga la deuda, que en total 
es de 16 millones de pesetas. 

Mientras tanto la junta di
rectiva trata de encontrar re
cursos por donde sea. La idea 
de encontrar un patrocinador 
que se anuncie en las camise
tas parece que está muy avan
zada; también se espera obte
ner recursos de la tómbola, 
por lo que se ha pedido al 
ayuntamiento que tanto en fe
rias como en navidades se per
mita instalarla en la plaza de 
Cervantes y no trasladarla a 

los Cuatro Caños, donde es 
claramente inviable. Para el 
verano que viene se pretende 
instalar veladores y quioscos 
en el solar existente entre la 
grada del fondo más cercana 
al Val y las piscinas. Esto per
mitirá también obtener recur
sos. La vieja idea de la cons
trucción de aparcamientos 
subterráneos en este solar es
tá muy avanzada, con lo que 
la Deportiva obtendría bene
ficios. 

Socios 
Pero nada de esto será fi

nalmente válido si no está 
acompañado de lo principal, 
esto es, que el público respon
da. El Alcalá no podrá estar 
más arriba de la tercera divi
sión si el público de la ciudad 
complutense no responde. La 
junta directiva que preside 
José María Benedicto, pero de 
la que es apoderado general 
Francisco Encinas recogió un 
listado de socios al tomar po
sesión, de 1.200. La reestruc
turación de ese listado fue 
obligado y éste concluyó con 
la realidad de que la Deporti
va tenía escasamente 450 so
cios de los que sólo 272 eran 
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los socios adultos. Con las al
tas que ha habido hasta aho
ra la cifra se ha elevado a 681 
socios pero esto sigue siendo 
insuficiente a juicio de Fran
cisco Encinas. 

El apoderado general, que 
fue quien llevó la voz cantan
te en la asamblea ejerciendo 
en ella un dominio claro de la 
situación y levantando la ova
ción de los asistentes, llegó a 
pedir de forma reiterada que 
los socios aumenten, que con 
esa cantidad no se puede as
pirar a nada. La petición fue 
reiterada en varias ocasiones: 
Que cada socio haga al menos 
un nuevo socio, que en la tem
porada 95-96 se puedan su
perar los 1.000 socios: «Así y 
sólo así se podrá aspirar a al
go», dijo Encinas. 

En cualquier caso la junta 
directiva reconoció que en el 
aspecto deportivo si se había 
cumplido el objetivo, que no 
era otro que el del ascenso. 
Por otra parte se hizo públi
ca la remodelación de la jun
ta directiva de la que han cau
sado bajas José Antonio Sán
chez Bayton por defunción, 
José Luis Benedicto, José Ma
ría Provencio y José Barrero, 
por asuntos profesionales y 
Miguel Marcén, por incom
patibilidades con el presiden
te, José María Benedicto. Las 
altas son las de Federico Gu
tiérrez de Grado, como vice
presidente, César Moreno, 
como secretario y Angel Ron
cero, como vocal. 

Cinco o seis fichajes · 
El planteamiento para la 

próxima temporada será el 
mismo que en esta; la direc
tiva y el cuerpo técnico siguen 
confiando en la cantera del Al
calá. Así, para la temporada 
1995-96, la plantilla será la 
misma en un 75 o en un 80 
por ciento de los casos. Entre 
las bajas están las de Cano, 
que pasa a ser ayudante del 
entrenador, Urbanos, Fran
cisco Javier Sánchez, Carlos 
Manuel, al que se le ha detec
tado una grave enfermedad 
cardiaca por la que se le pro
hibe hacer cualquier deporte, 
Javi y Juanfra, éste, en el ser
vicio militar. 

Las altas hasta ahora son 
las de Jabonero (Pegaso), Cu
rri (Pegaso), V alentín (Mejo
reño ). Están muy avanzadas 
las gestiones para incorporar 
a Raúl España (Avance) y ya 
está hecho el fichaje de Meri
nero, que con ello vuelve al 
Alcalá. 
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La directiva de la Real Sociedad Deportiva Alcalá fue aplaudida por los asistentes 

El presupuesto para la tem
porada 1995-96 será de 
25.680.000 millones de gastos 
y existe la esperanza de que se 
ingresen 25.700.000 pesetas, 
tratándose de un presupuesto 
restrictivo ya que se ha valo
rado a la baja. 

En asamblea extraordina
ria se aprobó la subida de las 
cuotas de socios que de 10.000 
pesetas anuales pagarán 
12.000 pesetas los adultos. Se
ñoras y jubilados pagarán 

7.000 pesetas. 4.000 pesetas 
pagarán las jubiladas y los ca
detes mientras que 1.500 pa
garán los infantiles. Los socios 
comerciales pagarán 12.000 
pesetas. 

Por otra parte la junta di
rectiva propuso y se les acep
tó la petición de un préstamo 
bancario de 3 millones de pe
setas que estará avalado por 
cinco directivos. Y en otro or
den de cosas, el padre don 
Manuel Palero ha sido nom-

brado capellán de la RSD 
Alcalá. 

Entre los asistentes estuvo 
el alcalde, Bartolomé Gonzá
lez, que fue aplaudido por los 
asistentes, que no dejan de re
cordar que los alcaldes socia
listas habían dado la espalda 
a la RSD Alcalá. Bartolomé 
González prometió ayuda mu
nicipal para que la RSD Alca
lá pasee por España el nom
bre de esta ciudad. Vamos a 
ver en qué consiste tal ayuda. 
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Izquierda Unida sigue detectando cuestiones sorprendentes 
en las cuentas del club complutense 

un norteamericano gastó en teléfono 
140.000 pesetas en una noche con carga 
al Juventud hablando can un futurólaga 

La petición que Izquierda Unida formuló a la sesión plenaria del día 18 de julio de crear una comisión de 
investigación sobre la actuación del exconcejal de Deportes, el socialista Jesús Domínguez Lazo, al descu
brirse su firma en un documento de contratación del pívot de baloncesto norteamericano David Cooke, no 
prosperó al contar con los votos en contra del PSOE y de IU. Sin embargo la investigación que está realizan
do IU de las cuentas del Juventud Alcalá está sacando a la luz otras irregularidades y circumtancias sor
prendentes: «Todas unidas pueden ser demostrativas de las razones por las que al final no ha podido mante
nerse en nuestra ciudad el deporte de alta competició11>1, aseguró el portavoz de IU, José Manuel Polo. 

El portavoz adjunto del 
PSOE, Francisco Muñoz, ase
guró que tras conocer la noti
cia publicada por PUERTA DE 
MADRID sobre la firma del ex
concejal socialista Jesús Domín
guez Lazo en un contrato con 
un jugador norteamericano de 
baloncesto, iniciaron una en
cuesta interna para esclarecer 
lo ocurrido: «Después de estu
diar la situación a fondo llega
mos a la conclusión de que no 
ha habido ningún tipo de irre
gularidad ni ilegalidad. Lo úni
co que puede haber es una 

imprudencia del concejal de 
Deportes con la intención de 
hacer un bien al club Juventud 
Alcalá, justificada por la urgen
cia de que el club necesitaba ese 
fichaje y que toda la directiva 
estaba fuera en esos momentos. 
Algunas gestiones se estaban 
haciendo desde la Casa del De
porte porque el nucleo de ges
tión de la directiva del Juven
tud Alcalá estaba ubicado allí. 
Una parte de la directiva tra
baja en la Casa del Deporte y 
algunas gestiones se realizaron 
desde allí» . . 

se celebró en la localidad guipuzcoana de Rentería 

2ª prueba del campeonato de España 
El pasado fin de semana se ha disputado la segunda prueba del 

Campeonato de España, en la localidad guipuzcoana de Renteria 
que, se mostró muy hospitalaria con el Bike Trial, dispensándonos 
una fenomenal acogida y un trato cariñoso en todo momento. 

El sábado día 15, por la tarde, por lesión. En general, se mejo
y con sol espléndido, se corrió ró aún la actuación de la prime
modalidad de rueda de 26 pulga- ra prueba de Castelserás, resul
das, con gran asistencia de públi- tando David Sánchez 5°, David 
co, muy entendido y experto en Gil 7° y Raúl Fernández y José 
el deporte de la bicicleta. Se mar- Mª Herranz, 9° y 10° respecti
caron 6 zonas naturales a lo lar- vamente. 
go de un río que, los pilotos de La modalidad de rueda de 20 
categorías Master y Expert (en la pulgadas se corrió el domingo día 
que militan nuestros cinco mun- 16 por la mañana, que amaneció 
dialistas), debían sortear tres ve- con lluvia. Se habían montado 6 
ces. La dificultad era variable, zonas tipo «Indoor>> (a base de 
siendo especialmente duras las contenedores, palets, bobinas, 
dos primeras. etc.), que había que superar tres 

La anécdota corrió a cargo de veces y que la lluvia hacía espe
los pilotos que, tras sufrir sendos cialmente resbaladizas y peligro
despistes, dieron con sus cuerpos sas, lo que provocó multitud de 
en las frías aguas del río, salien- caídas y algún accidentado de 
do precipitadamente y provocan- consideración, eomo fue el caso 
do la lógica carcajada en el pú- del campeón del mundo Ot Pi, 
blico. que hubo de ser evacuado en am-

En esta categoría corrían cua- bulancia, al darse un fuerte gol
tro de nuestros cinco pilotos se- pe en la cara contra la esquina de 
leccionados para el mundial, da- un contenedor. Otro campeón 
do que Carlos Salmón no asistió del mundo, Marc Verdaguer, 
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Según Muñoz el fichaje se 
produjo cuando Cajamadrid 
acababa de firmar el convenio 
con el Juventud Alcalá y no ha
bía problemas económicos: «No 
era un momento especialmen
te grave en la economía del club 
sino todo lo contrario. Además 
el contrato con David Cooke es
taba estipulado en 14 millones 
y no en los 20 millones que se 
han dicho y tampoco ha sido 
uno de los más caros que el club 
ha hecho». Muñoz señaló tam
bién que el fichaje del jugador 
fue solicitado con urgencia por 

también sufrió un fuerte golpe en 
un· costado. 

Los nuestros, en esta modali
dad, no estuvieron nada finos, al 
no estar muy acostumbrados a la 
lluvia y no consiguieron resulta
dos brillantes como en rueda de 
26 pulgadas. 

La asistencia de público fue 
discreta mientras llovió, hasta 
que a las 12, que cesó la lluvia, 

José Miguel Polo 

el entrenador Luis Angel Ro
drigo: Parece ser que este juga
dor tenía opciones a jugar en el 
Málaga. Los responsables del 
club con capacidad para firmar 
se encontraban en el campa
mento de verano que la Ciudad 
Deportiva tenía en Campo 
Real; el intermediario del fi
chaje hizo las gestiones con per
sonal de la Casa del Deporte pa
ra que estos se pusieran en con
tacto con el presidente del club. 
Al final llegaron a un acuerdo 
entre las partes y había que fir
mar ese contrato lo que obliga
ba al presidente a desplazarse 

apareció multitudinariamente. 
Ahora sólo resta decir que el 

próximo fin de semana comien
za el Campeonato del Mundo en 
la localidad barcelonesa de Cas
telvi de Rosanes y esperamos lo 
mejor para los cinco pilotos se
leccionados de la Escuela Bike 
Trial Alcalá. 

Jesús MARTINEZ 

PUERTA de Madrid 



José Miguel Polo: «Estamos decepcionados y alarmados, además de cabreados» 
basta Alcalá. El problema es
quela firma urgía, por lo que 
Jesús Domínguez Lazo suscri
bió ese documento que es jurí
dicamente nulo si no hay un 
acuerdo posterior entre las par
tes. Desde un punto de vista ju
rídico no hay ninguna ilegali
dad y desde un punto de vista 
administrativo no hay ninguna 
irregularidad. Sí pudo haber 
por parte del concejal una fal
ta de lectura de las consecuen
cias que podía traer esa firma. 
Así, podríamos hablar de una 
imprudencia, pero no de más». 

Muñoz afirmó que «agrade
cemos a IU la rapidez con la 
que ha sacado este tema que 
ocurrió hace cuatro años. Polí
ticamente es un sinsentido que 
IU pida responsabilidades po
líticas. ¿A quién se las pide? 
¿Al exconcejal de Deportes? Es 
un sinsentido salvo que pidan 
la dimisión de Felipe González 
por esto». 

Malestar en 
Izquierda Unida 

Tras el rechazo del PSOE y 
del PP a la apertura de la co
misión de investigación, el ma
lestar en IU era evidente: «Es
tamos decepcionados y alarma
dos además de cabreados. Aquí 
hay una trayectoria que si se 
confirma por parte del equipo 
de gobierno puede abocar a la 
corporación a un tinte autori
tario o en absoluto dado a de
mocratizar las estructuras y cla
rificar las posibles irregularida
des que se cometan», señaló Po
lo que añadió que los argumen
tos dados para rechazar la co
misión de investigación «fueron 
grotescos y próximos a un in
sulto a la inteligencia de los ciu
dadanos. Se nos dijo que somos 
inquisidores y desestabilizado
res porque no hay ningún ele
mento extraño que investigar y 
eso es negar las evidencias. La 
mayoría del pleno dijo que no 
ha pasado nada y que es nor
mal que un concejal de Depor
tes firme contratos multimillo
,narios de un club de alta com
petición que posteriormente ha 
desaparecido por una mala 
gestión». 

«Los argumentos del PSOE 
sobre la firma de Domínguez 
Lazo no son ni siquiera para ni
ños de párvulos , son para neo
natos», d ijo Polo que criticó «la 
flagrante contradicción del se
cretario general del PSOE, que 
nos había dicho que iba a apo
yar que se creara la comisión de 
investigación y que posterior
mente votó en contra con su 
grupo». 

PUERTA de Madrid 

Irregularidades y anomalías 
en las cuentas 

De todos modos IU ha anun
ciado que continuará investi
gando las cuentas del Club Ju
ventud Alcalá: «Nos asalta la 
duda de que esto sea un caso 
puntual o lo contrario, que sea 
una de las muchas actuaciones 
que se han podido hacer desde 
la concejalía de Deportes sola
pando las funciones de la jun
ta directiva del Juventud Alca
lá». José Miguel Polo señaló 
que «vamos a continuar pro-

fundizando en los datos que te
nemos en la idea de llegar a co
nocer el estado final de cuentas 
del club y su verdadera situa
ción para que la ciudad conoz
ca lo que ha pasado realmente 
porque esta ciudad tiene dere
cho a saber por qué se ha que
dado sin deporte de alta com
petición. Nos reservamos inclu
so la idea de continuar nosotros 
la investigación formando una 
comisión paralela con personas 
imparciales para vergüenza de 
este ayuntamiento. Queremos 
conocer la versión de la junta 
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TRILINGUE 

Sábado, 22 de Julio de 1995 

20'30 horas: DUO DE ARPAS 
Obras de Haendel, Padre Solar y Krumpholtz 

600 Pts. 

22'00 horas: AGASAJO AL 
ARZOBISPO DE TOLEDO 
Escenificación a cargo de 
«EL TEATRO DEL FINIKITO» 

1 MENÚ 1 Aperitivos de Bienvenida 
_ . del Rector del Colegio Mayor 

Aceitunas dt Barril 
Salchiclw de Flandes 
Servido con Moscatc:I 

Pastelón de Pichón 
Esc:abeche de Peces del Henares 
Asado de Temen de Ja Garena 
Bizcochol llorrachol al IOlolí 

con chocolate 

Vinos de Peralta, tinto 92 
Jarra de Agua de la Fuente de Aguadores 

Licor de Rosolí 

3.750 pts. 

RESERVAS: HOSTERIA DEL ESTUDIANTE 
Colegios, 3 - Alcalá de Henares (Madrid) 

Teléfono: 888 03 30 - Fax: 888 05 27 

11 JU'IE~UDES ~ ~ MUSICALES 
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directiva, que es la gran ausen
te en este maremagnum». 

El portavoz de IU apuntó sus 
dudas de que en la despropor
ción existente entre ingresos y 
gastos pueda haber una impli
cación de instituciones como el 
ayuntamiento, la comunidad 
de Madrid, la Caja de Madrid: 
«Esa desproporción conducía 
irremediablemente a la desapa
rición del club y queremos sa
ber si en ello ha tenido algo que 
ver que alguien desde institu
ciones o entidades pudiera ha
ber vendido la idea a Ja junta 
directiva de que no pasaba na
da porque en cualquier caso 
iban a estar los apoyos institu
cionales». 

Como circunstancias curio
sas que aparece en la investiga
ción de IU están los destrozos 
producidos en al menos cuatro 
pisos que el club tenía alquila
dos para jugadores de sus plan
tillas: «La devolución de las lla
ves a los caseros pasa por ser 
una tragedia para los represen
tantes del club porque se están 
dando en una condiciones la
mentables, desvencijados, con 
losetas del suelo arrancadas in
cluso, con los muebles destro
zados, con suciedad y desper
dicios. Esto está produciendo 
gastos finales a la hora de fijar 
la deuda final del club que pue
den subir en cantidades de seis 
ceros ya que son pisos de alta 
calidad». 

«Hay una factura de llama
das telefónicas a Estados Uni
dos de una noche de hasta 
140.000 pesetas en el capítulo 
de gastos. Según hemos podido 
saber, parece ser que corres
ponde a un jugador que estaba 
deprimido y que llamó por te
léfono a un futurólogo estadou
nidense», explicó Polo que tam
bién ha encontrado facturas 
muy elevadas de la luz de algún 
piso del club: «Parece ser que 
alguien se dejaba la luz encen
dida durante quince días, día 
y noche, y no la apagaba». 

En las cuentas aparecen fac
turas de pizzas para jugadores 
norteamericanos, facturas de 
limpieza para los pisos que ocu
paban algunos jugadores, que 
después de no limpiar ellos mis
mos nada en ellos, al cabo del 
tiempo la suciedad era tan evi
dente que se tenía que contra
tar 'una limpieza por parte del 
club, según ha podido detectar 
Polo. 

También aparecen diversas 
facturas de arreglos de pisos 
que son pagadas por el propio 
club. 
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En la prueba de fondo de los Juegos Olímpicos En el XIX Trofeo Diana · Tejero 
de la J~ventud Eu~pea c~lebrada en Inglaterra El alevín de 2 o 1 Jorge García serrano, 
Jose Antonio v111anueva, 10° vencedor en Torrejón 

Los corredores de la selección española, dirigida por Carlos Ber
nández, realizaron una buena actuación aun sin poder conseguir nin
guna medalla en estos Juegos Olímpicos de la Juventud Europea en 
la modalidad de ciclismo, donde en la prueba de fondo, el corredor 
alcalaíno José Antonio Villanueva consiguió la décima posición. 

La selección participó en va
rias pruebas, siendo la contrarre
loj de 2.500 metros en subida en 
la que el corredor valenciano 
Sergio Catayaud quedó en cuar
to lugar, quedando vencedor el 
portugués Da Silva. En la prue
ba criteriun, por eliminación du
rante cuarenta minutos, el cata
lán Raúl Martínez hizo 6°, sien
do vencedor el alemán Rolf 
Aldag. 

En la prueba de fondo y des
pués de clasificarse para la final, 
el corredor alcalaíno José Anto
nio Villanueva disputó entre lo 
mejorcito europeo los 87 kilóme
tros del recorrido con 150 fina
listas, llegando en un grupo prin
cipal de unos 50 corredores que 
disputaron un sprint de foto fi-

nish, haciendo Villanueva 10° al 
imponerse al corredor ucraniano 
Outsha Kov. 

José María Moreno (Zoilo), vencedor en Toledo 
El corredor aficionado de 2° del C.C. lplacea, José María More

no, venció en Toledo en una prueba reservada a la categoría de afi
cionados y juveniles, en la que tomaron parte 154 corredores. 

105 kilómetros por un recorri
do rompepiernas tuvieron que 
afrontar los corredores que toma
ron parte en esta carrera que se 
desarrolló con continuas escara
muzas, siendo la escapada bue
na en el ecuador de la competi
ción con varios corredores del 
Solís y Coypol, metiéndose en la 
escapada nuestro corredor José 
María Moreno (Zoilo ). 

En los últimos kilómetros los 
corredores del Solís y Coypol tra-

taron de llegar en solitario con 
alguno de sus componentes al ser 
mayoría en la escapada pero la 
salida de José Mª Moreno a por 
todas le hace llegar con el grupo 
de escapados, imponiéndose en 
meta al resto de escapados .. 

CLASIFICACION: 1°, José 
María Moreno (C.C. lplacea
Pelayo); 2°, Osear Sevilla (P.C. 
Ocaña); 3°, Miguel Angel Gon
zález (C.C. Nico). Montaña: Os
ear Sevilla. Equipos: Solís 

Víctor Manuel Gómez, vencedor en Pozuelo 
El corredor alcalaíno del equipo Otero Víctor Manuel Gómez, se 

llevó un merecido triunfo en Pozuelo, donde tomaron la salida 150 
corredores aficionados especiales de l 0 y 2° en un circuito de cua
tro kilómetros, dando 25 vueltas hasta completar 100 kilómetros. 

La escapada buena se realizó 
cuando atacó el corredor alcalaí
no de !placea Manuel Martín 
(Garbalin) faltando 5 ·vueltas pa
ra el final. Con ocho corredores 
en la recta final se impuso por 
media bicicleta Víctor Manuel 
Gómez, delante del solís J. Caro. 

Esta prueba esperamos le sir
va al corredor alcalaíno una gran 
moral para afrontar la vuelta a 
España amater en la que parti
cipará Víctor Manuel Gómez con 
el equipo Otero, a celebrar del 19 
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al 30 de julio, empezando en Va
lladolid con una crono de 5' 700 
kilómetros y terminando en Ma
drid después de recorrer doce 
etapas. Suerte para este corredor 
y que esta vuelta le dé el defini
tivo salto a la categoría máxima, 
donde por méritos propios se me
rece estar. 

CLASIFICACIÓN: 1°, Víctor 
Manuel Gómez Gutiérrez (Ote
ro); 2°, Jesús Caro (Solís); 5°, 
Manuel Martín Gallego (C.C. 
Iplacea-Pelayo ). 

Organizado por el e.e. Torrejón, se celebró el XIX Trofeo Diana 
- Tejero, para las categorías de escuelas, infantiles, alevines y pro
mesas en el circuito urbano del Parque de Cataluña de nuestra ve
cina ciudad, en la que la organización por parte del club local fue 
en su línea de siempre, bastante buena. 

Los promesas B abrieron la 
reunión con un triunfo de los an
fitriones, Mario Campos Torres 
(C.C. Torrejón). En tercera y 
quinta posición quedaron los 
!placeas, David Martínez Díaz y 
Javier Plata, respectivamente. 

En promesas A se impuso Ma
rio Campos (Coslada). Los pri
meros iplaceas clasificados fue
ron Ricardo Martínez Vara (3°) 
y Sergio Torrillas (5°). 

En alevines de 1 ° el vencedor 
fue Antonio Asenjo (Torrejón), 
con los iplaceas Angel Plata, 3 °, 
y 5° Alberto Sevilla. 

En alevines de 2° el triunfo 
correspondió al valiente corredor 
de Corpa (donde tanta afición 
existe de este deporte), Jorge 
García Serrano. Se impuso con 
autoridad al resto de sus contrin
cantes dando la guinda de la reu
nión a los iplaceas con esta me
recida victoria. ~us compañeros 
de equipos también tuvieron una 
buena actuación, quedando 3 ° 
Andrés Torrillas y 4° David 
Gutiérrez. 

En infantiles de 1 ° otra victo
ria para el corredor de Coslada 
Dimas García donde el iplacea 
Carlos Corralo hizo 6°. 

Ya en la últi~a prueba, infan
tiles de 2º, el corredor de !pla
cea Alvaro Martínez Díaz de
mostró sus dotes de buen roda
dor y obtuvo un aún mejorable 
segundo puesto. 

Y a sólo esperar que los corre
dores de la Escuela Municipal de 
Ciclismo CC !placea realicen el 
6 de agosto el trofeo Santos Ni
ños, Gran Premio Agustín Sán
chez, en la que todos sus efecti
vos pondrán su garra e ilusión 
por conseguir la victoria en la ca
lle Mayor de nuestra Alcalá. 

vuelta Cicloturista a La Poveda 
Dirigidos esta vez por nuestro amigo Juan Sancha, cincuenta ci

cloturistas del e.e. lplacea, marcharon entre sábado y domingo para 
realizar el recorrido nº 24, Vuelta a La Poveda, de 75 kilómetros. 

A las 8 de la mañana salieron 
estos deportistas del velódromo 
municipal Casimiro de Pablo, no 
sin antes comentar la pasada 
marcha de Almazán (Soria), don
de algunos compañeros se lo pa
saron tan estupendamente. Tam
bién nos contaba Juan Rubio, un 
veterano del e.e. !placea, que 
hace muchos años en una marcha 
popular organizada por nuestro 
club, se encontraba José Antonio 
Villanueva no llegando casi a su 
bicicleta y queriendo estar cons
tantemente en la cabeza, muy in
quieto y revoltoso, Juan Rubio le 
vio con «chispa» de futuro buen 
corredor. 

Ya en el Gurugú, de salida, di
rección Loeches y aun subiendo 
despacio, se forma un reguero in
terminable por lo que hace se 
reagrupen antes del alto de Cam-

po Real que también les hace su
dar lo suyo, para luego, direc
ción a los repechos suaves que 
van a Nuevo Baztán les sea más 
plantencero y, cómo no, el avi
tuallamiento en el restaurante El 
Arte de este bonito pueblo histó
rico como es Nuevo Baztán. 

Después de reponer fuerzas, 
un recorrido a favor con la baja
da a Torres y el Gurugú hacen 
placenteros los kilómetros 
recorridos. 

Para los próximos días 22 y 23 
de julio, vuelta a Torres. 70 ki
lómetros por el siguiente recorri
do: Alcalá, Torres, Valverde, 
Nuevo Baztán, Olmeda de las 
Fuentes, Pezuela, Pioz (avitua
llamiento), Santorcaz, Anchuelo, 
Alcalá. La salida a las 8 horas, 
como es habitual. 

Luis SANCHEZ TRILLO 

PUERTA de Madrid -



llil iiiiliiiiiiiiiiiill lllllll&iiiiiiiiil 
Peña Ciclista Rodríguez Magro se celebró los días By 9 de julio en Arganda 
vuelta cicloturista a valdepiélagas campeonato cadete de verano 

Con salida a las 8 de la mañana desde la plaza de Cervantes, los ci
cloturistas de la Peña Ciclista Rodríguez Magro afrontaron por segun
da vez en esta temporada la vuelta a V aldepiélagos, pero esta vez en 
sentido contrario a como se hizo la primavera pasada, esto es, saliendo 
por Camarma y regresando por Daganzo. El recorrido es interesante so
bre todo en la zona de Mesones y Valdepiélagos, que es donde el terre
no presenta más dificultades en unas carreteras un tanto tercermundis
tas y muy sinuosas, pero que sin duda alguna tienen su atractivo. 

El ciclista, desde luego, se
ría más partidario de estas ca
rreteras si estuvieran con un 
piso adecuado que de esas 
otras tan modernas afectadas 
por la «epidemia» de la recti
ficación y donde las máquinas 
sólo dejan desmontes y talu
des, en la mayoría de los ca
sos sin el menor respeto por el 
paisaje y donde finalmente 
quedan unas cuestas con unos 
porcentajes elevadísimos (ca
so de Los Santos, El Sotillo, 
Chiloeches, Villar del Olmo, 
... ). Pero las carreteras se ha
cen pensando en los coches y 
no nos queda más remedio 
que adaptarnos a estas cir
cunstancias. 

La etapa, con 87 kilómetros 
de recorrido, transcurrió 
tranquila salvo en el alto de 
Las Castillas y en el quebra
do terreno de Mesones y Val
depiélagos. En Talamanca se 
hizo el avituallamiento y a 
continuación se regresó a Al
calá. La «chispa» la puso de 
nuevo Juan José Cardiel (El 
Araña), que no contento con 
perderse por las carretras la 
semana pasada, lanzó un in
trépido ataque nada más sa
lir de Talamanca y se fue so
lo dispuesto a triunfar en la 

. meta de Alcalá. El grupo, es
;.ta vez no perdonó la bravuco
nada del corredor y le dejó 
agotarse hasta 5 kilómetros 
antes de Alcalá, donde el pe
lotón le rebasó a velocidad de 
vértigo, teniendo que llegar a 
Alcalá al rebufo de los rezaga
dos. Pequeños y aleccionado-

. res escarmientos que contri
buyen a hacer más divertidas 
estas salidas cicloturistas. 

locímetros llegaron a marcar 
88 km/h. Nos quedamos con 
ganas de superar los 90 km/h 
pero el viento no era muy fa
vorable y tampoco era cues
tión de ascender de nuevo pa
ra volver a intentarlo. Otra 
vez será. 

x Trofeo Club Ciclista 
de Las Aguilas 

Se disputó en la calurosa 
tarde del sábado 15 de julio en 
Aluche la que ya es casi una 
clásica carrera en circuito de 
la categoría de Ciclodeportis
tas. De nuevo el vencedor fue 
el ex-profesional Rafael Lo
renzana, quedando los alca
laínos de la P.C. Rodríguez 
Magro en 6° puesto (Fernan
do Ubeda) y en 8° (Víctor 
González). 

En la categoría C (nacidos 
hasta 1955), entre los 30 y 40 
años, la Peña Rodríguez Ma
gro volvió a situar a dos corre
dores entre los primeros: Ig
nacio González López y José 
Meco Palacios. 

Estas carreras en circuito 
son muy cortas, ya que la nor
mativa en vigor establece que 
no superarán los 40 kilóme
tros, pero se corren a una 
enorme velocidad, por lo que 
se hacen muy duras a pesar de 
que no suelen presentar exce
sivas dificultades técnicas. 

La participación superó, 
como viene siendo habitual, el 
centenar de corredores. 

lD) 
CD) 
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de la comunidad de Madrid 
Durante los días 8 y 9 de julio se celebraron en la piscina munici

pal de Arganda (magnífica piscina de SO metros, con gradas móvi
les, cronometraje electrónico) los Campeonatos Cadetes Verano de 
la Comunidad de Madrid, última prueba oficial en esta categoría. 

El C.N. ALCALAH apro
vechó la ausencia del R. Ca
noe para auparse en la segun
da posición en la clasificación 
conjunta por detrás del C.N. 
Mirasierra y consiguió 19 me
dallas, mejorando cerca de 20 

_5" 1 . marcas persona es, JUSto pre-
mio a unos nadadores cadetes 
que lo han dado todo en esta 
temporada. 

Entre los nadadores parti
cipantes se encontraban los 
que habían participado en el 
campeonato de España, que 
cumplieron todos los pronós
ticos, quedando campeones de 
la Comunidad en sus pruebas 
principales, refrendando in
cluso las marcas nacionales, 
Juan M. Muñoz campeón de 
Madrid en 100 y 200 braza, 
María Hernández campeona 
de Madrid en los 100 maripo
sa y Elena Vázquez campeo
na de Madrid en los 100 
libres. 

Numerosos nadadores ca
detes obtuvieron premio y al
gunos se incorporaron por vez 
primera al podium comunita
rio, los resultados más desta
cados fueron: 

Gorka Lucas - Medalla de 
bronce 1.500 libres (19.10.97) 
Medalla de bronce 100 espal
da (1.11.35) . 

Juan M. Muñoz - Medalla 
de oro 100 braza (1.16.09); 
Medalla de oro 200 braza 
(2.42.75); Medalla de plata 
200 estilos (2.29.76). 

Felipe Eraña: Medalla bron
ce 200 mariposa (2.32.94); 

Medalla de plata 100 maripo
sa (1.05.90); Medalla de 
bronce 200 estilos (2.29.85). 

Miguel Franco: Medalla de 
bronce 200 mariposa 
(2.43.40). 

Cristina Rubio - Medalla 
de bronce 100 braza 
(1.28.74). 

Elena V ázquez - Medalla 
de oro 100 libres (1.04.92); 
Medalla de plata 200 estilos 
(2.45.95). 

María Hernández - Meda
lla de oro 100 mariposa 
(1.10.94); Medalla de plata 
100 espalda (1.13.64). 

Noemi Zaragoza - Medalla 
bronce 200 braza (3.12.80). 

4 x 100 libres masculino -
medalla de bronce (4.08.25); 
4 x 100 estilos masculino -
medalla de plata (4.36.24); 
4 x 100 libres femenino - me
dalla de plata (4.38.47); 
4 x 100 estilos femeninos -
medalla de bronce (5.13.75). 

Javier Cámara, 
7 º en los tao braza 
en el campeonato 
de España Absoluto 

Javier Cámara, nadador al
calaíno perteneciente al Real 
Canoe Natación Club obtuvo 
el pase a la final «A» de 100 
braza en el campeonato de Es
paña Absoluto celebrado en el 
CAR de Barcelona, la 7ª pla
za conseguida en esta final con 
1.07 .00 contribuyó a la victo
ria final del Real Canoe en es
tos campeonatos, marcados 
por la ausencia de buenas 
marcas , de cara a los E uro
peos de Viena del próximo 
mes de agosto. 

El domingo 16 se efectuó 
una «romería de verano». 65 
kilómetros con el itinerario si
guiente: Alcalá, Torres de la 
Alameda, Valverde, Corpa, 
Pezuela, Pioz, Pozo de Gua
dalajara (avituallamiento), 
Los Santos de la Humosa, 
Meco y Alcalá. Esta vez el ali
ciente no estaba en efectuar la 
escalada a la terrible cuesta de 
Los Santos, sino en efectuar 
su descenso y en donde los ve-

MOBILIARIO .&. 
Especialistas en 

BOISSERIE Y JUVENIL A MEDIDA 
CON TALLER PROPIO 

Se da la circunstancia de 
que en la misma prueba se en
contraba Santiago Castella
nos, también del Canoe, que 
ocupó la 5 ª posición con 
1.06.00. Fue emocionante ver 
en televisión a dos ex
nadadores del C .N. Alcalah, 
salidos de su escuela de nata
ción en una final de un Cam
peonato de España Absoluto. 

PUERTA de Madrid 

San Bernardo, 12 · Esq. Vía Complutense (frente Pque. O'Donnell) 
"B' 882 60 70 - ALCALA DE HENARES 

Manolo REVILLA 

22 de julio de 1995 



Las Autoridades advierten: 
la lectura continuada de este anuncio, 

le puede llevar a cambtar de coche 
antes de fin de mes. 

RENAULT 19 ADAGIO 

-Con el equipamiento más completo 
y 405.000.- ptas. de AHORRO 

RENAULT 1 9 No pensaba cambiar de coche. Pero ya está en su Renault 19 Adagio. Dirección asistida, cierre centralizado con 

A D A G 1 O mando a distancia, volañte regulable en altura, asiento del conductor con reglaje lumbar y en altura, faros antiniebla .. 

Po r m u e b o s a ñ o s . Se lo advertimos. Va a cambiar de coche. Tiene hasta fin de mes. 

Ofnu v:ilida Pª"' Renault 19 Ada¡¡io en Pt:nín>Ub l' Bale-J.ml. No acumubbk • otr.IS oferus. 

~~~.lllelfll!I Más <k l.000 in."'alaciones Renaulr a ru snvicio. 

RENAULT 
EL PLACER 

DE VIVIRLOS 

--------'---------Venga a verlo a:---------'------'---'--'--

AUTOCARPE 
Pº de la Estación, 2 - Tlf. 888 19 15 

e.e. El Val - Tlf. 888 19 99 
Pº de los Curas 19 y 20 

Tlf. 888 01 79 


